
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:
1010.9 milibares. Temperatura média do
dia: '27.30. máxima insolação 41.30. mini
mo à noite 18.00. (No Planalto média
mínima 13.50.) Cúmulus, Stratus, de claro
a encoberto. Nevoeiro noturno, Temp: No
Planalto, chuvas esparsas passando a bom.
Ventos fortes. No litoral: Tempo bom
durante o dia, instabilidades esparsas e

passageiras à noi te. Previsão: A. Seixas
: Netto.

EMPLACAMENTO DE VE(CULOS - O

Detran já iniciou a renovação de licenças de

ve ículos, cuja placa tenha o final 1 (um).
Por outro lado, informa que aqueles que
não receberam, pelo Correio, as guias de

recolhimento da Taxa Rodoviária Única -

TRU, poderão procurá-las naquele órgão
que recomenda, ainda, aos interessados,
renovarem suas licenças O" mais breve poss]
vel, evitando, assim, OI congestlonamentos
de ültíma hora. Lembra, também, que o

prazo para licenciamento deste. velculos

expira a 31 do corrente, findo o qual, o

usuário estará sujeito à multa.
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Redução dehorários
..

.

trabalho provocará
o Ministro Arnaldo Prieto manifestou-se contrário a qualquer medida governamental

para forçar a contenção do consumo de combustíveis que implique em redução
do horário de trabalho tal como o horário corrido nas repartições, argumentando, .

que haveria uma intensificação do surto inflacionário, Na última reunião dos ministros

da área econômica foi citada uma possível "alternância dos

horários da indústria, comércio, benccs e repartições públicas" (Página 5)

A comissão encarregada de coordenar o vestibular da 'Ufsc
está faz�ndo um apelo a todos os candidatos. no sentido de

que compareçam hoje ao campus da Trindade. a fim de

verificarem os locais onde realizarão suas provas. Ontem

vários deles já estiveram fazendo um conhecimento da área.

O presidente da Coperve informou que. por determinação do MEC,
os vestibulandos não podemo levar consigo os cadernos

de provas, conforme havia sido decidido (Páginas 14, 15 e 16).
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Fechadas desde 1830, estão sendo reabertas as duas portas
da Igreja São Francisco de Assis que ladeiam a principal. A

medida tem' por objetivo devolver ao templo suas

características originais e foi solicitada pela Ordem

Terceira. proprietária do prédio.
O fechamento das duas portas. há mais de um século, foi

efetuado em virtude de dúvidas quanto à segurança da igreja
caso elas permanecessem abertas (Página 13).
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uma presa fácil para a in

filtração marxist·a". As ati
vidades políticas estão

proibidas no Chile desde
o golpe militar de 11 de
setembro de l!:173, quando
morreu o presidente Sal
vador Allende.
Pinochet considerou

uma "vitória diplomática
indiscutível" a troca do di
rigente comunista chileno
Luis Corvalan pelo dissi
dente soviético Vladimir

Bukovsky. "Essa foi a

primeira vez em que a-'

União Soviética se viu

obrigada a inclinar-se ante

uma proposição formu
lada pelo Chile", disse'
ele. Pinochet informou

que "não há mais presos

políticos no Chile, a exce
ção do dirigente cornu-

(;OIlH'�, tiuhu aclv crtido que" pms talvez tivesse que
racitrnar os cumhuvtivci» l' alimentos L' vender parte das
duas Il'r<;a� part cx das rescrvus de ouro, de :3 hilhóes e

400 mi lho« ... de dúlares �l' n�1O obtivesse esse emprés
timo. A outra lel'(;a palie ju esta comprometida com

outros cmprc-st imos.
Soares e�Ia tentando conseguir mais 1 hilhão e .500

milhócs de dulares em credites a longo prazo prove

nientes de um c-unsurcio integrado pe lox Estados Uni
dos. Europa (kidentaL Canada e j apào, Este crnprés-

Lisboa - () prcmicr portugu ês Mari» Soares anun- timo scru. pruv avclmcntc, o principal assunto de seu

ciou ontem sua intcnçuo de viajar em breve aos Estados encontro com j immy Carter em rl:vereiro ou março.

Uniclus, reafirmando assim sua couvicçào de que esse Durante esses doi� meses. Soare s disse que planeja
pais esta cornprurnct i do com a munutcnçúo da democra- também visitar os nove países membros do Mercado

ciu em Portugal. Preveniu. contudo. a populuçào de que Comum Europeu hu s cundo uma rápida admissüo de

Portugal "bem pndcriu converter-se numa repuhlica Portugal na comunidade. Disse que a Alemanha Oci

sul-americana, dependente cios Estados Unidos a dental e a Crà-Bretanha mostram-se favoráveis à iniciil
menos que se reduzam os gastos e se aumente a produ- tiva mas que a entrada "no clube dos ricos nâo é fáci)".·
tividadc - seriamente comprometidos por dois anos de. Os economistas nào acreditam que Portugal seja ad

lutas trahalhistas. .mitido no Mercado Comum Europeu antes de cinco ou

O anúncio da viagem de Soares rói feito poucos dias lO anos. Além disso, acredita-se que cerca de 400 mil

antes de Portugal receber um cmprcstirno de :300 milh- desempregados que o país tem - mais de 1:3 por cento

óes de dólurex como emergência e com amortizaçâou da força detrabalho de Portugal- podem ser absorvi

curto prazo. O ministro da Economia, Antonio Sousa dos por outros mercados europeus.

SOARES' VAI PARA
0·5 EUA BUSCAR

MAIS DINHEIRO

NADA DE POLíTICA-
NO CHILE., ORDEM

DE PINOCHET

Buenos Aires - O pre

sidentes chileno Augusto
Pinochet .excluiu a possi
hilidade de um retomo à
atividade política em seu Quanto a um possível
pais, segundo entrevista retomo à vida política par

publicada na revista local tidária, Pinochet decla-

"Somos" .. As fórmulas'· rou: "Quando os partidos
políticas que existiam 'políticos se. transforma
antes no Chile foram su- rem em engrenagens para

peradas por seu próprio alcançar o poder a qual:
fracasso", disse Pinochet a quer preço, constituem

esse semanário, que inti

tulou a matéria: "Chile,
dois passos à frente".

nista Jorge Montes, cuja
liberdade depende da de.
cisão de Fidel Castro de
libertar Huber Matos".
Contudo, Enrique Vaz.

quez, repórter do "50.
mos", conta no artigo que
conversou com Monse
nhor Jorge Hourton, bispo
auxiliar de Santiago, e que
ele declarou que 415 pes
soas estão "desapareci
das" no Chile. O religioso
acrescentou, segundo a

entrevista: "Não se expli
cou a nenhuma delas os

motivos de sua detenção,
nem tampouco a seus pa
rentes. Se os desapareci
dos cometeram um delito,
então porque não são pro-.
cessados' de acordo com os

códigos da justiça, sejam
eles civis ou militares".

Sarkisallleac:a usar a violência

Beirute - O presidente Elias Sarkis,
apoiado pela força de paz' árabe, com
:30 mil homens, em sua maioria solda
dos sírios, disse ontem a todos os gru

pos empenhados na guerra civil liba

nesa que têm prazo até a meia-noite
de quarta-feira para entregar suas

armas às forças da liga árabe. Anun

ciou também (IUe o mesmo prazo foi

dado para as tropas palestinas deixa
rem o país.
Em comunicado divulgado em Bei

rute, o presidente do Líbano afirmou

que deu ordens às forças de paz para

localizar, atacar e tornar, usando a

força, todo armamento dos grupos que

se recusarem a entrega-lo até quarta
feira. No documento, Sarkis adianta
ainda que II armamento pesado será

guardado em depósitos especiais, sob
severa vigilância da força de paz.
O comunidade do governo foi di

vulgado após reuniào dos Iíderes da
cornissâo interpartidária que supervi
siona os esforços de paz da liga árabe
em todo o Líbano. Essa comissão é'
formada por representantes da Síria,
Egito, Arabia Saudita e Kuwait. O

presidente Elias Sarkis disse que a

ordem de retirada para os palestinos
abrange o Exército de Libertaçào, .0

Exército Regular da Organização Pr<i:

As partes em luta deverão entregar suas
armas até quarta-feira à noite às

forças de paz da Liga Árabe. O mesmo

prazo foi dado às tropas palestinas
para que deixem o país.

Libertaçáo da Palestina e os guerri
lheiros avulsos que atuavam sob suas

orientaçócs. Segundo Sarkis, essa re

tirada até quarta-feira será supervi
sionada diretamente pelá força de paz.
Quantu às armas, os principais gru

pos com armamento de grosso calibre
são as milícias cristãs e os guerrilhei
ros palestinos, .que combateram junto
aos esquerdistas-Iibaneses. O presi
dente afirmou que a entrega das armas
à força de paz foi uma das principais
condições para o armistício assinado
em novembro, após a intervenção das

tropas sírias na guerra civil. Sarkis

justificou a sua determinação afír-

mando que desde novembro tem pe
dido a todos para entregar as armas,
mas que não tem encontrado' resso
nância. Os falangistas e os nacionais
liberais se recusam a entregar suas

armas; enquanto os guerrilheiros não
o fizeram, argumentando que têm di
reito de conservar seu armamento no

sul do país.
'Os nacionalistas chegam mesmo a

sustentar que os palestinos perderam
o direito de usar armas no país por
terem apoiado abertamente os es

querdistas locais, durante a guerra ci
vil. Enquanto isso, do outro lado, os
palestinos temem que se entregarem

seus armamentos ficarão sob o domí
nio total das forças da liga árabe. Mas.
agora, segundo afirmações do presi.
dente, a negativa resultará no ataque
das tropas de paz, que ocuparão suai

posições à força.
Até agora, nenhum contingente dai

forças de paz árabes entrou na zoru

fronteíriça do sul libanês, para evitai

problemas com Israel. É nessa parte
do território que está a 'maioria dOI
chamados armamentos pesados, come
veículos blindados, artilharia,morteí
ros, baterias anti-aéreas, lança
foguetes e metralhadoras de grosso ca
libre.

Michelsen promete

liquidar com a onda

de terror na Colômbia
A onda de' sequestres fi
violência está aumentando:
quatro policiais foram
feridos ontem e durante a

semana houve �ários atentados.

".-_t �._..";.>.,,, .J�'l."_ �
. .:;. � �.'" ... �

Bogotá - Ó governo do presidente Alfonso Lopez �ichelsen
prometeu redobrar seus esforços para combater os sequestros, o
terrorismo e a violência guerrilheira. Oministro da Defesa;Gene
ral Abraham Varem Valêndia, disse que as forças militares e da

polícia não pouparão esforços jara dar segurança àos colombía-:
nos, num momento em que aumentou a onda de sequestres e

atentados.
.

"-
Em Bogotá, esta madrugada, quatro agentes secretos ficaram

feridos ao tentar prender quatro homens que acabam de receber
um milhão de pesos (28mil dólares) pelo resgate dajovemmulher
de um comerciante. Os policiais foram feridos com rajadas de
metralhadora e os sequestradorex fugiram com o dinheiro. A mu

lher sequestrada, Bersey Espínosa de Gil, ainda não foi [ibertada.
Nos primeiros dias de 1977 ocorreram em Bogotá três atentados

� te.]Toristas com bombas, que não causaram vítimas, alé.m de nume-
rosos alannes falsos'.

'

Terça-feira, terroristas, aparentemente da ultra-esquerda, tenta
ram dinamitar um avião Boeing707'da companhia' "Avianca'" em.,
protesto contra "o gover)1O e o imperialismo ianque". .

A polícia descobriu o explosivo químico, colocado no banheiro
do aparelho e o desativou. O avião seguiria com destino a Caracas,
transpmiando 12.5 passageiros. O g�upo terroristas não se identifi
cou. Em diversas cidades do país foram colocadas pequenas bom

bas, a última das quais explodiu anteontem em Armênia, a oeste

do país, sem causar maiores danos nem vítimas.
Desconhec.eni-se os autores destes atentados, embora vários

jovens terroristas, surpreendidos no final do ano ,quando coloca
vam 18 bombas incendiárias num depósito da Sears, em Bogotá
confessassem ser membros de uma cé.lula urbana' maoÍsta. Os
casos de sequestros aumentarani durante as comemoraçóes do fim
de ano. Houve três sequestros e duas tentativas fracassadas, todos,
ao que parecem, realizados por delinquentes comuns. Eles o,cor-
reram em Bogotá e Medellin. I

O ministro Varon Valêndia declarou que é indispensável a coo-·
peração dos cidadãos para o êxito das operaçôes contra OS seques�
tradores. Afirmou qUt' a cooperação dos camponeses pennitiu que
se lutasse com êxito contra as guerrilbas rurais em diversas áreas
do país.
Varon Valêndia disse que os ataques do� guerrilheiros contra

vilarejos isolados, onde não há vigilância policial ou militar, pre
judicam os camponeses, porque os insurrectos saqueiam a's lojas
que lhes dão crédito e os armazéns onde compram artigos para sua

subsistência. Nos últimos meses, os guerrilheiros têm se dedicado
a "executar" OS camponeses que fornecem informaçôes as forças
militares sobre os movimentos clandestinos,
Na Colúmbia atuam três gmpos guerrilheiros: as Forças Arma

das Revolucionárias da Colomhia (FARC), apoiada pelos partido
comunista de linha soviética; o Exército Popular de Libertação
(EPL), mao{sta. Após uma ofensiva às vésperas do Natal em que

foram assaltados três lugarejos. cau�ando a morte de cinco poli
ciais e 'vários civÍs, os guerrilheiros decidiram aparentemente
fazer uma pausa em suas atividades.

Aviões dos EUA causam problemas
Estocolmo - Aviões de

reconhecimento e vigi
lância eletrônica dos Es

l��W .." Vn!?oJ,; coloc"Íram
-em peri'go aeronaves �ív;s
de passageiros sobre o'mar
Báltico em datas recentes,
informa o jornal "Dagens
Nyheter". O incidente

mais recente ocorreu an

teontem, quando um avião

de v ig i lânc i a norte

americano - versão mili
tar do Boeing 707 - cru�
zou uma rota aérea civil <1

dez mil metros de altura e

a apenas 100 metros de
distância de um avião so-

'"yiético da empresa Aero-
110t que ia de Copenha
gue a Moscou.

"Do ponto de vista de

segurança Aérea conside
ramos este incidente
como muito sério", co

mentou Ake Gustafsson,
diretor da administraçào
civil da aviação da Suécia,
segundo o jornãl. E acres
cento�: "�ão sabemos de

'

onde viqba G avião norte
americano mas escreve

mos a embaixada norte

americana em Estocolmo
pedindo medidas a fim de
evitar que casos como

esse se repitam".

Em duas ocasiões num

mesmo dia de setembro
do ano passado um avião
de vigilância dos Estados
Unidos cruzou a mesma

rota aérea - denominada
verde 24 - em frente

a Um DC-8 da Japan Air
lines e minutos depois es

teve a' ponto de se chocar
Com um Caravele da em

presa F'innaír, diz o jornal.
O avião da Finnair teve

que fazer uma violenta

manobra para não se cho
car com o norte

'americano. T'odos �s inci-
dentes tiveram lugar no

espaço aéreo internacio

nal Sobre o mar Báltico,
destaca '0 "Dagens"'Nyhe
ter".

,

Mãe de Sinatra está desaparecida
Las Vegas - A mãe

do cantor Frank Sinab;a .

estava a bordo de um

avião bimotor que foi
dado por desaparecido
e que provavelmente
caiu em algum ponto no

trajeto PaIm Springs
Las Vegas, segund,Q in

formam as autoridades.

Lee Solters, se�retário
de imprensa do cantor,
informou que,' Natalie
"Dolly' Sinatra, de 82

anos, emb)uéou no ae

roporto de PaIm

Springs para as�istir o

show que o filho estreou

no hotel Ceasars Pa

lace. Solters informou
também que havia
outro passageiro a o cantor e sua mãe

.
bordo e dois tripulantes
qUflndo o avião deixQu
PaIm Springs. ,

Acredita-se agora

que o avião tenha caído
nas montanhas de São

Bernardino, a nordeste
de PaIm Springs. Avi
ões de busca e resgate
irão para o local se o

tempo permitir. Sinatra
começou o seu show

normalmente, se'm

tocar no assunto. Um

porta-voz da adminis

tração federal de Aero

náutica, disse que o úl

timo contato com o

aVIa0 foi feito em

Palmdale, Califórnia,
pouco 'depois da deco

lag�m. A viagem deve
ria demorar30minutos.

'

Regime peruano'está se

inclinando para a

direita, diz "LeMonde"
o comentário surgiu depois

�.;,.. •. 'AW� ri Iegime �Í[x:p�J��u, 'três.

"'. .', altos oficiais que'se
I' , manifestaram favoráveis a UIl1

,

Partido Revolucionário.
Paris - O jornal francês "Le .Monde" comenta que "(

anúnéio no Peru sobre a expulsão de três oficiais de altt
patente confirma a inclinação para a direta por parte dr

regime militar". Acrescenta que esses oficiais pertenciarr
a um grupo que assinara em novembro um manifesto rela
tivo à criação de um novo partido socialista revol��ionário.
O jornal, após mencionar o nome dos três genera{s",Le�

nidas Rodrigues, Arturo Valdes e o contra-almirante J'org!
Deleplane, comentou que "a decisão tomada no dia seis dI
janeiro pode ter importantes consequências, devído.a po

siçâo dos envolvidos".
"O governo do general Morales Bermundez, - acres

centou o vespertino francês -, mostrou nas últimas sema·

nas que está disposto a inclinar-se a favor de formaçõe�
políticas conservadoras. Não pensa correr r,iscns com o�

que exigem uma revolução".

,Khadafi pede que'"as
Filipinas acabem com

bases.norte-americanas
Manilha - Três jornais controlados,pelo governo publicaran

'ontem uma entrevista com o coronel Muammar Khadafi, na qual <

chefe do governo líbio pediu às Filipinas o fim das bases militarei
norte-americanas naquele país. "A'presença de tropas estrangei,
ras em um país serve somente pará estimular os comunistas Ol

para chamar-lhes a atenção", disse Khadafi a um correspondentE
do Manila rimes Journal.
"Não vejo necessidade alguma da presença de bases norte

americanas nas Filipinas. Não tenho certeza de que ÇlS norte'

americanos estejam dispostos a morrerpor este país. A história nã<

registra nenhum precedente a respeito. A lição do Vietnan foi
muito boa�'.
O correspondente comentou que na opinião de muitos filipino!

há relação entre!ls atuais restriçôes a importação de a�úcar e azeitt
de coco filipinos e as negociações para uma extensão do tratado
"Constituem a luta por uma inde'pendênéia total dos Estado!
Unidos e nós os ajudaremos", disse Khadafi.
"Ajudaremos a resolver o problema do açúcar com o espírito dt

solidariedade que existe entre os países do terceiro mundo e nã�
do modo nort�-americano � compraremos o açúcar deste país",
acrescentou. O Time Journal é controlado por. um cunhado d�
presidente Ferdinand E. Marcos. A entrevista foi também publi·
cada pelos jornais Daily Express e Bulletin, cujos proprietários
têm ,vínculos bem estreitos com o preside,�te.

URSS: CONTINUA
O JULGAMENTO

,DOS DISSIDENTES
Moscou _.- A Justiça so

viética continuou ontem o

Julgamento de três impor
tantes dissidentes, en

quanto nos Estados Dní
dos se divulgava uma de

claração trazida clandes
tinamente para o ocidente

por um grupo de ucrania

nos, no qual militam co

nhecidos adversários do

regime. Os processados
nesta capital sào Yuri Or-

lo,v, Alek Ginzburg e

Liuda Alexeyeva1 '�eÍlsa
dos de manter vínculos
com uma. organização

. anti-soviética.
So;mente Ale,xeyevil

eomp'areeeu ontem ao tri
bunal. Orlov permanece
enclausurado 'em ·seu

apartamento desd(·
qumta-feira. quando re

gressou de uma audiência
a que foi le;ado contra a

sua vontade. Quanto a

Ginzburg, parece ter su

mido dos lugares onde
costumava aparecer, para
evitar o comparecimento
ao tribunal. .

Os três são ativistas' de
um grupo clandestino cuja
tarefa principal é preparar
o material infórmativo que
usam os Jornalistas norte

americanos e da E'uropa
Ocidental, aqui. baseados,
no qual são comunicadas

. �upo�ta's violações sovié-

til as das garantias sobre oS

,1';reit<lS humanos, C1,ue.a
\'''I;ão Soviética ,subscre
Vt· li em Helsinqui em

I' 5.
A declaraç:ão dos ucra

nianos foi divulgada em

Washington. Trata-se de
um programa político que

pede maior autonomia ao

governo central da URSS
e mai,ores direitos. A
Ucrânia é uma das 15 re

públicas socialistas fede
radas que integram a

União Soviéticà. Junta
mente �om a Rússia e a

Bielo-Rússia, tem assento

próprio nas Nações Uni
das. A declaração foi assi
nada por Piotr Grigo
renko, ex-ge,neral na Se

gunda Guerra MundiaL e

mais nove figuras da dis
sidt'ncia soviética,
quando de' uma reunião

.
realizada em novembro de
lY76 no apartamento do
eseritor �likola Hudenko.

ém Kiev.
AS ACUSAÇÓES
O grupo de Kiev e o CÍr

culo de dissidentes
atualmente sendo investi-.

gados pelas autoridades
em Moscou parecem ma

nifestações paralelas de
objetivos

-

idênticos:
ambos se dedicam a de
nunciar o que qualificam
de violações das cláusulas
aprovadas ,pelos acordos
de Helsil)qui, quando 33

naçües el.Jfopéias, Canadá
e Estados Unidos firma
ram um acordo geral de

garantias e direitos; COH-.
siderado como o verda
deiro fim da segunda
guerra mundial e a supe

ração do espírito da guerra

fria. O acordo de IIelsin
qui reconheceu como de
finitivas as fronteiras sur

gidas da guerra, em lY45.
'Além disso, o documento
defende uma intensifica

ção do intercâmbio entre

leste e oeste. Em Moscou,
Orlov enviou uma decla

raçào aos Jor,nalistas
norte-americanos, nilo in

terceptada pela polícia, na
qual afirma que a URSS
está "preocupada" com as

suas atividades e as de
seus companheiros. Sus
tentá, na declaração, que o

governo soviétiéo pre
'tende dissolver os círculos
dissidentes antes de se
tembro, quando se reunirá
em Belgrado uma nova as-

sembléia das 35 nações
que aprovaram os acordos
de Helsinqui, para deter
minar como eles vêm
sendo cumpridos.
Ligados a.esse episódio,

a agência soviética TASS
declarou que a imprensa
ocidental está procurando
estimular uma nova cam-'

panha anti-soviética com

re:lação ao caso da poetisa
de Leningrado - Yulia

Vozneseskaya, de 36 anos,
sentenciada a 30 de de
zembro último a passar
cinco anos fora de sua ci
dade. A TASS sustenta

que a poetisa é "ébria, de
socupada, viciada em dro

gas e amiga de crimino
sos". Sabe-se que a acu-

sada teve relações com os

dissidentes e escreveu a

autobiografia de um poeta
opositor do regime.
A declaração dos ucra

nianos pede livre contato

entre povos e homens, e
livre troca de idéias. Seu

signitârio mais conhecido
é Grigorenko, de 69 anos,

que durante cinco anos es

téve internado óuma clí
nica psiquiátrica. A decla

ração foi entregue na.capi
tal norte-americana por
Bohdan Yasen, escritor

'.

ucraniano, e nela se afirma
que oito dos seus dez sig
natários passaram um total
de 63 anos em prisões e

instituições psiquiátricâs
soviéticas(.
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quale. Acho ético. um presidente, que esta
contato de presidente 1 corrstitucionalrnene irn

para presidente, pois se pedido de se reeleger".
acho que a "mesa deva 'disse. todos os demais
ser eclética, isso' tem' estão em condições de

.que ser decidido entre galgar o posto, o orga
as duas partes. Eu tam- noqrama da presidência
bém vou procurar' con- da Assembléia de Santa'
versar com o l;Íder do .Catarin a prevê duas
MDB", atribuições principais
Ao nível ç;!a própría urna, a administração da

bancada, anunciou que Cas'�, 'dom acentuado

por ocasiàó do sernmá- poder -de lívre arbítrio
rio de prefeitos eleitõs, (comparativamente a

de 17 a 21 do corrente, outros' legislativos) e

nesta Capital, o as- outra,' a representação
sunto poderá .ser

.

tra- política do poder como'
tado, C�rT)

-

ã' possível instituição, Ora, dentro

presença aqui de um dessas tarefas, todos os

bom número de deputa- 'deputados têm condi
dos, E a partir de. pri- çóes de administrar a

meiro de fevereiro esta-
.

Assembléia",
rei todos os dia-s à,dispo
sição dos companheiros
para encontrarmos \ as

soluções",
REQUISITOS

O líder do Governo na

Assembléia Legisla�iva,
deputado Nelson Pe

drini, previu ontem uma

"eleição pacífica" da

futura mesa dire

tora da Casa, no 'pró
ximo dia primeiro de'

março, afastando a pos
sibilidade de desenten

dimentos dentro da
,.

.

'bancada da Arena, "que
tem todas as condições
para eleger o presidente,
sem necessidade,' em

princípio, de apoio do

'MDB", Com exclusão do'

episódio de 75, quando
o deputado Epitácio Bit

tencou rt derrotou o

candidato do Governo,
com o apoio da Oposi
ção, Pedrini lembrou

que as composições da

mesa têm sido pacíficas,
"E espero que tudo flua

normalmente, como de

costume", disse,
,

- A premissa - acen

tuou - é de q ue a Arena,
majoritária na Assem

bléia, elegerá pacifica-

,.

Líder doGoverno diz que
Arena eMOadecidirio
elll paz a eleic:ão da lIIesa

mente a mesa, Essa é a

tese. Na prática, e

levando-se em conta a

tradição em nosso es

tado e no próprio parla
menta brasileiro; como

também as disposições
reg imentai s. poder-se-á
observar "tanto quanto
possível" a composição
interpartidária ou mista

da mesa, que é regimen
talmente denominada

comissão diretora, En

tão, a tese é de q,ue a

Arena é auto-suficiente

para fazer a mesa, mas

na prática é de bom al

vitre a composição de

uma mesa de caracterís

tica eclética,
"Se admito a mesa

eclética, excluo a possi
bilidade e o próprio di

reito do MDB ter Ó presi
dente do poder, pois é

partido minoritárlo. Se

pela lógica política será.
salutar uma mesa inter

partidária, este fato, po
rém, . deverá ocorrer

dentro de alguns dita-

Contudo, o parlamen
tar adiantou alguns tra

ços da 'silhueta de um

presidente": ele deve ser
uni' homem com conhe

cimentos quanto mais

profundos melhor da

ciência política, e com

experiência parlamen
tar.

rnes éticos em que se in
clua uma insofismável
sinceridade de propósi-

.

tos, Com isso quero
dizer que todos os i car
gos poderão ser preen-.
chidos pacífica e satisfa

toriamente, desde que'
os entendimentos pre
liminares entre os parti
dos e'as bancadas.se
firam com .honestidade .

de intenções e com ele

vação política",
ENTENDIMENTOS
Pedr ini. que como

líder coordenará o pro
cesso eleitoral ao lado

do presidente do par
tido, Lenoir Vargas Fer

reira, disse que ambos
não voltaram mais ao as

sunto, desde o primeiro
encontro em que houve

uma troca de idéia, no

final.de dezembro, Afir

mou também não ter co

nhecimento de que Le

noir já tenha mantido
algum entendimento di

reto com o presidente do
MDB, Dejandir Dalpas-

Segundo Pedrjni, não
há pré-requisitos rígidos

" para um candidato à

presidência da Assem
bléia. "Excluindo o atual

Depois de ter visto
riado 298 matadouros em

89 municípios do Estado,
no final de 1972, ptocu
rado a recuperação dos
mesmos e, por fim, dado
um prazo de 180 dias
para que esses estabele
cimentos

'

se aparelhas
sem, dentro das exigên-I
cias da lei para a ativi
dade do abate, a Divisão
de Inspeção de Produtos
de Origem Animal (Di
poa), do Ministério da

AgriCul.tura, oetetminou,
no dia 18 de fevereiro de

1974', o fechamento de 29
matadouros, dois em Flo

rianópolis, seis em Sêo
José, três em Palhoça,
dois em Santo Amaro oe
tmperetriz, dois em

Aguas Mornas; dois em

Biguaçu, um em Tijuces,
sete em Criciúma e

quatro em Lages
Enquanto o Diretor Es

tadual do Ministério da

Agricultura, Alberto, dos

Santos, reierie, com rela
ção ao fechamento des-
,ses matadouros, que se

os tmooneootes da carne

vissem as condições em

que o boi era neles aba
tido, "não exportaríamos
nem para a Bieire", os

proprietários dos mata
douros fechados oesiie
vam as suas queixas,
mostrando as suas casas.

imetcuteaee, e relacio
nando os seus cerca de
400 ajudantes que iit a
ram desempregados.

CARNE DE FORA Os pequenos matadou- vida", como ele men-

Eliminados todos os tos, fechados, informam cione.

pequenos matadouros ainda alguns de seus O empresário jose
que serviam à Florianópo- ex-proprietários, abatiam fense é filho de um aba
lis e a sua região, princi- de três a 50 cabeças de tedor, criou-se traba
palmente no que se refere. gado por dia, o que, en- Ihando no ramo ("há
à carne de gado e por não tretanto, no vulto total quase cinquenta anos

terem conseguido se deixava números expres- que faço isso") e de

equipar das mínimas sivos para o fornecimento mostra um certo orgulho
condições de higiene de Game à capital, ao finrmar da aparelha-
exigidas pela lei para o UMA SOLUÇA0 CARA

.

gem de seu futuro estabe-
abate, a população pas- Abelardo Santos da lecimento, altamente au

sou a ser abastecida Silva, um dos proprietá- tomatizado, 'tudo se

pelos grandes rios de matadouros fe- gundo manda a lei e exi

matadouros-frigoríficos chados, está construindo gem os fiscais da Dipoa"
de Lages, Rio do Sul, agora, sobre uma área de e capaz de abater 30 bois

Apucarana, Bagé, Santa um milhão-745 mil metros por hora.
Maria e outros de São quadrados, que poesui
Paulo í? Mato Grosso, I

em Picada do Sul. no Ser-
PQr outro lado, a capital tão de Imaruim, São José,

catarinense conta com um matadouw-frigorífico
um "tebermo bovino de de 2 600 metros quadra
aproximadamente 30 mil dos de área construuie
cabeças. Esse gado, ob- Ele acredita, no entanto,
servando o escalona" que todos os outros pro
menta anual, segundo as prietarios de matadouros
idades convenientes fechados, juntos neo pa
para o abate é, também deriam ainda ettipreen
vendido para Lages Rio der um investim.ento
do Sul, Apucarana, Rio desse porte
Grande do Sul ou outros Principalmente porque.
pontos abatedores e de- não há financiamentos
pois retorna como carne para a construçéo e a im

con'gelacf.à. Nesse pro- plantação de matadouros
cesso, segundo criado- e frigordicos. E o seu in

res e ex-pequenos aba- vestimenta, que e, eioce
teciotes, o munictoio assim de porte mediu.
perde muito de sua eco- demandará uma eoiice
nomia em despesas de, ção de cerca de 12 bilh

transporte deixa taxas de oes de ctuzc.ros fora o

industria/lzaçcio noutros custo do terreno. Abe
pontos do Estado e do lardo Silva conta ,:,;ut:: teve
Pais e. o que cj pIO( ,) C/Ut vence: 20 I, -te= de

povo já esqueceu
.

de I terra, em Florianopoíis
(.ln?CJ (ri fi. 'r {),;trr:i::'idfl l/,/;cf.{/-f '4

camefresca' sUd"br8,OSllr!hocJasua

o GADO VIRA DO SUL
Assegurando que o

município de Florianópo
lis tem gado para o abate,
quando' muito, de um

mês. Abelardo Santos in
forma que mesmo o re

banho do Estado é pe
queno pára atender à
demanda de seus gran
des frigoríficos. Por isso,
para a sua empresa,
quando ela começar a

operar. pretende adquirir
() ga'do necessário no

mercado sulino.
Reconhece que as

obras Ia esteo um pouco
atrasada, mas que e por
que exigem um trabalho
altamente tectuco. O pro
;eto e de' uma firma

gau tie . a Comerciet
Tecnica Limitada. cuio
f- soonsevet pela obra e 1.1

,:nqenht-'/ru Moralles'
,'\ I J "

tÓ. -I V' " I

'lljr!J i)U rne... mr:l' SI lia·

;"',
;J

:"l�' Lduro critic(I-as declaraç6es,,:-r
. t " � f',' •

de Konder à impr.ensa gaúcha

ficar, deixarei passar a

temporada baixa, de in
verno, aguardando a pró
xima época de abate, e.
entrada do verão, para
iniciar a operação da
casa". '

o- nevo matadouro

frigorífico do seu" Abe
lardo" conforme mandam
os preceitos da' Dipoa,
tem vestiários, sanitários
e l-avanderias com azule

jos, passarela, de 80 me

tros de comprtmento,
. para o passeio final do
bOI que vai ser abatido,
diferentes salas para as

,

VIceras , corredoeres de
passagem da carne

(isenta do contato ma

nual); três grandes câma
ras frigoríficas. tendal
para a pesagem da carne

e seu -cetreqemeno. nos

caminhões tur;eis de

congelamento, para ate
180' graus de friagem
salas de ·inspeção, salas
de maquinas e subsolos

para resuiuos. digesrores
para farinha de carne. de
osso ou de.sençue e ou

tras dependências.
Edificada no meio de

uma pastagem muito
verde, tem a passar-lhe
ao fundo o Rio Imaruim a

instalação industrial C/Ut},
sfogundo seu proorieuui».
permitira num !UIUfr;

proximo e novetneni- élU

fío[lonopllí1lanu L:'péD
!li, -otei tembcr» a éilflt'

Lauro. o governador apenas quis "fazer média" no Rio Grande
. \ .

,', .,' �

O deputado Lauro André da Silva, tas".

único oposicionista a se manifestar. - Nem se poderia manifestar de

ontem, sobre as declarações feitas forma diferente, De acordo com as'

pelo governador Konder Reis. em .leis vigentes, este é o jogo, As elei
Porto Alegre, admintindo a alter- çóes estão programadas para 78, e
nância dos atuais partidos no poder, não há porque duvidar da lei e da

disse que "ou o Chefe do Executivo sinceridadede propósitos do presi
çatarinense evoluiu, ou então quis denteGeisel, que tem reafirmado o

.
,

dar uma demonstração de altoespí- cumprimento do calendário eleito-

rito democrático para fazer média ral. E como haverá eleição" o MDB,
perante o escíareçido eleitorado por lógica, deverá sair venéedor em

gaúcho". Segundo ele, Konder Heis, alguns estados. 'Negar isso seria

tem revelado, nas atitudes e pala- ferir o principio datibérdade do elei
vras, que não vê no MDB um partido. tor e todo 'o conteúdo do processo.

.

responsável e em condições de as- democrático
sumir o poder: Nas últimas elei- " :Só estranho o fato de o governa

ções. o governador chegou a ?onsi-,_ddr· ter feito tais declarações lá no

derar como uma desgraça para Rio Grande do Sul", acrescentou,
Santa Catarina a vitória do MDB em quando se te�, conhecimento de

alguns municípios". que aqui em Santa Catarina a posi-
- Realmente pela lei, o MDB ção em que ele se coloca é outra,

pode chegar ao poder. Mas não pela querendo insinuar inclusive a imatu
vontade do governador Konder ridade da Oposição
Reis, Calejado pelos pleitos.' ele Lauro citou declaraçoes de Kon-:
deve evidentemente gostar de elei- der Reis em outras entrevistas à im
çóes. Mas ele não aceita perder elei- prensa, quando duvidou da possibi
çóes, e portanto não aceita o livre lidade d9 MOB assumir o. poder. e

joqo democrático - disse Lauro. ácenluou: 'i Pode ser que ele tenha
O líder emedebista enfatizou que evoluído agora levado por uma

reconhecer eleições diretas em 78 e auto-confiança, em razão dos resul
a possibilidade do MOB assumir o tados das eleições municipais, pas
poder 'nada mais e do que acatar o sando a aceitar a ideia de eleiçoes
Jogo democrático. o que, quanto a diretas, Porque antes ele não se re

realização dessas disputas, é a pro- feria com tanta ênfase a essa possi
pna honra da Revoluçao como de- bilidade que nos, repito, nao duvi
claram ate eminentes !Ideres arerus- damos. porque é qe lei",'..::: (1 V" j"'I';<,

.l ! : '-:�7"
I

"
"

• f '
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Iharam como agentes e con

sultores da empresa no exte

rior.

LIDERANÇA
É quase certo que o depu

tado Miraci Deretti, do nati
morto grupo "autêntico", será
o líder do MDB este ano. Ele
poderá contar inclusive com o

apoio do -atual líder, Lauro
André da Silva, que o derro
tou na disputa dentro da ban
cada no ano passado, Derettí
entretanto não tem as simpa- .

tias do presidente do partido,
Dejandir Dalpasquale, que
articula a candidatura do irri
quieto Waldir Buzatto.
RACIONALIZAÇÃO
Espera-se que as medidas

de racionalização do con

sumo de gasolina comecem a

ser cumpridas por todos os

órgãos do Governo, a quem
compete dar o exemplo ao

País. Na verdade, existem vá
rios dirigentes de entidades
oficiais que ainda julgam
estar o Brasil atravessando
uma fase de fertilidade, des
pendendo consideráveis re

cursos, com veículos coloca
dos à sua disposição.
VESTIBULAR
Nos quatro dias do vestibu

lar 77 a Rádio Guarujá será
sintonia obrigatória de vesti

bulandos, seus parentes e

amigos. O esquema montado,
em conjunto com O ES

TADO, prevê transmissões
diretas de praticamente todos
os locais onde estarão sendo
realizadas as provas.
TELEFONES MUDOS
Uma pane, que até às 20

horas de ontem não havia
ainda sido localizada pelos
técnicos da Telesc, provocou
o emudecimento de todos os .

telefones da Trindade a partir
das 18 horas.

que, já em' 1963, publicava
um ensaio sobre "O Aspecto
Psico-religioso na Obra de

Cruz e Souza", premiado pela
Academia Catatinense . de L e

tras;

O seu primeiro livro de

poesia, editado em 1964, foi
"O Delta e o Sonho". São
variadissimas as suas ativido

des literárias, que incluem as

de conferencista e as de imo

prensa.
"As raizes do Vento" reu

nem poemas que se distribue

entre "Altrico sentimento que
envolve o mundo", "Nossa
Senhor do Desterro". "O Pes

cador" e "as Ratzes do Fo

grJ".
"Altrico sentimento que

envolve o mundo, senti correr

em meu corpo cânticos.
m isticos segredos'í.; .Nem

porque predomine o subieti
vismo do autor em versos

tais. deixarão eles de tocar.

-nos o sentimento, despertan
do-nos a emoção. E. de tudo

se diga que Osmar Pisan i; não

sendo um principiante, já se

firmou entre as mais fortes
evidências das letras cata/i

nenses. embora muito se delta

esperar da continuidade de

seu s Iabores literários para a

maior projeção de sua indivi
dualidade literária, no cõmpu
to dos valores de sua geração.

A critica haverá de definir.
-lhe os méritos, que o prosse
guimento de suas atividades

intelectuais acrescerá para en

riquecimento de nossa histó

ria cultural;
Resto-me uma referência

de louvores às atenções com

que o Governo do Estado,
dentro de oportuna politica
de estímulo ao desenvolvi
mento da cultura catarinense.

ampara a edição de trabalhos

recomendãveis ao apreço dos.
ctrculos Ilustrados; especial
mente aqueles, que, vindos
dOI' "mvos". confirmem as

esperanças dos "velhos" no

que diz respeito ã dignifico
ção maior das tradições das

letras de Santa Catarina.
Está certamente neste" caso

o poeta e" prosador OSl1Jar
Pisani, cuia 'produção já lau

reada promete Kfbrias ainda
mais notáveis. fazendo jú s ã

simpatia de todas as rodas

mlnaais do Estado e de ou

tros centros do Pals.

Alternância de poder
As palavras do governador An

tônio Carlos Konder Reis divul
gadas ontem pela imprensa, atri
buindo à disputa eleitoral, no

atual quadro bi-partidário, a hi

pótese da alternância dos parti
dos no poder, não podem ser

dissociadas de um contexto no

qual certamente se baseou o

Chefe do, Executivo catarinense,
cioso e conhecedor profu ndo
que é das condições intrínsecas
do poder desde a eclosão do
movimento revolucionário de

março de 64. Evidentemente,

pelo aspecto formal da .Iei, que
foi o suporte fáctico daquelas
declarações, a simples realização

. de eleições, existindo dois parti
dos pol íticos em disputa, indica

que tanto um como o outro

poderá assumir as rédeas do

poder >- bastando, para tanto, a

vitória nas urnas. O MOB, onde
quer que disputou eleições até
aqui, não teve o dissabor de ver

frustrada a posse de seus eleitos,

todos eles investidos das funções
para as quais foram indicados
pela vontade popu lar e nelas
mantidos, enquanto comporta
dos ao nível político do regime.
Não há, pois, que duvidar dessa
tlipótese. Ela. é verdadeira; axio
mática e inquestionável. Não há
pressuposto que elimine essa al
ternativa do MOB investir-se do
poder, ou melhor, não há um

pressuposto específico. Pressu
postos há, tanto para o MOB
quanto para a Arena, e este é o

aspecto impl ícito nas declara
ções do governador, que não
convém deixar de lado.

Ora, o processe revolucionário,
e o Sr. Antonio Carlos Konder
Reis, . reiteradas. vezes, tem afir

mado, é irreversivelmente supe
rior e predominante. O fim últi
mo das administrações investidas
dentro desse processo é condu
zí-Io até à. consagração do seu

ideário pol ítico, que se traduz
na busca de .um desenvolvirnen
to com segurança, cornpreenden-

do em seu bojo tanto o aspecto
político como o econômico e o

social. Toda' a Nacão conhece os

alicerces desse id;árlo maior, es

tabelecidos pelo movimento de
64. Conhecem-nos os líderes da

Arena, e conhecem-nos os líde
res do MOB. Esse é o pressupos
to para a viabilidade dos atuais

partidos como organismos que
disputam o poder e desejam
exercê-lo. Ora, a Arena, assu

mindo o seu papel de cataliza
dora das aspirações revolucioná
rias, tem tido, por isso, as graças
do aconchego mais íntimo com

os escalões superiores do poder
nacional. E nada impede que
esse bastão passe às rriãos do
MOB, desde que o partido, fa
zendo oposiçao à Arena,' não
faça oposição ao regime, mas se

mostre à é!!tura de' preservá-lo,
Pelo que a possibilidade do
MOB chegar ao poder deixa de
ser menos dependente de fatores
exógenos, e mais dependente de
fatores endógenos.

�II·� () IIVIIIO
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Senhor Diretor: a sugestão apresenta
da pelo Beta Stodieck no artigo
intitulado "Vaia a Farofa" de que se

reservassem praias exc1usivamen te ao
-

"beautiful people", poupando-o do
convívio desagradável com os excur

sionistas de fim de semana não é
nada original - já foi adotada, com

consequências bem conhecidas, em

Cuba, pelo ditador Fulgêncio Batista.
A propósito de tudo isso, o citado

colunista que é uma pessoa inteligen
te e instruída deve saber' muito bem

que a distância que separa os farofei
ros dos seus amigos surfistas e dondo
cas pode bem ter sido um desses

desfalques nunca esclarecidos de que
Florianópolis esta cheia.
Bem nascidos nesta cidade existem

muito poucos. O colunista em ques
tão é uma das raríssimas exceções: ele
realmente tem origens de que pode se

orgulhar. Resta saber se seu pai, o

professor Stodieck, ficaria satisfeito
se pudesse ler "Vaia à Farofa".
Para encerrar, um conselho ao Beto:

procure mudar de ares por uns tem
.

pos, o chamado "beautiful people
"

. ilhéu está te estragando. Quanto à tua

sugestão, tenho uma melhor: que aos

domingos as praias sejam reservadas
às pessoas que trabalham. Atenciosa
mente, Antonio Kroeger - Florianó
polis .:

Sr. Diretor: É preciso que o Instituto
Nacional de Pesos e Medidas dê uma

chegada ao mercado público. qual
quer dia destes. Na semana passada

_-

Cartas
comprei um quilo de filé de garoupa
ali e estranhei um pouco o peso.
Dirigi-me então a outro box e pedi
para pesarem o pacote. Deu apenas
900 gramas. Por curiosidade, acabei

pesando uma segunda vez, já em

outro box: só 950 gramas. Conside
rando-se a grande quantidade de jor
nais com que os comerciantes embru
lham os peixes, quanto teria, na

realidade, esse pretenso quilo de ga
roupa que eu comprei? Como vêem,
é um problema para matemáticos. Ou

melhor, para o pessoal do INPM, cuja
missão parece que é fazer um quilo
pesar realmente um quilo. Atenciosa

mente, Carlos Augusto da Rosa -

Estreito.
.

Sr. Diretor: Isto é um protesto, que
faço chegar, por seu intermédio, às
autoridades da SUNAB. Já ê hora de
se pôr fim aos abusos que vêm sendo
cometidos pelo enxame de "drive-in"

. que se abateu sobre a Beira-Mar Nor
te. Todos, indistintamente, desrespei
tam as ordens baixadas por esse ór

gão. Sequer um deles vende, por
exemplo, cerveja a Cr$ 6,00, preço
que, se não me engano,' consta da
tabela da Sunab. Alguns estão prati
cando verdadeiras ex torsões, cobran
do até Cr $ 8,00 por uma latinha de

cerveja. Se há lei para coi bir tais
abusos - e efetivamente há -, deve
ser cumprida. A mim, como consumi
dor, pouco importa que os órgãos
competentes. aleguem falta de condi
ções para uma vigil'ância mais efetiva.
Sou um contribuinte, não sou? En
tão exijo, pelo menos, que se tome

alguma providência para que os con

sumidores não continuem entregues a

estes verdadeiros assaltantes. Atencio
samente. Paulo Rodrigues Leal
Fpolis.

Senhor Diretor: Realmente, que
coisas estranhas aCOll tecem com a

administração dos bens sustentados

Vôo razante nas praias.

pelo dinheiro público. Estou me

referindo, naturalmente, a entrevista

dada no � início da semana pelo
superintendente do INPS de

Florianópolis e que foi publicada no

Estado. "As filas mostram que' o
serviço é disciplinado". Curiosa e

também maliciosa essa declaração.
Pergunto: por acaso as clínicas médi
cas particulares: que não tem filas,
são indisciplinadas? Por acaso o aten

dimento classe "A" em todos os

hospitais de Florianópolis são incorre

tos, imperfeitos e demorados, apenas
porque não vemos filas nesses luga
res?
O Superintendente regional do INPS

fez também estranhas comparações.
"Por que que ninguém reclama das
filas nos supermercados, nos cinemas,
e só das filas do INPS?" Acredito,
SeMOr diretor, que uma pergunta
dessas só pode mesmo ser formulada'

por quem jamais passou uma madru

gada doente. ao lado de mulheres e

pessoas idosas em filas de mais de

200 metros, e ainda sem ter certeza

de que será atendido no mesmo dia.
É só por hoje' e grato.
Marco Antônio Santos Silva - Estrei
to.

Observação - As cartas enviadas à
redação deverão con ter o nome com

p1eto do remetente. sua assinatura e

endereço legível. FIas somente serão
puhlicadas se chegar�m com estes
dad(lI;.

Iniormacão geral

As Raízes do Vento

GENESlO LINS
Santa Catarina perdeu

ontem um de seus mais ilus
tres filhos: Genésio de Mi
randa Li'ns. Começando suas

atividades profissionais como
office-boy ele conseguiu
ocupar ao longo da vida des
tacados po sto s político
administrativos no Estado e

no País, prestando relevantes
serviços à sua terra.

Ao seu sepultamento. no
cemitério de Itajaí, acorreram
pessoas de todo o Estado,
desde destacadas autoridades
até humildes populares que
lhe devotavam sincera admi
raçâo.

PERFOMANCE
As estimativas prelimina

res indicam que as indústrias
catarinenses cumpriram uma

boa perfomance durante o

ano passado, O crescimento
industrial deverá ficar em

torno de 17% em relação ao

exercício anterior.
CAVALO VELHO
Como muitos dos deputa

dos que disputam cargos na

mesa da' Assembléia para o

próximo período, o deputado
Venício Tortato, da Arena,
foge dos repórteres que ten

tam obter alguma declaração
política. "Estou me fazendo
de cavalo velho para comer

milho socado", confessa ele,
no linguajar caboclo do oeste,
sua região eleitoral.'

,

ESCÃNDALO
Um novo escândalo inter

nacional, envolvendo fabri
cantes de aviões, poderá
assumir proporções tão gran
des quanto o da Lockheed. A
Boeing, segundo seus advo

gados, pagou 70 milhões de
dólares a 18 persônalidades,
inclusive do Brasil, que traba-

Confesso o excepcional prazei
com que recebo - oferta
muito amável de seu l1U tor -

o livro do poeta catarinense
Osmar Pisani: "As raizes do

VentO". Apesar de moço. a.

sua posição nos meios cultu

rais do Estado lhe assegura já
honroso prestigio intelectual,
salientando-o dentre uma ge

ração que, incontestavelmen
te, se está afirmando brilhon
temen te, nas artes e nas ativi

dades de in teligência e saber.

Osmar Pisani mereceu do

Programa de Apoio Editorial
do Governo do Estado o lan

çamento de seu livro, esmera

damente impresso nas oficinas
da Imprensa Oficial, para a

Coleção Cultural Catarinense

(série literatura - poesia).
Bela apresentação em elegan te
volume de pouco mais de

cem páginas. a edição de "As

raizes do Vento" foi reco

mendada pelo Conselho Edi
torial da Universidade para o

Desenvolvimento do Estado
de Santa Catarina e aparece
vitoriosamen te para ocupar

lugar distinto na estante sele
ta dos modernos trabalhos

que assinalam a vitalidade li
terária catarinense:

Faço pane duma geração.
acadêmica por disciplina, que
talvez tenha razões para des

confiar da autenticidade de

muitos dos valores novos, que
lutam pela quebra dos antigos
padrões de concepções artisti
cas, procurando substitul-los
por formas e motivações sur

preendentes, por vezes cho

can tes; Não seria eu, pois, o

critico au toriz�do para o pro
nunciamento definitivo sobre
a poesia de Osmar Pisani; em

quem verdadeiramente identi
fico pelo menos um talento
pu/ante e profunda sensibili
dade estética.

De sorte que, registrando a

contribuição que presta ao

auspicioso movimento literá
rio em que a sua geraçãu
toma parte ativa, serei dos

que lhe façam justiça aos mê

ritos; dignamente acentuados
em "As raizes do Vento". na

correção e limpidez da linguo
xem e na elevação do penso
mento,

Aliás, nem apenas a poesia.
tal qual originalmente a .J'":
tende (' pratica, se· acomoda à
�('l1sihilidade de Osmar Pisani,

'Coluna do Castelo

Quando Mariz

é ininteligível
Que mente atormentada deve ser a do Senador Dínarte Ma

riz, Treze anos, que se vão completar em breve, de processo
revolucionário ativamente antisubversivo, não lhe parecem
suficientes para a redução de uma ameaça que o afeta numa

quadra da vida em que todos procuram a tranquilidade. Nem
seu espírito de luta, nem a idade provecta, nem a paz interior

pelo dever cumprido o liberam da angústia de ver quão inefi
ciente teriam sido' as

-

Forças Armadas num combate conti

nuado, sem tréguas, à subversão comunista. O· que ele fez na

verdade, nas suas mais recentes declarações, foi produzirum
libelo contra seus companheiros armados de revolução, que se

revelaram impotentes para conter nas próprias corporações
militares a infiltração esquerdista, Em cada capitão ele enxerga
um Lamarca e em cada político um possível receptor de sub

venções de Fidel Castro. Deve ser horrível viver e conviver

assim, sem confiança na sua própria gente, sem fé nas institui

ções às quais entrega a sua sorte .. Ele ainda não chegou ao

extremo do seu companheiro José Bonifácio, que denunciou o

próprio neto, de tenra idade, de lhe fazer perguntas de inspira
ção comunista, Mas o Sr. Bonifácio tem bom humor e desabafa
suas dúvidas. O Sr. Dinarte Mariz sofre e convida a nação a

sofrer com ele.

Aparentemente já não confia o Senador pelo Rio Grande do
Sul no processo revolucionário, que não reduziu a ameaça
subversiva. Estranhamente propôe ele a convocação de uma

Assembléia Nacional Constituinte, a qual obviamente elimi
naria o poder constituinte da Revolução, devolvido por essa via
à soberania popular" o Senador Dinarte Mariz, àté há pouco

campeão do Ato n? 5, propõe agora que deputados e senadores
se reunam em assembléia para votar uma Çonstituição que
substitua esse Ato e elimine o poder discricionário atribuído

pela Revolução aos Presidentes da República, Ele nào vai ao

ponto de propor que essa assembléia resulte de uma eleiçáo
popular, mas admite que' a Oposição, isto é, o MDB será o

grande beneficiário político de uma transferência do poder de
.organizar politicamente a sociedade.

O Senador Mariz poderá supor que seus colegas de repre-
•

sentação no Senado e na Câmara se disponham a votar um

projeto de Constituição semelhante ao de 1937, que estabele
ceu um regime derrubado mediante uma conspiração da qual
ele mesmo participou, SI; ele faz semelhante cálculo está jo
gando na ingenuidade ou na má fé de políticos que se reúnam

para votar uma Carta de princípios hostil às liberdades públi
cas e ao exercício da atividade política, Ora, como tal coisa é

improvável, mesmo que haja devotos de todos os credos, o que
o Senador Mariz pile namesa é uma tese revolucionária, não no
sentido da Revolução de 1964 mas contrária ao processo que
dessa última resultou, Por mais que se 'disponham hoje os

políticos a inserir numa constituição salvaguardas eficazes
contra a subversão, não iriam, pelo que se deduz da natureza
das coisas, ao ponto de estabelecer num documento básico

princípios que importem na institucionalização definitiva con
sentida de uma ditadura.

Se ele acha que os poderes discricionários de que dispõe o

Presidente da República e que tem sido usados, sempre com

seu aplauso, são insuficientes para conter a subversão latente é
infiltrada em todas as instituições, Obviamente a Constituição
que deseja ver votada não iria atender as aspirações políticas
dos constituintes mas a imposições de facções ultradireitistas a

que serve ainda que não deliberadamente esse liberal de apa
'rências, Ou isso, ou o Sr. Dinarte Mariz se convenceu afinal de

que, 'por meios ditatoriais, não se alcança a estabilidade das

instituições nacionais e, nesse caso, convoca a Oposição para,
unidos os dois partidos, dotarem o País de algo de sólido que
substitua a instabilidade' do regime de exceção sob o qual
vivemos.
Há uma contradição entre o comportamento habitual do Se

nador Dinarte Mariz, entre sua amarga identificação. do ma

logro do combate conduzido pelas Forças Armadas contra o

comunismo e a proposição de votar uma Constituição. Que
Constituiçào daria mais poderes na luta antisubve�siva do que
o Ato n? 5? Esse Ato, como se' sabe, é mais abrangente do que a

Carta de 1937, a qual, malgrado a popularidade do seu outor

gante, jamais foi submetida a plebiscito ou a qualquerpronun
ciamento político, A insatisfação do Senador Dinarte Mariz
com os resultados dá Revolução o levam a um cstado de angús
tia do qual brotou essa estranha e audaciosa proposição de
substituir a Revolução por um estado de direito. segundo uma

Carta Magna votada por seus companheiros do Congresso,
onde segundo supõe, há alguém ou algumas pessoas rece

bendo o dinheiro sujo da subversão cubana.
,O Senador pelo Rio Grande do Norte nem sempre é lógico,

embora seja quase sempre claro: Desta vez. nào se percebe sua

lógica nem se tornou nítido seu pensamento, A única coisa que
faz sentido com suas convicções declaradas é a proposta de

prender o-escritor Rubem Fonseca e todos quantos criticaram a

censura imposta pelo Ministro da Justiça ao livro desse escri
tor. O resto. hem analisado. se torna ininteligivel.

.

Carlo8 ClUtelo Brallco
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arp dizq e ca

entaráainfde trabalho au
Na opinião do Ministro

do J'rabalho, Arnaldo
Prieto, qualquer medida
governamental para for

çar a contenção do con

sumo de combustlvet
que implique em redu-'
-çáo do horário de tra
balho, tal como o horá
rio corrido nas reparti
ções públicas, não é
muito recomendável,
"pois certamente re-

dundará numa intensifí
cação do surto inflacio
nário"

do uso de combustíveis,
embora se aguarde para
breve as indicações
neste sentido, uma vez

que na última reunião
ministerial foi citada
uma possível "alternân
cia dos horários da in
dústria, comércio, ban-.
cos e repartições públi
cas",
Caso ven ha a' ser i rn

plantado o horário cor

rido nas repartições pú
blicas, como se chegou
a sugerir, com vistas a

uma redução nos deslo
camentos e conse

quente contenção no

consumo de gasolina,
será de responsabili
dade do Ministério do
Trabalho' a elaboraçáo
dos instrumentos legais
destinados à, alteração
do artigo 7.1 da CLT, que

trata do horário de tra

balho para os servidores
regidos pela Ie,gislação
trabalhista.

Esta alteração, con

forme informação do di
retor geral do DASP,
Darci Siqueira; implicará
apenas' na assinatura,
pelo presidente da Re

pública, de um decreto
estabelecendo o novo

horário, o qual teria vali
dade provisória. No Mi-

. nistério do Trabalho, al
guns técnicos observa
ram que a modificação
não deverá necessaria

mente, trazer conse

quências em termos de

tramitação, para o novo

texto da CLT, já pronto 8-

que deverá ser subme
tido à apreciação do

Congresso Nacional em

março.

Rangel R.is: governo não pensa

em afastar mi••ões· religiosas
das comunidades indígenas

o Ministro do Interior, blema do índio. Sentado

Rangel Reis, afirmou ontem sobre uma mesa do aero

em Campos (RJ) que o Go- porto e em ambiente descon

verno Federal não pensa em traído, o ministro reformulou

afastar as missões religiosas ponto por ponto os conceitos
do trabalho juntei as comuni- que emitiu quase ao término

dades indígenas, mas adrni- do ano.

tiu que a integração e a Rangel Reis disse que o

emancipação do índio tem .problerna do índio não tem

que ser obtidas pregressiva-' sido muito focalizado e com-

mente, "sem prejuízos de sua preendido pela maioria da

cultura". população. "Sei perfeita
mente das repercussões, vi

muitas incompree.nsões,
muita má fé mas prefiro ficar
com aqueles que, de boa fé,
criticaram. Agora, espero.
que estes sejam devidamente
esclarecidos com essas de

clarações", observou o mi
nistro respondendo as criti-

cas que vem sofrendo há
duas-Semanas. '

Sobre as missões religio
sas e a possibilidade delas
serem extintas ainda este
ano, o ministro declarou:
"Não vamos afastar as rniss
óes religiosas. Vamos sim, é
procurar fazer com que elas
trabalhem de acordo com a

política do· governo.
E prosseguiu: - NãCD

vamos afastar missões reli"
.giosas do trabalho junto as

comunidades indígenas,
porque não temos nenhuma
razão para isso. Vamos, sim,
é trabalhar de maneira mais
estreita com as missões,
porque isso é da Lei, A Funai
exercerá o seu trabalho junto

Mas, segundo opinião
do ministro do Interior,
a integraçào e

emancipaçào do índio

tem que ser obtidas

progressivamente,
"sem prejuízos
de sua cultura".

Até O momento, po
rém, o ministério não re

cebeu nenhuma orien
tação expressa do Palá
cio do Planalto visando a

adoçáo de providências
relacionadas com as

recém-anunciadas me

didas de racionalização

. Esclareceu, inclusive, que
as suas declarações de 27 de
dezembro tinham um propó
sito e que ele foi plenamente
alcançado graças à reper
cussão do pronunciamento:
o de alertar e conscientizar o

povo b_rasileiro para o pro-

as rnissóes, orientando o seu

trabalho.
Ao ser solicitado a esclare

cer o ponto de suas declara

çóes do dia 27, quando afir
mou que dentro de 20 anos

só restariam 20 mil índios a

serem integrados e que, em
30 anos, todos estariam acul
turados, o ministro Rangel
Reis afirmou que isso "é
apenas um horizonte de
tempo que é muito difícil ser
falado.

, ;

Ass.s�or do presidente
desmente a existência de

\ Receita distribui na próxima'
semana os form-ulários 'do IR

,relatório sobre o Maranhão
tura de consumo daquelas
faixas de renda inclui artigos
ou insumos importados, a

medida influenciará também
positivamente na balança
comercial" .

dulaiG") foi feita para evitar

distorçóes constatadas em

anos anteriores, como a in-

clusão de rendimentos de

profissionais liberais na cé-
,

dula de rendimento agricola,
a fim de justificar acréscimos
patrimoniais, pagando ape
nas 5 por cento. Como foi

mantida a possibilidade de

deduzir 80 por cento dos in

vestimentos aqricolas, a Re

ceita Federal julga que não

haverá maior acréscimo de

imposto na atividade real
mente agrícola.

cogitada, a nívél técnico, a

elevação para cima de 50 por
cento da alíquota máxima do

imposto de renda calculado

na declaração. "No entanto,
viu-se, pelos exemplos

pensas, explicou Humberto·

Barreto, acrescentando que o

presidente Geisel tem ido ao

palácio apenas no período da
manhã. Assim, reiterou, o pre
sidente náo.tern nada marcado
com o Ministro da Justiça para

.

os próximos dias. Todavia,
acrescentou, o presidente
pode convocar qualquer um

dos ministros para despacho,
como ocorreu esses dias, com
o, chanceler Azeredo da Sil
veira.
Humberto Barreto foi taxa

tivo ao afirmar que desco-

o secretário de Imprensa da
Presidência da Hepú bl ica,
Humberto Barreto, desmentiu
ontem à noite, eÇl1 Conqonhas,
que o ministro Armando Fal
cão tenha despacho marcado

sobre a crise política e admi
nistrativa do Maranhão. Che

gou a afirmar que descdnhece
a existência de qualquer do
cumento nesse sentido em

fase de elaboração, do mi

nistro da Justiça.

nhece qualquer relatório sobre
o Maranhão em preparação no

Ministério da Justiça. O secte
tário da Imprensa da Presidên
cia da República chegou de

Brasília, acompanhado de sua

mulher e do brigadeiro Délio
Jardim de Matos, comandante
geral do Ar. Disse que veio a

São Paulo apenas para tratar

de assuntos particulares, de
vendo seguir viagem hoje de
manhã para o Rio, onde repre
sentará o presidente Geisel na

cerimônia de casamento do
.

filho do Ministro da Justiça.

.

"
.

A Receita Federal explicou
que náo podem ser deduzi

dos na cédula "E" os juros
sobre financiamento para
aquisição de imóvel para
aluguel. O limite dedutível de

Cr$ 10 mil, na opinião da re

ceita, serve para reduzir os

limites de endividamento,
evitando investimentos imo

biliários no ano basede 1977,
,

e é outro auxiliar da política
monetária".

norte-americano Ei alemão,
q.ue elevadas taxações de
sestimulariam as pessoas a

progredir. Os Estados Uni

dos chegaram a taxar a renda
em até 98 por cento, e agora
reduziram a alíquota máxima

para 68 po r cento".

O secretário da Receita

Federal, Adilson Gomes de

Oliveira, 'anunciará na pró
xima semana, o início da dis

tribúiçào dos formulários

para declaração de renda da

pessoa física, cujo prazo de

apre�f1ntação irá de 14 de fe
vereiro a 4 de' abril, para

""'quem tiver imposto a' pagar
ou restituição, e até 4 de maio

'para quem estiver isento.
Neste exercíciO, os profis

sionais liberais e os autôno-

mos pagarão praticamente
dois anos de imposto de

renda: o .tributo devido na

declaração, do ano-base
,

197m, e o imposto que será
recolhido na fonte, a partir
deste ano. Fonte da receita

aponta esse fato, junto com a

criação daS"alíq'Uotâs de 25

por cento e 30 por cento na

fonte, na medida em que será
reduzida a capacidade de

compra das classes de mais
alta renda. "Como a estru-

Todas as audiências nor

mais ao presidente estão sus- Os novos formulários para
declaração de renda, que
começarão a ser d istri bu ídos
em breve, terão cores dife
rentes das do ano passado,
mas 'conservarão a mesma

disposição gráfica, "a fim de
fixar a imagem".

A receita não considera de
finitiva a atual legislação do

imposto de renda. "Haverá
um graduàlismo, compatível
com a política monetária do

governo"} A mesma, fonte
explicou que chegou a ser

Bens 'de- 'Joao 'MGóulart
no Brasil são avaliados
em Cr$ 916 milhões

A multiplicação por cinco
na alíquota do imposto sobre
rendimento agricola (cé-

SR. ALTINO REGIS
fALECIMENTO

Além do inventário dos bens
do ex-presidente João Goulart

que está sendo realizado no

Brasil, foi iniciado, também, o
levantamento de suas proprie
dades no exterior e que está
sendo feito, por designação da

família, pelo secretário parti
cular e companheiro de Janqo
no exílio, Cláudio Braga, ex

deputado federal pelo PTB de
Pernambuco.
Cláudio Braga, com o asses

soramento do procurador no

Uruguai, José Silveira, fará a

avaliação das benfeitorias e do

gado nas terras de Jango no

Uruguai, Argentina e Paraguai.
Um apartamento em Buenos
Ai,res, ,está ocupado 'atual
mente pela viúva Maria Teresa
Goulart e pela filha Denise, que
assistiram anteontem, numa

igreja dos Capuchinhos, a'

missa encomendada pelo 30
dia de falecimento de Jango.
Além do apartamento em

Buenos Aires, serão arrolados
no inventário os bens de Jango
no exterior: no Uruguai, a fa
zenda "EI Milaqrc", no Depar
tamento de Maldonado. (1 mil
200 hectares) e fazenda, "Ta
cuarernbo", no Departamento

- de Tacuarembo (10 mil hecta

res) e uma casa em Punta Del

Este, cidade balneária do Uru

guai. Na Argentina, a fazenda

"Las Villas" (9 mil ha), próximo
a cidade de Mercedes, onde

\ 'João Goulart morreu; e, limí
trofe com aquela a fazenda de

"Asuci" (4 mil halo No Para

guai, Jango tem uma fazenda

'de sete mil hectares.
As terras de João Gou lart no

Brasil, cujo inventário está
sendo feito pelo advogado
Manoel Viana, Gomes, incluem
a Granja "Capim Melado" J9_
mil hectares), em Jacarepa

guá, no Rio de Janeiro; as fa

zendas "Três Marias" (63 mil

ha) e "Santa Teresinha" (34 mil
500 ha), no Mato Grosso; Fa

zenda "Cinamomo" (5 mil 200

ha), no' município de Itaqui
(RS); as fazendas "Rancho
Grande" (5 mil 200 ha) e

"Santa l.uiza" (4 mil200 ha) e a

granja
.

São Vicente" 780 ha),
em São Borja (RS), cidade
natal do ex-presidente João

Goulart.
Além das benfeitc�r'ias nas

fazendas, os bens incluem

: 1 cerca de 14 mil reses; 20 casas
!

e terrenos em São Borja, dos

"I quais não cobra aluguél, um

L'
deles inclusive, cedido à pre-

'.

feitura, dois apartamentos no

Rio de .Janeiro (na Avenida
Copacabana e outro na Ave
nida Princesa Isabel); um apar
tamento em Porto Alegre e

uma casa em Camboriú, Santa
Catarina.

dos bens. Ano que vem João
Vicente pretende reiniciar·
seus estudos, interrompidos
com a morte do pai. O' levan-\
tamento dos bens para o in
ventário no Brasil ainda não
está concluído, mas somente o

valor das sete fazendas e sítios
no pàís alcançam a Cr$ 916
milhões e 400 míl, segundo
uma avaliação do advogado,
Manoel Viana Gomes, com

base no preço de Cr$ 8 'mil o
.

hectare.

A Família de Altino Régis, consternada comuni-
-

ca o seu falecimento, ocorrido ontem Seu corpo
está sendo velado no necrotério do Hospital de

Caridade, de onde sairá para o seputalrnento hoje às
10 horas no Cemitério São Francisco de Assis em

Itacorobí.

NOTA Df FALECIMENTOOutro apartamento
localiza-se no Bairro Indepen
dência, onde João Vicente, sua
mulher Estrela e o filho Cris

topher passaram a residir, e de
onde o filho de Jango vai su

pervisionar a administração

o Governo do Estado de Santa Catarina participa o falecimento ontem,
às 07,00 horas, em sua residência, em Itaja i, do suplente de senador

SINDICATO DOS CONDUfORES AUTONOMOS
DE VEICULOS RODOVIARIOS

ELEiÇÕES SINDICAIS
AVISO

Será realizada, eleição no dia 21 de março de
1977, na sede desta entidade, sita à Avenida Mauro
Ramos, s/no., esquina corn Clemente Rbvere, nesta

.

Capital, para composição da Diretoria, Conselho
Fiscal e Delegados-representantes, devendo o registro
de chapas ser apresentado à Secretaria, no horário de
8 às 12 e das 14 às 18 horas, no período de 20 (vinte)
dias a contar da publ ícação deste Aviso. Edital de
convocação da eleição encontra-se afixado na sede
desta entidade.

Florianópolis, 8 de janeiro de 1977
João Batista da Costa

Presidente

GENÉSIO MI.RANDA _LINSLAGOA IATE CLUBE
economista, ex-membro do Conselho Monetárío Nacional, ex-vereador

. por It" a, ex-deputado federal, fundador 'e ex-presidente do Banco
Indústria e Comércio de Santa Catarina, fundador e ex-diretor do
Ginásio Salesiano de ltaiai, pessoa a quem o Estado muito deve pelo seu

espjrito p roqressista e emp rsendedor.
Florianópolis, 08 de janeiro de 1977 .

AVISO
Os Senhores Associados que não receberam
seus Carnês de pagamento da Taxa de Manu
tenção, devem, pera usufruir das bonificações'
dentro dos prazos ali prescritos, procurá-los
na Secretaria do Clube, à Av. Mauro Ramos
no. 194, até às 12 horas de sábado ou após
aquele horário, na Sede' Social, na Lagoa da

Conceição.
-A DIRETORIA

CENTRÀIS El�TRICAS DE SANTA CATARINA S.A.
CElESC\

CONCORRÊNCIA PÚBLICA No. 070/76
'VENDA DE VEíCULOS USADOS

A CENTRAIS ELt'TRICAS DE SANTA CATARINA SIA CELESC

torna público que procederá alienação de veiculas usados, recebendo as propostas em sua

sede à rua José da Costa MoellmanA'. 129. até às 11,30 horas de 10.02,,77.
Os interessados- poderão obt er cópias do edital dessa Concorrência Pública na Administração
éentral da Empresa, no endereço supra citado. Ou nas Agências de Florian6polis, ,Joinville,

Blumenau, Videira, R.io do Sul, Concõr'd'i a, Joaçaba. Tubarão, Mafra, Chapecô , São Miguel
d'Oeste. ltaiaí .e São Bento do Sul.

Veículos a serem alienadas são os seguintes:
Três automóveis Sedan Volkswagen, duas camionetas C-10, dois artornóveis Dodge Dan,
um aurornóvel Opala Chevrolet. duas camionetas C-14 Chevroiet, uma Camioneta F-100

Ford, seis Camionetas Rural, Onze Camionetas Pick-up F-75 Ford, um Caminhão Caçamba
Chevrolet. cinco caminhões Ford, dois Caminhões Chevrolet. um Jeep. Wlilys. Sete kombi

Volkswaçen.

SESC Financeira S A Crédit'o Financiamento e Investmentos

'\ SINDICATO DOS CONDUTORES
AUTÔNOMOS DE VEfcULOS

RODOV'IARIOS DE FLORIANOPOLlS

,EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÃRIA

C.G_C./M_F. No. 83.88Q427/0001-59
AVISO AOS ACIONISTAS

Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas da Besc
Financeira SiA, Crédito, Financiamento e Investimentos, em
sua Sede Social. à Rua Deodoro no. 17. nesta Capital. os

documentos a que se re tere o artigo 99. do Dec reto Lei' no.
'

2.627 de 26 de setembro de 1940.
Florianópolis, 06 de janeiro de 1977.

E duardo San tos Lí ns
Presidente

O presidente do Sindicato dos Condutores Autônomos de
Veículos Rodoviários de Florianópolis. no uso de suas

atribuições, faz saber a todos os essoci adas quites em seus

.direiros sindlc as, que este Sindicato fará realizar uma

Assembléia Geral Ex tra ordinària, no próximo dia 12 do
corrente mês e ano, em sua sede social, sita à Avenida Mauro
Ramos, sIno. esquina com" rua Clemente R6vere, nesta

Capital, às 8 horas em primeira convocação, e, não havendo
número legal, ficam convocados para às 9 haras, em segunda
convocação, n o mesmo dia e mesmo local, funcionando com

qua quer número de associados presentes. afim de delibe re
rem sobre a seguinte,

Flori anbpolis, 10 de janeiro de 1,977
Oro Aldo Belarrnino da Silva

Diretor Administrativo

ORDEM DO DIA
Aumento da mensalidade social

Florianópolis, 7 de janeiro de 1977
João Batista da Costa .

Presidente
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Pouco crédito a boicote

movido contra o café
Enquanto diminui ligeiramente o consumo de café em

todo o mundo devido a vertiginosa alta dos preços,

poucos acreditam que o boicote lançado per alguns
consumidores norte-americanos consiga alcançar êxito,

principalmente no que diz respeito a exercer influência
sobre o processo altista do produto,

Uma fonte dos 'países produtores, entre os quais se

encontra o Brasil, afirmou ontem. em Nova YOIk, que os

consumidores estão bebendo menos café no mundo, mas

que não o estão substituindo por outra bebida. Para essa

fonte, o café é insubstituível, é como o cigarro e o álcool,
um vício difícil de ser abandonado.

O "New York Times" em sua edição de ontem

comenta que dificilmente os preços do café serão rebaixa
dos pois "ao contrário do açúcar e da carne de vaca, o

produto não encontra substitu'tos", Diz o jornal estaduni
dense que "a maior esperança dos consumidores está no

aumento do fornecimento e da produção de café, o que
poderá provavelmente baixar os elevados preços atuais".

Segundo o jornal, os produtores atribuem a alta dos

preços às geadas que em julho de 75 destruiu mais ou

menos 70 por cento da colheita brasileira as inundações
na Colômbia e no México, as secas na América Central e
Costa do Marfim, os terremotos na América Central e as

tensões políticas em Uganda - fatores que, comprovada
mente, reduziram a produção de café desses países.

Enquanto isso, o Presidente do Instituto Brasileiro do

Café, Camilo Calazans, sustentou que "os preços não vão
baixar" tão cedo devido. principalmente.. a redução da

safra cafeeira do Brasil, Já o Presidente da Associação dos

Exportadores de café da Colômbia Gilberto Árange
Londono, afirmou que os preços vão continuar subindo
nos próximos dois anos, pois esses valores são. regidos pela
Lei da oferta e procura e que a escassa oferta atual
determinará preços cada vez mais altos.

Sobre o boicote, o "New York Times" afirma que esse

tipo .de campanha para reduzir o consumo tem um

alcance muito limitado e não crê que tenha um mínimo
efeito sobre o processo de aumento dos preços. O jornal
cita as campanhas' que estão sendo levadas a efeito nos

Estados Unidos, Canadá e Israel. - em todos, para que os

consumidores substituam o café por sucos naturais, leite,
chocolate, chá e até mesmo água

O jornal termm'a seu comentário afirmando que nos

Estados Unidos. Canadá, Israel, Holanda, Colômbia, Ar

gentina, Uruguai, Venezuela, Itália, Grã-Bretanha, Alema
nha Ocidental e União Soviética, além do Brasil, foram os

países que mais' sentiram a espiral altista dos preços do

café. 'New York Times' destaca que, em todos esses

países o consumo vem sendo reduzido paulatinamente,
sem que a comercialização do produto sofra qualquer tipo
de problema

AVISO
A SUBSECRETARIA REGIONAL DE SERVI

ÇOS GERAIS E, DO PATRIMONIO em SANTA

CATARI NA avisa aos interessados que está recebendo

pedidos de empresas para inscrição em seu Registrn .

Cadastral de Licitantes. visando sua habil itação p rei i

minar para execução de obras e serviços de engenha
ria.

As empresas já inscritas são convidadaS a atualizar

suas inscriçôes. mediante renovação dos documentos

cuja vai idade já expi rou.
.

Os interessados poderão obter a relação dos
documentos a serem apreseptados juntamen,te com Q

pedidO de inscrição, bem como quaisquer esclareci

ment�s, à Praça Perei ra Oliveira, Edifício I NPS, 60.
andar, Setor de Engenha�ia, em Florianóp'0lis - SC, nc
horário normal de expediEmte.

Florianópolis, janeiro/77

EMFA DIVULGA A REGULAMENT�ÇAO
DO SERViÇO MILITAR PARA '1978

Através do Decreto nO. 78.674, de 5 'de nóembro de 1976.
foi é';:;rovado o PI <110 Geral de Convocação - PGC - para o

Servico Militar Inicial nas Forcas Armadas em 1978.
Esse' Plano, elaborado anua'Imente peio EfIIIFA com_ a

participação' dOS Ministérios' Militares, r:gula as con.d�çoes
de recrutamento dos brasileiros e define os MunlClploS
Tributãrios e N'ão-Tributários para o Serviço Militar,
Nos Munic1pios Tributários haverã a prestação do Serviço
Militar Inicial, devendo OS jovens da classe de 1959

perco'rrerem todas as etapas previstas na_ Lei do Serviço
Militar (Alistamento, .Seleção, Incorporaçao ou Dispensa).
Nos Mu nic1pios considerados Não.Tributários, os iovens
deverão somente se alistar, ficando Dispensados da presta
ção do Servico Militar, recebendo. em conseqüência, _os
correspo'ndent�s Certificados de Dispensa de Incorporaçao.
A CLASSE DE 1959
Compõem a clE5s� de 1959 os jovens que completam 19

anos em 1978. E.�ses iovens deverão se alistar no primeiro.
semestr€ de 1977, 1:l os residentes em Municípios Tributá

rios comparecerão, obrigatori amente, à S.eleção no segundo
semestre do' mesmo ano.
O Alistamento é também obrigat6ri o para todos aqueles em

débito para com o Serviço Militar, componentes de claSses

.an teri ores.
Deverão comparecer à Seleção Especial, os estudantes do.
último ano dos estabelecimentos de ensino superior formroo
res de médioos, dentistas, farmacêuticos e veterir.1ários. A .

remessa das rei oções nominais desses alunos às Regioes
Militares é da respOnsabilidade dos di retores dos esFabel'eci
mentos de ensino.
OUTRAS INSTRUÇÕES

O PGC é normalmente complementada por instruçÕes
dos Min'istérios Militares, que estabelecem os ·p.azos de

entrega' dos requerimentos dé adiamen�os de Incorporação,
as condições de Dispensa de Incorporaçao de empregados de

estabelecimentos di retamente rei acion roas com a Segu rança
NaCional e determina outras medidas de interesse imediato

para os con vocados.
.

8adesc prossegue estudos

setoriais Ida economia de se
A diretoria do Banco de Desenvolvimen
to do Estado de Santa Catarina S/A.
[Badesc], em sua última reunião. abriu o

exercício de 1977 dando ênfase especial.

à con tinuidadc dos estudos setoriais da,
'economia catarinense, a fim de propor
cionar-lhes ass is téncia financeira perma-
nent e e a longo prazo. I

O diretor de' Operações industriais e

Especiais. Carlos Passoni Júnior, ressal
tou que através desses estudos, denomi
nados programas, realiza-se o mais amplo
conhecimento do. ramo, com que a

instituição financeira se habilita a ofere
cer, a partir da aprovaçào do programa
pelo BNDE, financiamentos em çondi

ções mais compatíveis. de carência, pra
.

zos para pagamentos e juros. Ressaltou

que estao sendo acelerados os estudos
reiativos a minerais não metálicos (pisos,
azulejos: louças (' cristais), papel e pape
lãu e ramo qu imtco. Afirmou que neste

início de ano o' Badesc avaliará com

profundidade os resultados obtidos pelo
Plapem (Programa de' Assistência à Pe

quena e Média Empresa): aplicado em,
São João Batis ta, pioneiramente
Passoni Júnior também afirmou que
1977 inicia-se diante de uma perspectiva
animadora do Badesc. quanto ao sucesso

dos estudos setoriais, que possibilitarão
um atendimento mais eficiente aos seto

res específicos das atividades programa
das, além das novaslinhas de atendimento
para financiamento de capital degiro a ser

operacionalizada a partir do corrente

mês para as pequenas e médias empresas.

Fábricas de.veículos' fazem
dispensas se houver redução

diária de 700 unidades ao mercado distri
buidor, embora contra 750 unidades em

dezembro de 1975.
Dizem os dirigentes da indústria que as

entregas diárias aos distribuidores foi da
ordem de 600 unidades em novembro!
outubro, com crescimento nas vendas de
caminhões pesados e queda na de cami
nhões leves, de acordo com estatísticas
que ainda serão divulgadas pela Anfavea".

O Sr. Celestino Rodrigues defendeu
ontem a utilização de energia renovável
para melhor economia de combustível
derivado do Petróleo. Disse que "se pode
.atingir, no caso do automóvel. ao uso

completo de álcool no motor, ao invés, de
mistura com gasolina. Experiências de
monstram a viabilidade dessa substituição.
O mesmo acontece com o óleo diesel,
pois sei que no CTA. experiências de
monstraram que é possível a mistura em

até 40 por cento de álcool a este tipo de
combust ível"_

-- Deveremos incentivar também o

Transporte Naval e o Ferroviário, como

alternativas para econorní zar cornbust Ivel
derivado de petróleo". concluiu o Sr.
Celestino Rodrigues, que é Presidente da

empresa de Engenharia Ceienco,

o Vice-Presidente da Associação Nacio
nal de fabricantes de veículos automoto

res, Sr. Newton Chiaparini, disse ontem
que "se houver. uma redução na produçào
'de veículos no País, logicamente haverá
uma dispensa de funcionários por parte

.

das fábricas, proporcional a queda, A

programação industrial do .setor ainda não
foi definida, pois aguardamos as decisões
do Governo rei ativas ao uso racional de
combust íveis".

O Vice-Presidente da Federação das
Indústrias, Sr. Eduardo Celestino Rodri

gues, sal lentou que "o ideal seria a vol ta
do horário de verão, assim como a aplica
ção de horário corrido nos. dive rsos seto-.
re s, com a diminuição de uma hora no

horário de almoço, para evitar que as

pessoas se locomovam para casa duran te
esse intervalo",

Levantamento realizado nas fábricas de
aut omóveis do País indicou que a produ
ção do setor em 1976 alcançou um total
de 918 mil unidades, isto é, seu cresci
mento foi inferior ao programado de 5

por cento, permanecendo em 3.5 por
cento. As vendas da indústria para os

revendedores foi considerada muito boa
em dezembro. com uma entrega média,

Confirmada para 4a. feira a
'esperada' reunião·do CDE

" ,;,Q C98�t$I&lO de Desenvol
"�'o vimento Ecoriõmico .. f€une-

se na próxima quarta-feira.
com a presença do Ministro
das Minas e Energia, Sr.

,Sh�eaki Ueki, quando po-

.derão Ser anunciadas as me

.didas para, racionalização
do consumo de combustí
veis propostas ao President�
Geisel, Ontem cm Salvador
o

' Sr. Shigeaki Ueki não

Florianópolis, 7 de janeilo de 1977.
Oilson Luiz Machado

Presidente

'SINDICATO DOS PROFISSIONAIS

DE ENFERMAGEM,
T!:CNICOS, DUCHISTAS,MASSAGISTAS ,

E EMPREGADOS EM HOSPITAIS E
CASAS DE SAÚDE DE FLORIANÓPOLIS,'

ELEiÇÕES SINDICAIS
AV I SO

\.

Oferece:

Especi ai Corrido de F rutos do Ma r
Covert

Caldo de Camarão
Si ri Recheado
Camarão ao Bafo
Camarão à Milanesa
Camarão Frito
Camarão Tartaro
Marisco ao Vinagre
Maionese de Camarão
Filé de Peixe ao Molho.

Preço fixo: Cr$ 60,00
,

quis talar sobre as medidas
mas assegurou' que o racio

namento tal corno vinha
sendo anunciado não será
adotado.

Em nota dis tribu ida à
Imprensa porém -a Secreta
ria de Planejamento da Pre
sidência da República diz

que a hipótese de raciona
men to foi a fas tada "por en

quanto',' pois o Govemo
encont rou "al ternativas que
atendem ao rigor desejado"
reconhecendo que' "o raci
onamento e de execução
muito complicada, e deve
ficar corno recu rso para' a
falta de outras soluções sa

tisfatórias".
t a seguinte a íntegra da

not'a distlibufda pela Secre
taria d.o planejamenlo:

\ I. Nenhum dos Minis-.
tros foi contra ou a favor
do racionamento, .de forma
definida, a proposta final'
ao Prcsidente foi por con

senso.

necidos pela Associação,
Comercial e Industrial de'
Francd" o crescimento da
exportação, em 1977, será
de 20 por cento. (As ven

das para os Estados Uni
dos representam 40 por
cento). Entretanto, a.mes

ma entidade observa que,
neste ano, as perspectivas
de penetração em outras
mercados são amplas, ci
tando. por exemplo, a

Rússia.

Governo proieta transpo,rte
, coletivo. à energ'ia elétrica
A -utilização _ da energia: elétrica

nos sistemas de transportes coletivos de

todo o país, preconizada pelo Ministro
das Minas e Energia, Shigeaki Uekí, já está
sendo projetada em setores da Secretaria
do Planejamento, que receberam ordens.

para estudar a idéia•

I

deu a eletricidade em todos os sistemas de

transportes de massa, embora tenha reco

nhecido que isso não será alcançado a

curto prazo. A utilização de trens, bon

des, ônibus elétricos e outros tipos de

veículos elétricos que possam surgir, tam

bém está sendo objeto de estudos da

Empresa Brasileira de Transportes Urba
nos.O Ministro das Minas e Energia defen-

As restrições Õ$ impor
tações foram criticadas
pelos importadores, a

União dos Consumidores,
varejistas além da comis
são de estabilidade de sa-,

lârios e preços,
.

:
Esta última organiza

ção faz prognósticos de
que as restrições às impor
tações de calçados acarre-

. tará um maior gasto ao

consumidor num total de
2,4 milhões de dólares
anuais

Cerca de 151 mil pes- I

soas trabalharam na indús
tria norte-americana do
calçado em 1976. A in-:
dústria calcula que foram
fechadas cerca de 274 fá
bricas e que 70 mil operá
rios perderam. SeUS empre
gos nos últimos dez anos.

A Comissão de Comêr-,
cio calcula que' o desem
prego na indústria de cal
çados é -de 11 por cento,
em comporaçdo com oito

por cento na forçatraba
lhista total do Pais.

Será realizada, eleição no dia 7 de abril de 1977. na sede
desta entidade.si ta à rua Fernando Machado, 22, 30, andar.
nesta Capital, para composição da Diretoria. Conselho
Fiscal e Delegados-representantes, devendo o registro de

chapa; serapresentado à Secretaria, no horário de 8 às 12 e

da; 14 às 18 horas, no peliodo de 20 '(vinte) dias a contar

da publicação deste Aviso. Edital de' convocação' da eleição
enconira-se afixado na sede desta entida:le.,

,RESTAURANTE . CORUJAO LAGOA

PREFÉITURA DE FLORIANOPOLlS
SECRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO·

CONCURSO PÚBLICO DE, AROUITETURA
'.

EDITAL No. 003/76
A V 'I S O

A PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANOP.OLIS,
pela .Sec'etélria da Admi·nistração, comunica aos interes

sados, .que. <Jtravés Portaria no. 001177, alterou datas e

,custos, con.torme �egue: .

'Data da Insc.ricão, até: 14/01/77
Remuneraçãà.,do Projeto: CR$ 1.200.000,00
Cu�to da Obra': Cr$ 25.000.000,00

Florianópolis. 05 de janeiro de 1977.
JUAREZ FONSECA DE MEDEIROS

Secretário a Administracão

2. ,O Governo afas tou,

por enquanto, a Hipótese
de racionamento na base de

dois argumentos:
a) encontrou al tenl ativas

(no conjunto de medidas a

ser anunciado) que aten

dem ao ligor desejado.
b) o racionamen.to e de

execução muito complica
da, e devc fic a r realmen te

como n:cu rso para a fal ta
de outras soluções satisfatô
lias".

O Conselho Nacional do

Petr6leo já está el abora ndo
as resoluções gue regula-'
mentarão as decisões ,do
Presidente Geisel para con

ter () consumo de combus
tíveis. Segu nd(; técnicos do
CNP estas resoluções dizem

;'espeito aio fechamento dos

postos ele g:Jsolina nos do

mingos e reli ados e ao con

trole do lacre das bombas

injetoras dc motores J die
seL pa.ra evitar � desperdí
cio do óleo, dieseL

Novas ameaças de restrições
à, importàção de calçados

Sindicato. 'de São Paulo nada
"

-
-

fala· sobre novas tt,l'rifa$

I'

Numa aparente aceita
ção de maiores preços pa
ra o calçado em troca de

segurança' de emprego pa
ra os operários norte-ame

ncanos desta indústria, a,

comissão de comércio in
-temacional dos' Estados
Unidos propôs novamente

restringir estritamente as

importações de sapatos.
A decisão está agora

nas mãos do Presidente
Gerald Ford que, caso

não faça nada. deixará o

problema para o Presiden
te eleito, Jimmy Carter.
que toma posse 110 próxi
mo dia 20.

Qualquer quantidade
de sapatos

.

importados
além da quota estabeleci
da seria passivei de um

imposto de 40 por cento
pelo menos nos. próximos
dois anos;

A Associação da Indús
tria do Calçado dos Esta
dos Unidos ocredita que
este ano foram importa
dos cerca de 380 milhões
de pares de sapatos, isto
é, cerca' de 46 por cento
dos quase 800 milhões de
pares' pendidos anualmen
te neste País,

Prieto quer
trabalho

noturno para
as mulheres

O Ministério do Tra

balho, conforme informou
ontem 21.
o Ministro Arnaldo Prie-

.

to, encaminhou à Organiza
ção Internacional do Traba
lho - OlT, documento on

de pede a revisão da con

venção nr. 89 daqude ór

gão, que proibe o trabalho
feminino noturno.

Atualmente o Bra'lil, co

mo membro perman�nte
daquela organização e, por
too tó, signatário de todas

as suas decisões, só tem

permitido o trabalho da

mulher no período noturno

atravé� da ampliafão do ho
rário de trabalho diurno;
esta concessão, entretanto,
'só é dada em casos e�pe
ciais. às empresas qOe com

proVal11 as condições exigi
das peJa OIT.

Segundo \
o Ministro, I

a·

aspiração da'l mulheres; de

igualdade aos hom:!ns em

terqtos de oportunidades de

trabalho, bem como de par
ticiparem mais efetiva na

construção do progresso na

cional' é' "perfeitamente jus
ta". Declarou ainda que sua

posição se prende ao fato
,

de que é reconhecida a

necessidade que o país têm

hoje dó emprego do braço
feminino na consecução de
seu futuro, haja vista a'l

inúmeras solicitações que o

Ministério do Trabalho vem

recebendo neste sentido das
indústrias de equipamentos
eletro-eletrônicos e texteis,
onde am,ão-de-obra femi- .

nina é bastante solicitada

pela sua facilidade de adap
tação ao trabalho realizado
nestas duas âreas. I

dias a menos que aconte

ça um veto presidencial
Por voto de 4 a 2 ontem
a comissão recomendou a

restrição das importações
a um nível de não mais
de 265 milhões de pares
de sapatos ao atual nível
alfandegário de 10 por
cento. :Um sistema de
quotas abrangerá os níveis
de importação de cada
País.

Ford recusou uma pro
posta de imposição de c0-
tas ou tarifas alfandegárias
para a importação de cal
çado em 1976, argumen
tando que isto representa
ria maiores custos para os

consumidores.
A proposta da Comis

são de Comércio entrará
em vigor dentro de 60

á decisão for anunciada;
oficialmente, pelo governo
americano.

- O presidente do Sin
dicato das Ind ustrias de

Calçados do Estado de
São Paulo, Sr. Sebastião
Burbulhall, preferiu não
comentar o estabelecimen
to de colas e novas tarifas
proposto pela "Internatio-

14 , .

nal Trade Commission"
sobre as importações, pe
los Estados Unidos, de
calçados. Informou que
fará declaracões, quando

De acordo com a "In
ternational Trade Com
mission", a cota de im

portação, através do Bra
sil, será fixada em 2i mi
lhões 324 mil pares a

nuais. A rigor, isso afeta
ria a produção de nosso
país destinada ao exterior,
pois, segundo dados for-

Volks inicia hoje 'suas

exportações de 77 para
África e Oriente Médio

- A Volkswagen do Brasil informou ontem que "o

primeiro embarque de veículos completos em 1977
ocorrera hoje no Porto de Santos. com a exportação de
·970 automóveis e utilitários para a Africa e Oriente
Médio". A' operação no valor de 2 milhões 600 mil
dólares (Cr S 32 milhões 84 mil). completa a programação
do ano passado, quando a empresa exportou 130 milhões
de dólares, com previsão para 200 mUhões de dólares para
1977.

O presidente da Volkswagen, Sr. Wolfgang Sauer. disse
que a empresa objetiva exportar este ano 165 mi1hões de
dólares, receita correspondente ao embarque de 61 mil
automóveis utilitários completos e desmontados, além de
motores e câmbios de Passat, com um crescimento de 10
por cento sobre o ano de 1976.

As exportações da Volkswagen, no Porto de Santos.
segui'rão no navio Dyvi Atlantic, que receberá um carrega
mento de 617 Sedan .. 85 Brasflia.. 223 Utilitários.. 35
Passat e 10 Variant No Kwait sedio desembarcados 110
veículos (30 Sedan, 20 Brasília., 50 'Utiljtários.. e lO'
Passat)., ,em Balwlln, fiC<lrão 70 e em Daman. 200.

O maior embarque ocorrerá na Líbia, em Trípoli, onde
ficarão 400 Sedan 1300.. 110 Porto de Djibouti, na

.

Etiópia, serão desembarcados 120 �eículos e finalmente
em Doha, 70 unidades. sendo 35 Sedan, 25 Brasília e 10
Varíant.

p'este suína em

Itapiranga. Proibida a

saída de porco's
O Secretário da Agticultura, Victor Fontana, baixou

portaria proibindo a entrada e saída de su fnos no

município de Itapiranga. tendo em vista a ocorrência ge
peste su ína.

A portaria )estabclece que a Coordenação de Defesa

Sanitária!. com a cooperação das Secretarias da Fazenda e

-(_lc Segurança e Informações, estabelecerá postos de

fiscalização nos pontos considerados estratégicos "e toma

rá outras medidas que se fizerem necessárias ao int�gral
cumprimento da presentc determinação".

ALFRED alERMANN

MARIA APARECIDA BIERMANN
1.

AROUITETOS
AVENIDA OT/"fON GAMA D'ECA, N'153, CONJUNTO 41, EDIFICIO FLEMING
IAB' CREA N' 25,.337 e 25.33é

.

----------------------�--------.------�----
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A prirneira novidade do
.Marcilio. Elídio Borges Pace derrapou e passou por

cima das grades de,proteçiioItaja í( Sucurval t Chega hoje no vôo das 17h30m em Navegan tes
o novo treinador contratado pelo Clube Náutico MarcÍlio Dias
para a temporada de 1977. A informação foi dada na tarde de
ontem pelo Presidente Dr. Félix Fóes ao receber a conformação
do Rio de Janeiro. O' novo treinador de nome Elidio José Borges,
foi indicado pelo ex-jogador Altair, este não aceitando a proposta
do Marc ílio em virtude de ainda 'pertencer ao quadro de
f\lI1cionário� do Fluminense e aos afazeres particulares no Rio de
Janeiro.

Também os nomes de Gainete e Vieira não mais interessam ao

time de Itajaí que acabou contratando Elidia José Borges. Na
tarde de ontem quem procurou os dirigentes do Marcflio foi o

veterano treinador Itamar Montrezzor, sem que, as duas partes
chegass om ao acordo tendo em vista o clube ter acertado com o

carioca. o- novo treinador deverá assumir suas funções segunda
-teir, quando acontecerâ a apresentação do plantel apôs as férias
regulamentares.

Félix Fóes desmentiu as notfcias de que o clube não estaria
[nte ressado nos jogadores pertencentes ao plantel, afirmando que

todo bom atleta interessa ao Marcílio, cuja equipe teve parncipa
ção considerada boa no Campeonato passado, embora não sendo
mais a mesma. Somente com a chegada do novo treinador e o

início dos treinamento, é que serão avaliadas a, condi)ões de cada
um. A. palavra sobre dispensas caberá ao treinador apos o período
de observação. '

Tão logo Elidia José Borges assumir a direção técnica do
Marc Dia, a diretoria vai exigir que não serão acei tos jogadores para
testes e que as contratações dependerão do técnico, disse o

Pre_:;idente. Os atletas indicados por ele, dentro da política salarial
serao contratados para a formação do plantel que vai disputar o

'próximo campeonato catarinense, Salientou o Presidente que até o
momento o treinador ainda não indicou nomes para serem

contratado, .r: apenas conversamos com ele pelo telefone, e

acertamos seu ingresso em nosso clube.
Na cidade existe mui ta expectativa por parte dos torcedores do

Marcflio em tomo da apresentação dos jogadores e do novo

técnico, "para saber-se q ual 2. medida a ser adotada pela dire toria
em relação ao clube e sua partici pação no certame estadual."

Buenos Aires - José C ar

los Pace derrapou ontem

com seu "Brabhan", saiu

da pista. na curva do "To

boga" e passou por cima

das grades de proteção do

circuito do autódromo

municipal de Buenos

Aires, na primeira fase

dos treinamentos oficiais

para o' grande prêmio da

Argentina, que será corri

do amanhã. Pace não se

machucou mas o carro 'fi
cou bastante avariado.
Mesmo assim. conseguiu
fazer o quinto melhor

tempo dos treinos.

O melhor tempo de

on tem' ficou com o fran

cês; Patrick Depailler, pi
lotando um "Tyrrell" de
seis rodas. Embora tenha
c onseguido um tempo
muito abaixo do recorde
da pista, Depailler, mar-

, cou 1.49 3 x m a

média horária de 186 qui
lômetros e 344 metros. O

primeiro a treinar foi o

brasileiro Alex Dias Ribei
ro que pela segunda vez

disputa uma prova do
mundial de Fórmula Um,
pilotando um "March", e,
o último a entrar na pista
foi Emerson Fittipaldi,
porque o carro recusava-se

a sair, com problemas.
Na primeira parte dos

_treinos, o atual campeão

mundial dos pilotos, o in

glês James Hunt, com

Mcl.aren, ficou com o se

.gundo melhor tempo mar

cando 1.50.00. Em tercei-
,

ro, veio o irlandês John

Watson, com "Brabharn",
na marca de 1.50.28 e em

quatro o alemão ociden

tal, Jochen Mass.: com

"Mcl.aren", com o tempo
de 1.50_54; Pace ficou em

qui n t o com o seu

"Brabharn",
Nas posições imediatas,

de acordo com os tempos
que poderão sér melhora
das na etapa final dos

treinos, hoje, pela manhã,
Tom Price, da Grã-Breta

nha, fi c ou em sexto com

1.50,66; :0 ex-campeão
mundial, Nick Lauda, ob
teve o tempo de 1.51.43,
sem forçar o carro, conse

guindo o sétimo tempo de

hoje. Em oitavo ficou Jac

ques Lafite, com 1.51.52;
em nono, o único norte-a

mericano inscrito na pro.
va, Mário Andrettí, com

1.51.74.
A seguir' classificaram

-se Carlos Reuteman, da

Argentin; <Gunar Nilsson,
da Suécia; Vitória Bram

billa, da Itália; Emerson

Fittipaldi, do Brasil; Olay
Regazzoní, da Suiça; Hans
Binder; da Áustria; Jody
Scheckter, da África do

Massagistas catarinenses
...

�
. ....,

vao ter sua assoelaçao
Estádio, o primeiro
problema do Joaçaba

Blumenau (Sucursal) - retor
nou da cidade de São Paulo,
onde man leve entendimentos
com o massagista Mário Améri
ca, Presidente de Honra da

Associação dos Massagistas do,

Bra�il,' o Massagista Blume
nauense, Expedito de Oliveira.
que foi tratar junto a entidade.
da Criação da Associação Cata
rincnsc dos Massagistas.

A idéia da formação da entí- •

dade catarinense surgiu quando
da rcalízação na cidade de Blu

menau, do Encontro Catarinen
se dos Massagistas realizado no

último mês de outubro. onde
estiveram participando aproxi
madamente 20 massagistas pro
físsíonais de' todo o Estado.

Segundo Expedito de Olivei

ra, futuro Presiden te da Asso

ciação Catarinense dos Massa

gístas, à criação desta entidade

em Santa Catarina, somente vi

rá bene ficiar os pTO fissionais e

amadores que realrncn te, se de

dicam a arte da massagem, pois
existem em vários pontos de

nosso Estado. os famosos e

famosas "massagistas", que
usam o nome da profissão para
realizarem suas atividades "ma

riposianas". "Todos os massa

gistas, deverão ter carteira, di

ploma, e, autorização da asso

ciação para trabalhar, ,os .que
não' tiverem, serão cassados, e

pagarão pesadas multas" afir

mou Expedito.
Outra tinalidade da Criação

da Associação, é exatamente

unir todos os massagistas, e

com isto dar maior impulso as

atividades. O Governo, tem in

teresse 'em criar en tidades pro
fissionais, como a, do jogador e

árbitro de futebol Agora che

gou a vez dos massagis tas cata

rinenses criarem a sua entidade
- finaliza Expedito.

Joaçaba (sucursal) - Vários dirigentes desta cidade
continuam traba:Jhando no sentido de ver o Joaçaba
'Esporte Club - JEC -recentemente fundado, participan
,do do campeonato estadual da atual temporada que inicia.

Ontem o engenheiro civil Mauro Batista, membro da
comissão pró-recursos para formação do Joaçaba Esporte
Clube, depois de exarnihar as ins talações do estádio
municipal Oscar Rodrigues da Nova, entregou relatório a

diretoria provisória do clube, observando as reais condi
ções da principal praça de esportes desta cidade.

Segundo Mauro Batista, atualmente o estádio municipal
não oferece condições para sediar jogos do campeonato
estadual, ressaltando que às instalações sanitárias estão em

situação precária e não comporta qualquer reforma,
havendo a necessidade de novas instalações urgentes.

O maior problema observado foram as arquibancadas
de madeiras. Suas estacas cravadas no solo não oferecem
qualquer condições e segurança aos usuários em virtude
das precárias condições de conservação, provocadas princi-
palmente pelo apodrecimento da madeira. Existe inclusive
a necessidade de interdição e a demolição das arquibanca
das corno medida de segurança. Por outro lado, o

alambrado apresenta-se em regular estado de conservação.
O relatório foi encaminhado no dia de ontem ao prefeito
'municipal pa�a as devidas providências.

TANGARA NO ESTADUAL
O Ipiranga da cidade de Tangará é outro clube

interessado nas disputas do campeonato catarínense, se

gundo afirmou ontem à tarde Almeríno Seron ..

o francês Patrick Depailler fez o melhor tempo ontem

Sul; Ian Scheckter, da Á- e Regazzoni não correram

frica do Sul; Renzo Zorzi, ontem o que era espera
da Itália; el por último o do, devido ao forte calor
brasileiro Ingo Hoffman. no momento dos treinos.

,.

Larry Perkins, da Ingla- Os mecânicos da equipe
terra, não participou desta italiana preferiram guardar
fase de treinamento por- seus carros para o treino

que seu carro, "BRM", final de hoje, quando en

não chegou a Buenos Ai- raó, as "máquinas" esta-
I

res, rão cem por cento ajusta-
As "Ferrari" de Lauda das.

A finalidade do encontro,
foi de levantar o número de

massagistas que existem real
mente em nosso Estado, mas .a

maioria não compareceu, fican
do ao encargo dos participan
tes, veri ficarem em suas áreas o

rúmero destes profissionais pa
ra então formarem a associa

ção.

Ligeiros acidentes ontem na

1a. parte dos Jreinamentos
Contratações

, do Palmeiras
ainda estão
indefinidas

Festival de surf: o problema
de sempre. A· falta d. ondas

rra, John Watson, da Ir- realizados na manhã de
landa do Norte, e Jacques hoje.
Laffite, da �.��ç� ". _" :�,;, a áttritl C'ãin���®�' o iI1-'
I

-Embora os. treinamen-
.

'glês James Hunt, dêu ape
tos de ontem servissem nas algumas voltas na pis
apenas para que os pilotos ta com seu MacLaren e se

I se familiarisas sem com a retirou para seu boxe. O

pista, OS pilotos se empe- melhor tempo de ontem

nharam bastante e alguns ficou com o Francês Pa-

conseguiram excelentes trick Depallíer que cobriu
marcas. Os treinos para a a pista de 5.968m com o

tomada de posição serão tempo de Im51s62.

rém, seu carro ficou dani
ficado.

Outros piflt'>tbs' também
"saíram da pista mas esses

acidente, também não re

sultaram
.

em maiores da
nos, nem para os pilotos
nem para os carros.

Buenos Aires - Vários pi
lotos de Fôrmula-I que
participarão do grande
prêmi o "da Argen tina" a
manhã sofreram ligeiros a

cidentes esta tarde duran
te os treinos' no autôdro
mo. local.

O Argentino Carlos
Reutteman saiu da pista e

bateu no alambrado com

seu Ferrari 312-TA. O

piloto não saiu ferido, po.

Blumenau (surursal!'� contra.
I rtanüo 0- 'telefonema=âaâõ=on
tem aos membros da Diretoria
do Palmeiras, (J Presidente Mel
chiro Barbieri, somente retoma
ní a cidade de Blumenau no dia
de hoje. A: volta do presidente,
técnico e outro membro da
diretoria, Júlio Probst, estava

sendo aguardada com muita an

siedade pela torcida do Palmei
ras no dia de-ontem, mas nem

o trio mim, o nome -dos contra
tados apareceram.'

Segundo o irmão do presi-
.dente, Dorval Barbieri; que se

encontra na sede, do Clube,
mais alguns jogadores deverão
IJ(!r trazidos para Blumenau e a

demora, da volta, perdem-se a

'contratação de um jogador co

rintiano, cujas bases do contra
to não foràm acertadas, ficando
en tão os entedimentos marca
dos para ontem d noite.

Para evitar exploração e es·

peculação pOr parte de outros
Clubes catatinenses o nome dos
novos jogadores somente serão
divulgados com a chegada dos
mesmos, a cidade, e com o

ontrato assinado, pOis todos
ão jogadores conhecida e a

ivulgação antecipada poderia
prejudicar os trabalhos da dire
tona.
No entanto. comenta-se que

a demora dos dirigentes palmei
renses, prende-se a contratação
do jogador Lance, do Corin
tians, ou de Adãozinho da mes
ma equipe, que estariam em

disponibilidade no Clube., paulis
ta. Outra versão, diz que o

problema está com a vinda de
Caio Cambalhota, do F1amen
go, outros ainda afinnam qlle a

grande contratação é o jogador
Ado, que já pertenceu inclusive,
a Seleção Brasileira.

Entre eles estavam os

brasileiros José Carlos Pa
ce e Alex Ribeiro , além
de Tom Price, da Inglate-

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA
DOS .DISTRIBUIDORES DE VEíCULOS

AUTOMOTORES
ABRAVE

Administração regional
.de Santa Catarina
Plenário Regional
CONVOCAÇÃO

RESTAURANTE CORUJAO LAGOA
Oferece:

Especial Corrido de Frutos do Mar'
) Covert

Caldo de Camarão
Si ri Recheado
Camarão ao Bafo
Camarão à Milanesa
Camarão f , ;to
Camarão Tartaro
Marisco ao Vinagre
Maionese de Camarão
Filé de Peixe ao Molho.

l taja
í (sucursal) - dos UlO inseri tos P1Ua o

Festival de Surf, promovido pela Companhia
, de Confecções Gledson, apenas 1 J O compare
ceram para a, provas de ontem, na abertura na

Praia do Atalaia, POrém, devido a ausência de
ondas, propícias ao Surf, os coordenadores do
Festival da -Plcdson, resolveram 'transferir o

,

concurso para vizinha praia de Navegantes,
onde as onda, estão mais fortes.

Segundo' os juizes Antonio Catão, Roberto
Perdigão, Bento Xavier da Silveira. Arnaldo
Abacax� Lac Kruger e Amauri Lemos. espEl'
cialITiente c,colhidos para julgar todo o cpn
curso, o' objetivo da promoção deste festival é
promover o Surf no Brasil e atrair pessoas de
outros Estados para fazer intercâmbio de
informações de estilos e divulgar este esporte
no país que monopóliza e tem Ulll público
muito grande na faixa dos 12 aos 25 anos.

Este festival é o primeiro Grand Prix
Brasileiro de Su ri; que ,contará com outros
campeonatos em São Paulo, Recife e Rio de
Janeiro, nos próximos meses, sendo que a

reulizu\;ão em ltajaí foi ençp.rada com espírito
de colaboração entre OS praticantes deste
esporte e compareceram competidores de San
ta Ca tanna. Rio de Janeiro e Rio Grande do

Sul e' Curitiba. contando ainda com a -

participação dos "Campeões Intern acionais
"Rico" e Daniel Friedman". do Rio de Janei
.ro,

Segundo ainda os coordenadores. devido
aos bons resultados deste festival. que se

finaliza na manhã de hoje. serão efetuados
anualmente festival neste Iitoral, cujo objetivo
principal é introduzir este esporte' em Santa
Catarina.

CLASSIFICAÇÃO
A contagem d� pontos varia conforme o

estilo. velocidade, aproveitamento e colocação
n� ondas e nas manobras, sendo quc as três
melhores ondas que o surlista conseguir den
tro de trin ta minutos de tem�o. t<erão seUs

ponto, somados e 'tirado uma mcida. '
,

O prémio pam o primeiro colocado, na

categoria sên ior será uma viagem dc ida e

volta aO' Hawaí, e os 5 restan tes receberão
pranchas, mcdalhlli.;. taças e lembranças.

Paralelamente. (I !estival deverá se finalizar
na manhã dc hoje mesmo que o tempo não
permaneça firme, uma ,vez que esforços foram
feitos ontem no sentido de lemúriar pelo
menos a, categoria júnior, o que não foi
possível.

Ficam convocados os assoei ados da E ntidade esta

belecidos nesta jurisdição para participarem do Plenário
Regional a realizar·se na cidade de Blumenau, no dia 11 de

fevereiro de 1977, às 18,30 'horas, 'em primeira convocação,
ou na falta de quorum, às 20,30 horas, em segunda
convocação, a fim de elegerem os dirigentes desta Adminis

tração Regional, nos termós da vigente Estatuto Social.
As 'chapas completas que concorremo ao pleito deverão

ser registradas nesta Administração Regional até dez dias antes
da data supra designada.

Florianópolis, 06 de janeiro de 1�77.
Walter Osli Koerich

Vice-P res'iden te'Regioh aiP"reço fixo: Cr$ 60,00

CONDOMfNI.O EDI FfclO AL_BAMAR
AV. ATLÃNnCA, 2.300

BALNEARIO CAMBORIO - S.C.
ASSEMBLÉIA GERAL ORDII\JÃRIA

Pelo presente Edital, conforme os estatutos,
convoco e solicito o comparecimento de -todos os

senhores condôminos do Condomínio Ediflcio Alba
mar, à Assembléia Geral Ordinária do Edifício, a

qual será levada a efeito no dia 22 de janeiro de
1977 às 16,00 (dezesseis) horas em primeira convo

cação, ou na falta de número legal, às 16,30
(dezesseis e trinta) horas em segunda e última
çonvocação, co� qualquer número, a qual será
realizada no Edifício Albany, Avenida Atlântica,
740, Sala 01, a fim de tratar da seguinte:

ORDEM DO DIA
1) - Discussão e aprovação das contas do exercí

cio de 1976;
2) - Discussão ,e aprovação do orçamento para o

exercício de 1977;
'3) -'- Discussão e aprovação do fundo de pintura;

_

4) - Assu!'tos de interesses gerais
OBSE RVAÇAO: - Não poderão votar ou tomar
parte ativa � Srs. Condôminos que estiverem em
atraso com o Condom'mio.

Balneário 'Cambori(l, 05 de janeiro e 1977.
Ernesto TheQ Blankk

SfNDICO

CONVOCAÇÃO
LAJE PRÉ-MOLDADA .PUIA

.. ,��MENTOS. SU EZ
APARELHOS ULTRA MODERNOS
de som suave e natural Procedência: Suiça.

PATRIA CIA. BRASILEI RA
DE SEGUROS GERAIS
C.G.C.84.290.097/0oo1

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA
1a. CONVOCAÇÃO

São convidados os Srs. Acionistas da Patria eia. Brasileir�
de Seguros Gerais para a Assembll!ia Geral Extraor<;linária, a

reunir-se no dia 14 do corrente às 10 horas, na Sede Social a

Praça Pereira Oliveira no_ 10, nesta Cidade a fim de delibera
rem sobre o seguinte

Alemã � Dinamarquesa

PÁRA FORRO E PISO' Consultem'nós

(0482) 22·6500

22·6290

22-4235

22-4002

. Assistência em Qualquer marca de aparelho,
mesmo que tenha comprado., em outro lug�r.

�-lIQnIIUII de WALDEMAR�� NAZARETH

Maior rapidez. Economia de 30%. Entrega
imediata Qualquer quantidade .Atendemos todo D

estado com as�istência técnica

REG, CREA, N,; 5,ln; , 10,' Região ,\

VENDAS: Rua Emílio 81um. 27 . Florianópolis - se E

i
Rua Felipe Schmldt, 27 - 3.0 andar - Conj. 312
Ed. Dias Velho - Fone: 22-68-47
88.000 - Florianópolis - se

.

ORDEM DO DIA
COMPEL - ENGENHARIA S/A
�EDITAL D'E CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORD,INARIA
São convocados os senhores acionistas pará se

reunirem em Assembléia' Geral Extraordinária, na

sede desta empresa, sita à Rua Felipe Schmid:t, 21 -

Centro Comercial Aderbal Ramos dá Silva - 60.
andar ' Salas 606 e 608 nesta cidade, no dia 15
(quinze) de janeiro de 1977, às 10 (dez) horas, com

1) Aumento do Capital Social de Cr$ 12..000.000,00 para
Cr$ 42..000.000,00, mediéllte subscrição em dinheiro, deven
do 50% do valor da subscrição ser integralizado no ato da

subscrição e 50%, 90, (noventa) dias após a realização' de As

sembléia Geral que aprovar, afinal, o aumento.

2) Reforma dos Estatútos Soei ais.
3) Outros assuntos do interesse social.
Florianópolis, 05 de Janeiro de 1.977.

,

Os Diretores
,..

Milton Fett
Obertal Paes Filho

'LAGOA IATE CLUBE

COMUNICADO
Síbado dia 8, às, 23,00 horas, FAFÃ DE

BELÉM marca o início da temporada de

verão no Lagoa Iate Clube.

Após a apresentação de FAFÃ DE BELÉM a

festa continuará com "OS MEGATONS".

Agora todos os sábados você terá uma

atração no Lagoa late Clube.
A DIRETORIA

>ii seguinte:
ORDEM DO DIA

1 - Eleição da Diretoria para preenchimento de

cargo vago
2 - Alteração dos Estatutos
3 - Assuntos diversos de interesse social.

Florianópolis, 04 de janeiro de 1977.
COMPEL - ENGENHARIA S/A

Engo. Jaime t, Teixeira
Diretor TécniCQ

CPF ,067.113.919-34

EVITE O MAL DA OMISSÃO.·

SEJA ATUANTE E PRE,SENTE. VIAJE ,.1"0 CONFORT'O

DOS ONIBUS DA EMPRESA FLORIANÓPOLIS



o ESTADO - 08 de janeiro de 1977 - Página i3

RESUMO

Dirigentes do .J9inville
CORl oMinistro Ney Braga

[oinciíl« (SI/I'Urslll) -

Uma comitiva de dirigentes
esportivos e empresúrios de
Joinville, liderados pelo
presidente da Fedcraçào
Cutarincnse de Futebol, foi
recebida outem, às

14h:30min, numa audiência

especial concedida pelo
Ministro Ney Braga, da
Erlu caçjio , ,cm Brasília,
onde foram tentar sensibili
zar o Ministro no sentido de

que este libere reclusos de
auxílio às obras de amplia
çáo do estádio Ernesto

Schlermn Sobrinho, que

será o estádio onde o Join
ville irá disputar, o próximo
campeonato nacional.

A comitiva esteve lideada

por José Elias Giuliari e

composta ainda pelos em

presários Klaus Meyer (das
meias Centauro); Osvaldo
Moreira D()�Iat (presidente
da Associação Comercial 'e
Industrial de Joinville e di

retor presidente da Meta

lúrgica Douat); Gert Meyer
(desportista); Luiz G�)Ines
(político, baneárioe empre

sário); e pelo presidel�te do
joinvi lle Esporte Ól1be,
\Valdomiro Schutzler,

, .

Na noite de terça-feira, a
diretoria do Joinville man- ,

teve uma reuniâo à portas
fechadas com todos os diri

gentes, somente foi admi
tida a entrada e presença IlO

encontro de apenas um re

;presentante. da imprensa,
que foi o radialista espor
tivo Lourival Budal, da
Rádio Cultura, que substi
tuiu o convidado inicial,

Acompanhados do presidente da Federação Catarinense de Futebol,
José Elias Giuliari, os dirigentes do'JEC tentaram sensibilizar

.

(} Ministro para liberação de recursos às obras de ampliação
do estádio Ernesto Schlemrn Sobrinho, ·Iocal onde o Joinville

disputará o campeonato brasileiro deste ano.

Na conquista do titulo estadual, a comproveçéo da necessidade de um estádio meis amplo, confortável e com garantias
I

Jorge Silva, presidente da

Associação Joinvilense de

Imprensa, Rádio e Te lvisào
(AJIR).
OBJETIVOS

sor de imprensa do join
ville, está cobrando uma

promessa do Ministro feita

por ocasião da campanha
eleitoral passada. Num en-

O principal objetivo da contro em São Paulo, o Mi-
ida dos dirigentes e empre

sários à m;�ijlia .foi tentar
junto ao Mini�tJ&o da Edu-

nistro Ney Braga garantiu a

Luiz Gomes - entào can

.didato a prefeito municipal
cação e Cultura, a obtenção de joinville pela Arena - e

de incentivos da Loteria a José Elias Ciuliart, dar
Esportiva, que sáo libera- todo o apolo que o Ioinvílle
dos pelo Ministério à enti-

.

necessitasse para a partici
dades que' promovam ativi- paçào no nacional de clubes
dades de caráter olímpico. deste ano;

A comitiva, segundo
adiantou o radialista asses- Esta promessa, segundo

ÁUREO: CINCO DIAS

EM SÃO PAULO

E NENHUM REFORÇO.
Só CONTATOS

Áureo chegou ontem grandes times locais. Ele
pela manhã de São Paulo mesmo' esteve. no São
e quando foi informado. Paulo, Portuguesa de
de que o vice presidente Desp_ortos,Guarani e Co

de futebol, Luis Cal'los rintians, mas só no pri
Bezerra havia garantido meiro conseguiu conta

sua volta para hoje, não tos promissores, embora
explicou Se havia adian- nada de concreto tenha
tado o regresso ou se o sido acertado,

dirigente tentara boico
tar suas conversas sobre
o resultado das negocia
çôes em busca de refor

ços à imprensa. Mesmo
assim, se a segunda al-
ternativa era a

i
verda-

de ira, o fato é que a via

gem nào foi das mais

proveitosas e segundo o
,

,

treinador, o próprio Be-
zerra é que, em Porto

Alegre, manteve conta

tos com o técnico dó São

Paulo, Rubens Minelfi.
sondando jogadores que

poderão ficar à disposi
çáo naquele clube e ve

nham a interessar o Fi

gueirense.

Áureo caraderizou a

prO(.'lll'a de jogadores no

eixo Rio-Sá!) Paulo como

lima ':verdadeira corrida
do ouro':, porque todos
os dub,es principais dos

Como Luis Carlos Be
zerra vai a São Paulo

segunda-feira, ele pas
sou a ser o encarregado
de contratar quem inte
ressar o clube e entrar

dentro da faixa de possi
bilidades para contrata

çôes.'No C,}SO, apenas no
Sàú Paulo o dirigente
poderá acertar alguém.
onde garante a probabi
lidade d�' jogadores do

Figueirense serem tro

cados. Mas negou a dar

nomes, embora Hélio

Pires e Luis Antônio

sejam os mais 'cotados
para tal tipo de negócio:
-- Poderei

'os dirigentes, náo estava

dependente de uma vitória
da Arena de joinville para a

prefeitura,
.

tanto é que

agora, o candidato derro

tado, Luiz Gomes, está

acompanhando a comitiva

para complementai' os con

tatos iniciados em outubro
do ano passado.

trial' Klaus Meyer foi in<Íi
cado por ínanimidade como
o contato entre o Joinville e

o governador Konder Reis.

entrevistas coletivas, que

jamais se omitirá deste em

preendimento.
OBRAS
A diretoria do joinville

tem adotado um expediente
que consiste na não divul

gação de quaisquer infor
mações antes da conclusão
de qualquer negociação ou'

mesmo conversação. De

vido a isto, o resultado dos

contatos oficiais de ontem,
em Brasília, somente serão

divulgados na, próxima
segunda-feira ou nos outros

dias da semana. Ainda
dentro deste comporta
mento quanto à divulgação
de informações, o clube não

tem revelado o valor das
obras de ampliação do está
dio, apesar de estar tudo de

finido, inclusive os com

promissos já estão firmados
.

com a "Mills S.A.", de São

Paulo. As obras serão ini

ciadas no próximo dia'25 de

janeiro, quando serão feitos

os fundamentos de concreto
sob a direção do engenheiro'
Ivo Pinow, de Joinville.
Quando esta parte estiver

pronta, a "Mílls SIA" ini

ciará imediatamente as

obras de tubulação galvani
zada. Estima-se que serão

utilizadas 320 mil toneladas
de ferro. galvanizado na es-

.

trutura do estádio, que terá

capacidade para 22 mil es- .

pe ctad o re s. Depois de

pronta esta parte da estru

turametálica, serão feitos os

assentos e encostos de ma

deira que
.

deverão custar

aproximadamente quatro
centos mil cruzeiros,"

vulgar nomes que depois
podem não. vir.

Além dos negócios no

São Paulo, o dirigente
também irá à Portuguesa
(onde Áureo não encon

trou nem o técnico. Otto

Glória)" ao Guarani

(para saber detalhes
sobre o ponta esquerda
Davi, indicado po.r
Áureo mas em recupera

çáo de operaçáo nos me

niscos) c'tah'ez no Corín;

tians (onde Aureo SOl1-

'contratar por

c'Ompi'<lr�"
.' doú d'oÍs .iogadores I1'eemprés- .

goCiáveis apenas para

venda, por alto preço,

segundó informou). De-

timo ou até fazeI' algumas
trocas. Iss(,? pode ser feito
com c1ubes·de lá, porqúe
aqui esse tipo de negúCio pois,'_,se núo conseguir

res!\lvér os probh'mas dópode náo \'aler- a pena.'
dt'm�lis centros do país
estúo em busca de joga-' �las quero primeiro
dores dispensúveis nos "aceItar tudo do que di-

Figueirense. vai ao Rio

.enlpreender outra cor

rida em grandes clubes.

. Ainda' nesta área de con

tatos e negociações com au

toridades
.
oficiais, estão

previstas para os próximos

Klaus pretende o apoio do
Governo Estadual, em ter
mos financeiros. Todo o'
ciclo de entendimentos se

completará com um en

contro entre os dirigentes
do clube e o novo prefeito
de joinville, que assumirá

em fevereiro, Luiz Henri

queda Silveira. O novo pre-

'Iberê Rosa está de volta
Depois de solicitar StH; demissiio do Fi- antes ii "contratação de um fisicultor de

gueirense ao final de novembro, iniciando fora". enquanto Aureo divertia-se com ()

uma série de conversaçóes com o diretor assmho. Perglll�tado sobre sua intercessão

jurídico Hômulo Bittencourt. o preparador no caso de Iberê com os dirigentes. do
físico Iberê Rosa foi apresentado ontem à clube. o té-cnico tomou ar sério. para- ern

tarde. pelo \ ice de futebol. Luii Carlos tom confidencial - justificar-se:
- Desde o princípio de meus trabalhos.

fui Favorável a permanência de Iberê no

.

clube. pelo largo conhecimento de técni

cas e do grupo de jogadores. Intercedi para
sua reüpl'Oximaçüo e me responsabilizo de

trabalhar com muit<; afinidade aos. planos
dele. a quem garanto que nào ficará nunca

sú nos trabalhos diúrios,

Depois de apres,entado a quem núo co

nhecia. o fisicultor inic:i�H1 sua participa
çiio na planifiulç'ào das ati\'idades do fute

bol do (,Iube. que era assunto da reuniúo

dos dem,iis presentes no t:'scritúrio do "ice

de futebol. As primeiras medidas <H'el:ta"
das pelo grupo. foram os exames mt'dico

odollh !ogicos que os jogador'es de\ erúo

Jazer suhdi\idi,dos, em grupo, durante os

dias da prúxin1<l Semana.

dias audiências com o Go-
.

feito já tem manifestado an

verno vdo Estado. O indus- tecipadamente, através de

Os reforços dependem agora de nova viagem de Bezerra

Bezerra. como o último membro da comis
súo que dirigirá o futebol, profissional do
Figueirens'e em 1!Jí7.

Desmentindo o pedido de demissão e

aleg,1I}do que apl:.'nHS este\'e com "uma

'Ie"e estafa na t'poca". Iberê sorria muito

<iuando chegou ao eSlTitúrio do dirigente.
onde esta\'a tambL'1l1 o supl'r"isor Clúudio
"agner. o h�cnico Aureo Lanli"ernl:.'. o di
retor dt' futt'hol para l!J77. Carlos Cesar d�
·Souza. o mL'dico Daniel .-\Ionso Del'Rio t'

o dentista Carlos CI:.·sar Yaz. Logo disse'

que chegara a bons l'ntt'nd-ÍIllt'ntos com

Bl'zerra c RÚlllu!o. mas que nilo esta"H as

sinando qualquer 110\'0 contrato porqul'

ainda tinha um l',I11 YigoJ'.
Bezerra. l:.'ntrL'tan!o. anullciara pouco

1
Surpreendentemente, o ex-presidente Ortiga, desmentiu

todas as afirmações prestadas ao repórter Evory Pedro Schmitt
sobre a venda do estádio Orlando Scarpelli. O interessante, é
que o mesmo assunto já tinha recebido aprovaçdo do presi
dente do ConselhoDeliberativo, Fernando Viegas edo ex-vice
de futebol, Dumiense de Paula Ribeiro, que inclusive comen

tou, baseado nos entendimentos que teve com Ortiga em seu

escritório, que seria dificílima a administração e manutenção
do Orlando Scarpelli, caso o governo construísse um novo

estádio. Disse ainda Dumiense - de posse de todos os planos
de Ortiga -'que atualmente-a manutenção do Orlando Scar
pelli, mesmo com todos os jogos importantes sendo lá realiza
dos e consequentemente com boas rendas e percentuais, é na

base do sacrifício, e que em 78, ele será um "elefante branco".
Entretanto, ontem, Ortiga desmentiu tudo. Ou o ex-presidente
notou que seu plano de vender o Orlando Scarpe ll i ia fracassar
ou ele já tem um outro em mente. Assunto encerrado.

2
j

Enquanto a Espanha caminha aos poucos para a normalidade
,

politica, com o seu principal clube de futebol acontece exata
mente O contrário. O Real Madrid está em crise, e pensa-se em

demitir o técnico Miljan Miljanic e vender os joqedotes estran

geiros. Segundo os comentaristas espanhóis, afTláquina empre
sarial montada por Santiago Barnabeu para ganhar títulos e

çJinheiro está decadente e envelhecida. Ou melhor, enferrujada.

3
O Palmeiras de Blumenau está pensando em montar um

super-time para este ano e os reforços visados são o goleiro Ado
e os atacantes Lance e Caio Cambalhota. Falta apenas que os

planos - de ·sempre - se tomem realidade.

4
Gilberto, irmào de Beta Fuscão - juvenil doAvaí - está sendo

procurado para assinar novo contrato com o clube, depois que o
Grêmio se interessou pelo seu passe. A proposta do Avaí é
salários de Cr$ 1.500 e seu aproveitamento no elenco profissio
nal. Mesmo com todas estas vantagens, ele néo apareceu na
sede para renoveçêo de contrato que terminou no dia 31.

5
O Internacional encerrou as negociações com o Paris Saint

Cermain sobre a aquisição do zagueiro Humberto Coelho,
Com o fracasso, o vice de futebol, 'Artur Dallegrave voltou a

comentar nas possibilidades do clube adquirir o passe de
Mario Soto, indicado por Figueroa e que será observado pelo
Inter no dia 26, quando o Palestino jogar em Porto Alegre.

6
Gilberto Nahas está representando a classe no III Congresso

Brasileiro de Cronistas Esportivos, na cidade de Recife. Giba
eorésentou duas teses que estào sendo ainda .discutidas: per
centual de um por cento retirado dos borderôs em jogos do
brasileiro e a obrigatoriedade dos clubes e Federações Esporti
vas de levarem sempre que excursionarem, um cronista espor
tivo, Além das teses, uma série de banquetes.
7
Ainda do Intlrnacional. Independente das observações que

serão feitas com Mario Soto no dia 26, o treinador Castilho
indicou a diretoria a contratação de Mariâo, atualmente no

Operário de Campo Grande, como um substituto à altura para
Figueroa. Enquanto isso no Rio e em Campinas, as rádios
locais comentam que Dallegrave está tentando acertar com os

dirigentes do Fluminerise e Guarani, respectivamente, a

compra dos passes de' Edinho e Amaral. É muito jogador e

muita especulação papa uma só.posiçâo. No final, vai acabar
dando Marinho de central e Hermínio de quarto zagueiro.
8
Luiz Pereira nêo vem mesmo defender o Brasil na fase elimina

tória, pois o Atlético de Madrid, líder do campeonato espanhol,
nào quer tiberé-lo. A CBD no entanto ainda nào perdeu as espe
ranças de contar com ele e vai enviar o advogado Athos Pimentel
e o superintendente Mozart Di Giórgio a Madrid para os dois

conseguirem a llberéçéo do jogç.dor que Brandào faz questào de '

contar na zaga. Mas dificilmente ele virá, e por culpa dos diri
gentes, do Palmeiras e dos próprios advogados da CBD. Acon
tece, que na ocasiào da vende, foi colocado uma cláusula no

contrato que obrigava o Atlético e iiberer o jogador- para a Copa
do Mundo na Argentina, porém sem especificar que estava in
cluído' nisso os jogos da fase eliminatória. O caso agora, é
Brandào se decidir entre Marinho do Inter ou Carlos Alberto
Torres do Fluminense.

.

9
O River Plate está admitindo a venda do atacante Passare lIa.

Para variar, DalIegrave se interessou. Porém, soube mais tarde
que a Federação Argentina não consente com sua saída do país
antes da Copa do Mundo. .

10
, Antonio Figueiredo, novo diretor de futebol 00 Vasco, garante
que a renovaçào do contrato de Roberto é tranquila e que ele,
continuará dando alegrias à torcida, Roberu: insiste em salários
de Cr$ 100mil cruzeiros e o Vasco afirma que o ordenado base é
de Cr$ 20 mil, Apesar da disparidade, Figueiredo diz que nào
haverá problemas: 'Roberto é um bom menino e renovará".

11
O Guarani de Campinas queria Orlando Fantoni para. trei

nador. Como não conseguiu, contratou Paulo Emílio, por tele
fone, que deverá receber salários de Cr$ 50 mil eluvas de C�$
140. Ele se apresentará segunda-feira para assinatura de con

trato, mesmo dia do encerramento das férias dos jogadores.

12
o Fluminense poderá ficar sem treinador nos próximos dias,

. pois Mário Travaglini deixará o clube - magoado -, e acertará
com o Palmeiras, Zaga lo, o grande sonho de Francisco Horta,
pediu salários de Cr$ 100 mi.' Horta desistiu.

13
Garrincha está bastante irritado com o uso indevido de seu

nome em diversas equipes formadas por' veteranos, e ameaça
até processar seus organizadores. Semanalmente ele é acusado
de não cumprir compromissos assumidos em jogos pelo inte
rior do Brasil. Ele aflrmouque o único time que ainda joga é o

�Iilionários.

i4
Geinete não vem mesmo para o Marcílio Dias. nem para o

Atlético de Carazinhá. fie começou ontem a preparar os juvenis
do tnternecionet para o Torneio Robertinho.

.

15
Carlos Niemeyer, do Flamengo, quer trocar Luizinho pelo

zagueiro português Humberto Coelho, já que o Paris Saint
Cerrnain se interessou por ele. O Flamento estipulou seu

passe em trezentos e cincoenta mil dólares, o mesmo valor do
zagueiro Não houve resposta.

16
Lucia, lateral do Avai.telefonou três, vezes na tarde de ontem

para Luiz Carlos Bezerra. vice de futebol do r::igueirense. Em
'bote estivesse em seu escritorio, Bezerra mandou avisar que néo
estava (ha.via repórteres na saia).

17
Se Beto Fuscào for vendido para o Palmeiras por Cr$ 4

milhões. o goleiro Cejas poderá permanecer no Grêmio em 77.

18
Valdir Perez devera ser o novo goleiro do Fluminense, embora

Rf3.ul 'continue dizendo que já foi contratado. Acontece que por
'problemas disciplinares. Gil nào e�tã nos planos dolFluminense,
coincidentemente o jogador que Mine"i quer no Sào Paulo. E
como o treinador pediu a contrataçào do goleiro Carlos, da

seleçào amadora. Valdir Perez poderá ser negociado. ou me

lhor. trocado.

19
Brandão e o médico �laur@ Pompeu, além do administrador

da seleção. José de Almeicla;'estão. desde ontem em São Paulo,
na'concentraçáo de Embu. para fazerem a dh'isão dos aloja
mentqs'para os jogadores brasileiros, Até mesmo o local dos
treinamentos' está sendo ,·istoriado. Um bom começo, sem

dúyida.
'

20
Bezerra prometeu' que ate mesmo as divlsóes inferiores do

Figueirense. no· caso. infanta. dentes de leite e juvenil. tera o seu

supervisor. remunerado. ProllJessa e divida e falar é fàcil.
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Indios aparecem em Alfredo

Wagner, diz ,o seu prefeito
,o prefeito de Alfredo Wagner, Nor

berto Wagner, informou, ontem, que
foram vistos na localidade de Rio
Caeté em seumunicípio, vários índios
e que .provavelmente .pertencem à
tribo dos Xokleng. Disse que já comu-

, nicou ao Departamento de Antropolo
gia da Universidade Federal de Santa
Catarina, para que se utilize de meios
na tentativa de atraí-los. Os índios es

tavam completamente nus com o ab
domem pintado em branco e portando
arco e flecha.
Explicou O ,prefeito que inicial

mente eles foram vistos na proprie-
,

dade do Sr. Martin Cune que os ex

pulsou com' tiro de espingarda deto
nado para o ar. "Eles são completa
mente inofensivos e não roubaram
ainda nenhuma propriedade. Eles

. 'fogem quando vêem a aproximação de
qualquer pessoa. Uns vinte dias após,
da primeira aparição, eles retornaram
novamente na mesma propriedade".

- Ao ser informado, instruí o Sr.
Martin Curie e outros moradores do
local para que oferecessem carne

fresca aos índios a fim de atraí-los, pois
eles aparentavam estar famintos. No
dia 31 de dezembro, eles foram vistos
novamente, só que desta vez em ou

tros locais. Quando eles aparecem,
costumam jogar pedras nas casas, tal
vez na tentativa de ver se alguém se

encontra na residência. Também pedi
aos moradores para que nâo atirassem
nos índios pois eles são totalmente
inofensivos:"

,

Disse ainda o prefeito, que na pró
xima semana, vários professores do
Museu de Antropologia da UFSC, es
tarão visitando a região a fim de entra
rem em contato com 'os índios. "Se
houver necessidade, a prefeitura po
derá até colaborar, no fornecimento de
equipamentos, na operação dos antro
pólogos".

os demais estàocorn seus

setores totalmente lota

dos. Apesar das orienta

ções dos médicos e en

fermeiros dos hospitais
de Blumenau, os casos de

desid rataçào conti n uam

aparecendo e todas as re

comendações para evitar

o alastramento da doença
já foram tomadas, inclu

sive com a distribuição de

cartazes nas indústrias a

fim de orientarem os pais.
Segundo os médicos 'a

maioria das crianças que

Blumenau (Sucursal)
O hospital Santo Antônio
de Blurnenau registrou
ontem o internamento de

18 crianças vítimas de de-
'

sidratação, enquanto que

apresentam si ntomas de
desid ratação estão sob
cuidados de terceiros ou

irmãos maiores, fato que
contribui acentuada
mente para que a doen

ça se manifesta, Já que
nem sempre as pessoas
responsáveis por meno

fes prestam à assistência
médica necessária".

- Blumenau por ser

uma cidade industrial,
absorve muita mão-de

obrá, na maioria pais de
tarnilia. Estes são obriga-

Esco\las de Samba sem

recursos para o carnaval
Blumenau (Sucursal) -'- Os prepara

tivos para o carnaval deste ano, em

Blumenau, continuam apesar de todos
os presidentes das três escolas de
samba da cidade estarem enfrentando
sérios problemas financeiros, Em 76
todos receberam auxílio da Prefeitura e

de entidades particulares, mas este
ano está mais difícil potoue segundo
afirmaram "ninguém quer colaborar
com o carnaval de rua de Blumenau,

. cpm exceção da Prefeitura, que contri
buirá com uma parcela para o êxito da
promoção",

,
Mesmo não sendo interesse do De

partamento de Turismo da cidade pro
mover o cernevet, pois acredita que "o

�

turista que nos visita é porque não

gosta ou não quer apreciar a maior
festa popular do mundo", está colabo

. rando com a divulgação, tendo inctu-

sive já providenciado vários prêmios
para serem distribuídos aos melhores
sambistas,
No ano passado o êxito foi total, pois

a eptesenteçéo de três escolas de
samba, fez com que a maioria da popu
lação fosse às ruas para aplaudir os ,

blocos carnavalescos,
transformando-os em escoles de
samba. Como acontece em todos os

grandes centros, o sigilo é total com
relação às fantasias, samba-enredo
carros alegóricas e com os Tocais de
ensaio, Cada ala tem um lugar dife
rente para ensaiar, mas no final do mês,
haverá um ensaio coletivo, para entro
samento com a bateria, qwe também
está dividida ensaiando junto com as

alas, Segundo cálculos, aproximada
mente 500 pessoas deverão desfilar na
principal via pública de I3lumenau nas
três noites de Momo,

IBC apreende em

Itajaí 950 quilos de
café com mistura

Itujai (Sucursal) - A delegacia estadual do Insti
tuto Brasileiro do Café - IBC, com sede em Itajaí,
realizou ontem à tarde no Bairro do Matadouro, a

incineração de 950 quilos de café misturado com

milho, apreendidos pelos fiscais do órgão em um

estabelecimento comercial da cidade, cujo nome

não foi revelado, O esta6elecimento foi multado em

Cr$ 45,000,00,
O seu proprietário. ao prestar declarações na

delegacia do IBC, afirmou que desconhecia o fato,
dizendo que a culpa era dos funcionários do estab

lecimento. Eram utilizadas nas vendas do produto,
embalagens do café Moka e Cometa,

A delegacia do órgão havia recebido véiies de

núncias de que alguns estabelecimentos comer

ciais pe ltajaí estavam vendendo café misturado

com milho, Os fiscais efetuaram um "blitz" em toda

a cidade, mas apenas um estabelecimento foi au
tuado Novas diligências serão realizadas nos pro
ximos dias,

Os tiscereeoreeroetem também, todo o estoque
do produto, para análise,

Portaria de Falcão 'proíbe
venda de mais dois livros

Brasília - Che-Guevara e Fidel
Castro são os dois primeiros autores
a encabeçarem, este ano, a ação da
censura brasileira, ao terem proibi
dos pelo ministro Armando Falcão,
com base na lei de Segurança Na
cional, a circulação, distribuição ou

venda, em todo o país, do livro "A

Aventura Boliviana", de autoria de
, ambos.

Pelos mesmos motivos proibiu o

livro "Citações de Lenine sobre a re

volução proletária e a Ditadura do
Proletariado", da Editora Povo e

Cultura, de Lisboa, determinando ao

Departamento de. Polícia Federal
que faça a apreensão de todos os

exemplares das duas obras expos
tos a venda em todo o território na-

cional.
As proibições, segundo os despa

chos do ministro, se fundamentam
nos termos do artigo 54 da Lei de
Segurança Nacional, enquanto a

apreensão se baseia em transgres
são do artigo 45, item I, da mesma

lei. Quanto ao livro "A Aventura Bo
liviana", o Sr. Armando Falcão proi
biu as ediçôes de "Autoria de Che
guevara, Fidel Castro e outros, edi
tado pela Editora Limiar - Porto
Portugal", que estava circulando no

Brasil.

dos a deixarem as crian- filhos nas creches dos es

ças menores em casa, tabelecimentos onde tra

pois a coincidência.de ho- -balharn ou aos CUidados
rários no trabalho faz com da assistência social da

que os pais permaneçam
a maior parte do tempo
fora de suas residências.i
enquanto que os respon
sáveis não seguem as ins

truções deixadas, princi
palrnente com relação à

alimentação".
Diante disso, os setores

de saúde da cidade farão
uma campanha a fim de

que os pais deixem seus

prefeitura municipal.
Somente nesta tempo

rada de verão, Cerca de

700 crianças Já foram in

ternadas apresentando
sintomas de desidrata

ção. Algumas delas foram
encaminhadas a outros

setores por falta de leitos

especiais, Até o momento

nenhum óbito foi regis
trado.

Aeroporto de Navegantes
fiscaliza praias para
impedir vôos rasantes

Regional da CNBB do
Nordeste analisa as

,

relações Igreja-Estado
Salvador - No encerramento, ontem da reu

nião da Regional Nordeste III (Bahia e Sergipe) da
C'NBB, realizada durante três dias nesta capital,
o arcebispo de Salvador e primaz do Brasil, car
deal Avelar Brandão Vilela, disse que oencontro

serviu, pr.incipalmente, "para mais uma retlexào
dos fatos que ocasionaram um estremecimento

nas relações Igreja-Estado".
Para o cardeal Brandão Vilela "todos os fatos

envolvendo religiosos e autoridades foram mais
,

'

uma vez apresentados, em conjunto, havendo
uma convicção por parte da Igreja e particular
mente dos membros da regional Nordeste III da
CNBB que os acontecimentos, por mais doloro
sos que sejam, são sintomas reveladores de uma

situação, mas não devem servir de alarme",
Mais uma vez o cardeal Brandão Vilela disse

que as ocorrências registradas especificamente
na Amazônia serviram como uma advertência

para um exame mais detalhadoda situação, tudo
a base do diálogo claro e lúcido para que sejam
evitadas "novas situações dolorosas".

Recíproca _:_ o TIAR - já não é mais
- Com a perspectiva de realizaçáo da Assem-,

um instrumento eficaz para a defesa
do Atlântico.

'blé!a Geral da CNBB marcada para o próximo

Quando' intorroqado a respeito do
mês, acredito que esse encontro será mais opor

problema da formação de um orga-
tuna para um exame mais detalhado e profundo

nismo militar.com os vizinhos da re-
da situação no que diz respeito ao relaciona-

,

gião, o chanceler Azeredo da Sil- menta Igreja-Estado. Adiantar algo, agora, seria
veira já afirmou taxativamente que até mesmo um desapreço a coletividade, uma vez
"o Brasil não participará de nenhum que qualquer posicionamento deverá sair da As
novo pacto porque isso não lhe con- sembléia que a CNBB vai realizar em Itaicí, São
vém, "Com isso, ele quer expressar Paulo - declarou Dom ,Avelar Brandão Vilela:
o repúdio do governo à idéia de que A reunião daregional Nordeste III foi encerrada
o Brasil se associe de qualquer ao meio-dia de hoje com uma missa celebrada
foram à África do Sul a pretexto de pelo cardeal Vilela e concelebrada pelos 18 bis
formar uma frente de defesa contra

pos das dioceses baianas e serqipanas. No ca-
a eventual presença da esquadra lendário de atividades da Regional para este ano,soviética em águas do Atlântico Sul
numa ação coordenada com os

entre outros itens. ficou decidida uma reuniàoda

avanços políticos de Moscou na comissão de Pastoral da terra para os dias 25 e 26

ÁfricaAustral.
' ,

, de maio, na cidade de Feira de Santana,

A censura a Iivros, em 1977, co
meçou por obras de teor político e

\

ideológico e ainda com base na lei
de Segurança Nacional.

Governo· reage friamente à

criação de.\ um pacto militar
Brasília - O Itamarati reagiu

ontem friamente às novas sugestões
de que o Brasil deve participar de
um pacto militar de defesa do Atlân
tico Sul contra o avanço soviético na

região, recordando através de um

porta-voz autorizado que o Ministro
da Marinha, Almirante Azeredo

Henning, já tornou clara a posiçáo
do governo brasileiro a respeito
desse assunto.
As tntormaçõea-> divulgadas por

agências internacionais - de que

Washington vê com simpatia a for-
.

mação desse pacto militar no sul do

hemisfério não chegaram a ser ofi

cialmente comentadas pelo ltarna
rati, porém diplomatas brasileiros
'criticaram as insinuações de que o

tratado Interamericano de Defesa

anais de idade e teve intensa partici
pação na vida pública de Itajaí,' de
Santa Catarina e do País.
PERFIL
Filho de Eduardo Pessoa Lins e Ju

lieta Miranda Lins, Genésio Lins nas

ceu no dia 24 de agosto de 1903 em

Itajaí, onde começou ainda adoles
cente a sua vida profissional no

Banco Nacional do Comércio como

oftice-boy, chegando a gerente do es

tabelecimento em 1930.

Duas mil pessoas, comparecem
ao enterro de Genésio Lins

Cinco anos depois, junto com Iri
neu Bornhausen, Vitor Konder, Antô
nio Ramos, Bonifácio Schmidt, Otto
Renaux e. Curt Hering, fundou o

Banco Indústria e Comércio de Santa
Catarina, do qual foi diretor-gerente,
depois diretor-superintendente, até a

transferência do controle acionário
ao Bradesco.

Casado com Consuelo Santos Lins,
ele deixa, netos e três filhos: Eduardo
Santos Lins, diretor-presidente da
BESC Financeirà e diretorda Codesc;
Francisco Santos Lins, diretor

presidente do Moinho Peônia, de Ita

[aí, e de outras empresas; e RoSY San
tos Lins Bornhausen, casada com

Robert Konder Bornhausen, diretor
presidente do Unibanco. Como depu
tado tederat, teve destacada atuação
na Comissão de Economia da Câ
mara, além de ter sido membro do
Conselho Monetário Nacional, '

Slumenau começa dia '2
Blur;.enau (Sucursal) - Será lan- 6.114 canecos e consumidos 17.400

çado oficialmente no próximo dia 12, litros de Chopp, A comissão do festi
pelo Lions Clube de Blumenau, oFes- vai espera, para este ano, uma venda
tival do Chopp Cidade Jardim. Todas superior a' 8.000 canecos, um can

as providências já estão sendo toma- sumo de aproximadamente 30 mil li
das com relação à publicidade e pre- tros de chopp e a: participação de 10

Baração dos pavilhóes A e B da PR- mil pessoas para isto, a reserva do
OEB, local onde deverá se realizar o, líquido já, foi providenciada, bem

, Festival. como os canecos, que deverão che
'gar aBíurnenau nos próxi'm(3s Eias.

,A preparação dos pavilhões estará
a cargo dadiretoria da PROEB, que se

prontificou a deixar o local pronto no

dia 10 de fevereiro, um dia antes da
abertura do festival, que será nos dias
11 e 12 do próximo mês.

,
Segundo Décio Maser, relações

públicas do festival, toda a renda lí
quida será destinada a construção da
nova casa São Simeão, o asilo dos
velhos, que está necessitando de

-

novas instalações, pois a atual está se

tornando pequena e está oferecendo
poucas condi�ões de conforto para
os seus internos. Daí um dos "slo
gans" do festival vai ser:
"Faça um Velhinho Sorrir, To

mando Chopp",

mes e o serviço odontológico aten
deu 30.479 beneficiários e dependen
tes, A farmácia, com funcionamento
rios bairros do Garcia e na Indústria
Teka, juntamente com a agência
centro, atendeu 317.173 beneficiá-

, rios.

Em aquisição de medicamentos
foram gastos Cr$ 8,622.447,34, que
em relação ao ano passado cresceu

em 60 por cento'. Foram realizados
ainda 22.010 cortes de cabelo e 4667

\
.

barbas. Para este ano o Sesi pretende
inaugurar o seu centro esportivo si
tuado na rodovia Jorge Lacerda.

portes Urbanos de Passageiros de
Criciúma, o deputado Ademar Ghisi
enviou um pedido de enérgicas pro
vidências ao DNER no Rio de Janeiro,
O deputado denuncia que as empre
sas não vem obedecendo ao disposto
aprovado. pelo Conselho Interminis
terial de Preços e pelo Conselho Ad
ministrativo do Dner, que fixa uma

base salarial aos motoristas profis
sionais em linhas interestaduais e in
ternacionais de transporte coletivo.

Itajaí (Sucursal) - A administraçãodo aeroporto
de Navegantes irá intensificar a fiscalização nos

Balneários de Camboriú, Navegantes e Itapema, a

fim de coibir os vôos rasantes de aviões sobre as

praias, principalmente aos domingos e feriados

"que poderão provocar graves acidentes". A infor

mação é do administrador Rene Novacki, acreséen
tarido que "esses vôos são proibidos pelo Minlstério
da Aeronáutica e Força Aérea Brasileira - FAB".

Ele pede 'para que a população denuncie a admi

nistração do aeroporto, quando da ocorrência des
ses vôos, através dos telefones instalados nas

praias. A população deverá se basear no prefixo e na

cor do aparelho,
Segundo ele, "já houve vários casos em que avi

ões que realizam vôos rasantes sobre as praias pro
vocaram acidentes graves, e às vezes até a morte, de
banhistas. No caso de a denúncia ser tundamen- Todas as companhias de turismo
tada, o aparelho será multado ou o piloto' será sus- do Brasil já receberam cartazes e

penso ou ainda cassado o seu brevê".
'

dados relacionados com o festival e o

setor de turismo de Blumenau já re

cebeu informações do interesse de
muitos turistas em participar deste
festival. Também Santa Catarinajá foi
motivada através dos Lions de todas
as cidades, que estão auxiliando o de
Blumenau na divulgação.
No ano passado, foram vendidos

Festival do Chopp de

Sesi de 81umenau ministrou
70 cursos no ano passado

Emp�esàs não pagam piso
salarial dos motoristas

,

Itajaí (Sucursal) - Cerca de 2.000

pessoas, entre autoridades, familia
res e amigos, provenientes de todo o

Estado de Santa Catarina acompa
nharam o enterro do ex-industrial,
economista e suplente de senador,
Genésio de Miranda Lins, desde a sua

residência até o cemitério da Fa
zenda, onde foi sepultado às 18 horas
de ontem. Lins faleceu ontem às 7
horas, vítima de insuficiência car

díaca.

O corpo foi transportado por um

determinado trecho da Avenida 7 de

Setembro, quando foi interrompido o

tráfego pelo Departamento de Trân
sito. Em frente a um pelotão de 31
soldados da Policia Militar, o cortejo'
parou e foi prestada continência ao

falecido e dada uma salva de três ti ros
em sua homenagem, Após, foi execu
tado o toque de silêncio.

A urna foi transportada pelo Gover
nador Antônio Carlos Konder Reis; os
dois filhos de Genésio Lins, Eduardo
Santos Li ns e Francisco Santos Li ns;
além do deputado Júlio César e do
irmão do ex-deputado, Mário Miranda
Lins. Antes do corpo baixar' à sepul
tura, o Governador Antônio Carlos

.

Konder Reis (foi o único a falar) fez
um perfil da vida de Genésio Lins, Às
18 horas, ao som do toque de silêncio,
a urna baixou, à sepultura,
Genésio Miranda Lins, tinha 73

Várias inovações estão previstas
para este acontecimento, entre elas,
desfile c:om carros alegóricos, com
bandinhas típicas, distribuição de
Chopp gratuitamente nas praças de
BlumenaLJ e novos, tablados para
dança, inclusive na área externa dos
pavilhões.

Blumenau (Sucursal) - O Serviço
Social da Indústria - SESI- realizou
no ano passado 70 cursos populares
com a participação de 1.229 alunas,
na área de corte e costura, crochê,
tricô, educação alimentar, bordados,
flores e ornamentação do lar. Exames
de censo visual em escolas, indús
trias e atendimentos a candidatos à

I ,

'

empregos, foram feitos 19.122. O ser-

viço de diagnóstico precoce do cân
cer atendeu 1.759 pessoas.
Ainda foram realizadas 3.645 exa

mes de censo toráxico, e 14 indústrias
foram ratendldas. O Laboratório de
Análise Clínica realizou 35.671 exa-

r Araranguá ·(Correspondente) - As
empresas de transporte coletivo que
trafegam pelo litoral entre Santa Ca
tarina e Rio Grande do Sul não vêm
cumprindo o piso salarial dos moto
ristas profissionais, fixado em Cr$ 3

mil: A denúncia parti u do ex

candidato a vereador Felício Gomes
\.

.

Em nome do presidente do Sindi
cato dos Condutores de Veículos Ro
doviários e Trabalhadores em Trans-
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COELHÃO AUTOMÚVEIS
Rua Francisco Tolentino,

, lIF"n,,?2·71�.

BRAS(L1A _ BEGE ALABASTRO SUPER EQUIPADA 1974
VARIANT - BRANCO POLAR •••••.••••.•••.•• 1976
VOLKS 1300 - AZUL ' •.••...••.•..•••••.••.•• 1976
VOLKS 1300 - VERMELHO 1976
VOLKS L 1300 - MARROM tARAVELLE .••••••• 1975

OBS.: Pagamos melhor seu CARRO usado.

� JENDIROBA �� AUTOMÓVEIS LTOA.�

CHEVROLET OPALA VÁRIAS CORES 1977

CHEVROLET CHEVETTE VÁRIAS CORES 1977
CHEVETTE VÁRI AS CO RES 1976'
OPALA CUP� ,

'

, 1975

CORCEL LUXO 1977
CORCEL LUXO 1976
VOLKS 1300 ........•.......•..••......... .:: 1977

AVENIDA HERCrLlÕ' LUZ ESQ. RUA: ANITA GARI
BALDI 119 FONE: 22-0192 22-1392

�
�

ADILSON AlJTOMOVEIS
RUA" ANTONO U:Z, r:OI\II= 22-7979

C'..)MP.RA VENDE TROCA

CHEVETTE SL AZUL • . • . . . • . . . 1976
FUSCA 1300 VERMELHO .•..... .1975
CHARGER R/T BRONZE BRILHANTE 1974
MAVERICK SUPER LUXO AZUL .. , 1975
CHARGER À/T VERDE, • • • • . • . • 1973
FUSCA 1500 VE RDE ....••.• ' , 1972
FUSCA 1500 AMARELO .....•.••. .. 1971
CRtDITO IMEDIATO - FINANCIAMENTO ATI: 24 ��E·
SES
PAGAMOS MELHOR PELO SEU CARRO USADO ..

C OM E R C I A l B E I R A ,_ A R v E teu L O 5 f IH P R E 5 E N 1 .. C O E 5 l T O A

Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210
,

.

Fone 22-5757 - 22-9944 - 22-9344

1 - VOLKSWAGEN BEGE 1300 •.•.•••••.• 1976
1 - VOLKSWAGEN BEGE 1500 .••••••••• 1974
1 _. VOLKSWAGEN AZUL 1500 ..••••.•. , 1971
1 - VARIANT BRANCA 1976
2 - BRAS(L1A BRANCA E AZUL .; ••.

'

••• 1974
2 - PASSAT AZUL E VERDE .•••••••• '" 1975,
1 - CORCEL GT VERMELHO C/PRETO ••• 1975
1 - CORCEL LUXO MARROM METÁLICO. 1976
1 - BELlNA MARROM LUXO •••••••.••• 1973
1 - BELlNA AZUL LUXO .. ; 1971
1 - CHEVETTE VERMELHO •••••..•.••• 1975
2 - CI:-IEVETTE VERDE E AZUL ••••••••• 1974
1 - DODGE AZUL 1800 .••..••••.•••••. 1973
1 7'" CORCEL BRANCO DE LUXO ••••••.• 1974

OPTO. DE VENDA DE VEICULOS USADOS

1 DODGE 1800- BRANCO .••. .: 1974
1 FORD MA\1ERICK 6 cu . BORDEAUX .•.•••••• 1975
1 FORD MAVERICK8 Cil•• AMARELO 1974
1 VOLKSWAGEN 1.500- BRANCO ••••••••••••••• 1974
1 FORDCORCELCUPt·BRANCO ••••••••

·

...... 1973
1 FORD CORCEL GT· VERMELHO ••••••• ·0 ••••• 1975
1 FO RD CO RCEL BE LINA· LARANJA ••• ; • .• • • • • • 1974
1 FORD WICLYS· AZUL 1963
1 CHEVROLET OPALA· PRATA o � ••• ·o 1971

DIPRONAL, paga melhor pelo seu ve(culo.

Rua Gaspar Outra 90
Estreito :- Fpolis
Fone: 44-0522

PASST LS - BRANCO POLAR
VARIANT - BRANCO POLAR
1600 - VERMELHO NOBRE .

PASSAT LM - BEGE ALABASTRO
13OOL-AMARELOIMPERIAL ..

1300 N - AZUL DANÚBIO . , .

1300 N -'VERMELHO NOBRE .

VARIANT - MARROM CARAVELLE
VARIANT - AZUL CAiÇARA .

CHEVROLET OPALA - COBRE METÁLICO
MAVERICK - AMARELO CLARO
BRASILlA - BRANCO LÓTUS.
1300 N - VERDE HIPPIE ... , .

KOMBI STD - BRANCO LÓTUS .

VARIANT _ AMARELO COLONIAL.
VARIANT - BRANCO LÓTUS ...
DObGE DART - OURO METÁLICO
1500 - AMARELO COLONIAL.
VAR·IANT - AZUL PAVÃO .'.

FT'L - BRANCO LÓTUS ...
KOMBI STp - BEGE CLARO

1976 i
1976 ,\1'1976
1975
1975
1975

,1975
1974
1974
1974
1974
197,3
1973
1973
1972 .'
1972
1972
1972
1'971
1971 "

1969

/

VENDO-URGENTE
Oodge Charger . 1973, equipado, verdadeira. rarida-

de. Preço abaixo da tabela Tratar. rua Max

Sehramm, 941 . Estreito.

APTO. PEQUENO
NO EDF. ANDRÉA COM 62,92m2, UM QUARTO, SALA,
CO:'NHA, BANHEIRO, AZULEJOS DECORADOS ATÉ O -

TETO, TODO CARPETADO.
ENTRADA - Cr$ 60.000,00
SALDO TOTALMENTE FINANCIADO
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27 EDF. DI S
VELHO SOBRELOJA SALAS 16/17 - OU FONES
22-3537;-- 226551 - REGIS IMÓVEIS CRECI 58. .

DECLARAÇÃO
DIOMARIO DA SILVA, declara que extraviou o Certificado de
Propriedade de seu lielculo marca Kombi Volkswaqen, ano/72, de
cor branca, chassis no. BH-258.592, de placas CR-7062. -F'-----__,;------..,.---'----.-'-'--

...

--'-'--=--';;:= --

Criciúma-SC, 3 de janei ro de 1976.

VOLKS-1300 -1971
Cr$ 15.000,00 ã vista Ver e tratar à rua Desembar
gador Pedro Silva, 112 apto 8 . Coqueiros .

próximo ao Tritão.

VENDE-SE URGENTE

"Um produto de renome internacional.
É importado da Alemanha Ocidental.
Para receituário de tratamento, existem as consulto

ras que farão visitas domiciliares.
Mantemos também o escritório, à rua Tenente
Silveira, 116, onde todas as quartas-feiras, as Sras.
'poderão fazer suas consultas de pele "gratuitamen
te".

Lã serão atendidas por pessoas capacitadas a

resolverem qualquer tipo de problemas de sua pele.

VENDE-SE
DART 1.972

,

Com rádio, toca-fitas. aros de magnésio, pneu radial, bancos
reclináveis em couro, 4 marchas, transformado em charger
bem consarvado,

'

Ed. Dias Velho, 70.Sala716.

Casa de madeira toda pintada a óleo em bom estado de
conservação com três quarto, 'uma sala e cozinha à rua Luiz
Pasteur na Trindade. Tratar com o Sr. Elpidio na mesma.
Preço de Cr$ 150.000,00.

o SEGREDO PARA MANTER

TELEFONE LINHA "22"
Vendo urgente. Tratar: fone 22-1493.

Uma casa sita à rua João Carvalho, no. 95- fundos,
perto da venda do Fermino. Casa desocupada
Tratar no mesmo endereço ou à rua lauro Linhares,
230. Por Cr$ 50.000,00 à vista

SUA PELE SEMPRE JOVEM.

ALGEMARIN

PRECISA-SETELEFONE BLUMENAU
Vendo telefone residencial. Tratar: fone '

22-5203 . Blumenau.

VENDE-SE

CASA 261m2

Jardim Anchieta: éontendo 4 quartos (uma suite), living,
sala de jantar, escritório, varanda, banheiro social, copa,
cozinha, dependência completa de e;:;'pregada, garagem para
3 carros, lavanderia e churrasqueira', armários embutidos em

todos os quartos, toda acarpetada, lustres, cozinha americana,
gá; central, box e todas aberturas de alumínio.

Terreno de 585,90m2
Preços de ocasião. Cr$ 850.000,00

Tratar na rua Felipe Schmidt, 27, Edf. Dias Velho, Sobreloja,
salas 16/17- ou fone 22-3537- REGIS IMÓVEIS - Creci 58

Precisa-se auxil iar de escritório com prática, pagà-se
bem, tratar na Praça XV de Novembro, 21 . 10.,

, andar. Sala 101.

AUTO VIAÇAO IMPERATRIZ LTOA.

CASA SANTA MÔNICA
ÓTIMA RESIDÊNCIA (OK) COM 162m2, CONTENDO 3,
DORMITÓRIOS, (UMA SUITE), LlVING, SALA DE JAN

TAR, BWC SOCIAL, COZINHA-COPA, DEPENDÊNCIA
COMPLETA DE EMPREGADA, ÁREA DE SERViÇO,
HALL DE ENTRADA E GARAGEM\.

ACABAMENTO DE PRIMEIRA: SOLEIRAS DE MÁR
MORE, AQUECIMENTO CENTRAL, ABERTURAS DE
ALUMINIO NAS PEÇAS FRIAS, FORRAÇÃO 6 MM.

PREÇO - Cr$ 720.0eiO,oo
'TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT, 27, EDF. DIAS
VELHO SOBRELOJA SALAS 16/17 ou FONES 22-3537 -

22-6551 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 58.

PRECISA-SETransportes de Turismo para Viagens Nacio
nais e Internacionais.
Fone 22-5860 - Florianópolis· SC. Empresa de vigilância, necessita com urgência, de

funclonàrlos com idade entre 30 e 45 anos, reservistas
e alfabetizados, para completar seu quadro de vigilan.
teso

Tratar à rua Dr. Ferreira lima, no. 13- Centro. Nesta

Capital.

ACN - ASSESSORIA CATARINENSE DE NEGOCIOS
LTDA - FONES: 22-4291 . 22-8770 - 22-9768 - ASSES·
SORIA LEGAL A EMpRESAS - INVESTIMENTOS -

PARTICIPAÇÕES - NEGI"1CIOS IMOBILlARIOS - ASSIS·
T�NCIA A EI\1IPRESAS DE IODO O ESTADO

AVALIAÇÕES - FUSÕES:_ INCORPORAÇÕES
Rua Felipe Schmidt, 21- Centro Comercial "ARS" - Conj.
410- Florianópolis, SC

TERRENO, ITAGUAÇU
Vendo frente para a praia esquina da estrada geral
de Itaguaçu e Rua Dona Antônia, 20x30 metros.
Cr$ 50o.000,00.m o proprietário. Telefone
237.7246 . Rio de Janeiro.

SERVENTES- COMPRAMOS: Imóveis em construção, assumimos saldo
devedor junto aos incorporadores. Pagamos à vista parcela da
poupança e lucro.

Salas, Kitinetes, Apartamentos e Lojas
ACN - Assessoria Catarinense de Negócios Ltda, Rua Felipe
Schmidt, 21 - Centro Comercial"ARS" - Conjunto 410 .

Telefones: 22-4291 . 22:.a770 - 22-976&

Por propriedade, lotets}, casa(s) ou chêcaa,
em Curitiba, São José dos Pi.nb.��. ou praias
do Paraná, 8 (oito) lindos lotes na���f,aia
Perequê (Porto Belo), Santa Catarina. Juntos
ou individualmente. Ver nó local: Jardim

Perequê, quadra "Gil, Lotes de 01 a 08.
Preço abaixo do 'valor real. Tratar com o

proprietário no local, dias 07 a 10 de janeiro
de 1977 ou com Rolf Hellmann, rua Frederi·
CO Maurer, 3409. Boqueirão, Curitiba· PR.

SIT - Sociedade de I nstalações Técnicas SIA,
precisa de serventes. Salário - Cr$ 5,00

(fornecemos alojamento e refeições).
Tratar: Obra do Calçadão da Rua Felipe

Schmidt.TOMAl
Armários Embutidos, Cozinhas Americanas é
com TOMAZ. Rua São João Batista no, 60� ,

- Fone 33-1768.

VENDE-SE OU TROCA-SE
GRAFICA-VENDE -SE'
Super Barbada: 80 mil.

(1 minerva 8, 1 prelo manual 9, 1 prelo manual 16,
órima guilhotina, grampeador Katu, picotador, 5 nu

meradores, 20 fontes de tipos e todos os demais

equipanentos para ótimo funcionamento). Maiores

informações: fone (0482) 44-2714, '2a. 4a. e 6a

feiras, das 14:00 às 18:00 horas. Tratar ã rua Thiago
da Fonseca, 133 . (Morro do Geraldo), todos os

dias - somente à vista

I
m
p

'A R E"I A
AREIA LAVADA MÉGiA E FINA

EspeCial para reboco
lslrada Ires Riachos - B:GUACU se

ALlATAR FARIAS DE MEDEIROS
- ADVOGADO -

OAB/SC 1.956 - CIC 079.287.769
Ed. Dias Velho, 20. andar - Conj. 214 - .Tel.
22�6087. �ua Felipe Schmidt, 27 - Florianópolis.
So �";.'

, '�

.� � ,I

DOBERMANN "

Vende-se filhotes de Dobermann com exelen te Pedigree.
Tratar fone.44-0179 e 44-2175 - Itajaí· SC.

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIMENTO EM GERAL

Tratàr rua Capitão Augusto Vidal, 3257 ou pelo fone 42:345'
• Palhoça,

'
.

, ��ÁGUIA 'BRANCA"
PATO BRANCO - PORTO ALEGRE
Venha viajar, conosco e sirva-se do gentil atendimento que

esta Empresa lhe oferece, ligando Rio Grande do Sul - Santa
Catarina e Paraná, PELO MENOR PERCURSO .E MENOS
TEMPO DE VIAGEM, pelos modernos "TURBO ÃGUIAS".

.

Saída de Porto Alegre às 20:00 horas
Saída de Pato Branco às 14:00 horas.
Diariamente 'inclusive aos domingos.
Itinerário servido.

Pato Branco - Mariópolis - Clevelândia - Abelardo .Luz -

Chapecozinho - Xanxerê - Xaxim - Chapecó - Goio-En -

Nonoaí - Trindade � Ronda Alta - Rondinha - Sarandi -

Carazinho - Soledade .- Lajeado - Estrela - Montenegro -

São Leopoldor Porto Alegre.

,
I

CUNICA ODONTOLOGICA
.

DO

PROF. SAMUEL .FONSECA·
ftua Jerbninio CoelhO, 16 . 10. andar . Fone
22-4824
Residência: Fone 22:2225 '_. Escapamentos e Rádios com

'30% descontos ou 30/180
dias.

GRAN CAR - Térreo Ed. Ony Hotel
Fúlvio Aducci, 828

LIMPEZA DE FOSSA E
DESINTUPIM EN_TO EM GERAL

F\Ja Max Schramm - Antigo Posto 5 - Fone

44-1181 . Estreito· Florianópolis.

EMPRÊSA�NTO ANJO DA GUARDA LTOA

HORARIOS
EMPRESA SANTO ANJO DA GUARDA Ll'DA. '

Agência Centro. Fune 22-217-" ,22-3682

Agência Estreito: Fone 44-2935
De FLORIANÓPOLIS para

Paulo Lopes - Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá ':
Sombrio - Santa Rosa - Mampituba - Osório e Porto A'legre
.6,00 - 12,00 _ 18,00 - 20,00 e 24,00 horas.

De FLORIANÓPOLIS a p, Alegre: DIRETO 22,00 horas.
De FLORIANÓPOLIS a P. Alegre: CARRO LEITO 22,.15

horas.
De FLORIANÓPOLIS a Criciúrna: 6,00 - 7,00 - 8,30 -

10,30 - 12,00 - 13,00 - 14,15 - 15.00 - 18,00 - 20,00 -

. 21,30 e 24,00 horas.
De FLORIANÓPOLIS a Tu"barão: 6,00 - 7,00 - 8,00 -

10,15 - 10,30 - 12,00 - 13,00 - 14,15 - 14,30 � 15,00 ".::::

15,30 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 21,30 - 22,15 -

e 24,00horas.'
.

De FLORIANÓ�OLlS a Laguna: 6,00 - 6,30 - 10,00 _

12,00 -14,00 - 17,15 - 18,00 - 18,00 - 20,00 e 24,00 horas.
,

De FLORIANOROLlS a Imbituba:6,30 - 9,40 -10,00 '_

14,00 - 17,00 e 18,00 horas.
De FLORIANÓPOLIS a lrr.c-, í: 16,45. horas,

De FLORIANOPOLlS a Lauro Müller: 10,30 e 14,30 horas.

QRAÇÃO AO ,ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, Você que me esclarece tudo, que ilumina todos

os caminhos para que eu atinia o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em

todos os instantes de minha vida está comigo, ·eu quero neste

curto diálogo aqradecar-Lhe por tudo e confi rmar mais uma vez

que eU nunca quero me separar de Você, por maior que seja a

ilusão material, não serâ/ o mlnimo de vontade qUe sinto de um

dia estar com Você e todos os meus irmãos na glória perpétua,
Obrigado mais uma vez.

.

(A pe'ssoá deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido. Dentro, de 3 di a; será ale alçada a graça, por mais diflcil
que seja). Publicar assim que receber a gr�ça. V.B.

RÃDIO ALVORADA

Preferência Musical
1580 KHZ - Blumenau

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos: certificado de proprieda
de do vefculo marca Ford Corcel, automóvel, cor .branca, ano

1971" placa I M·0004, chassis 1 B27D-11 0121 e demais documentos

pertencentes ao Sr. NARBAL BAR RETO.

DECLARAÇÃO
O Sr. Antônio Oliveira Santos, declara para os devidos fins que

.

' axt ravi ou OS documentos do verculo marca Volkswagen, tipo Sedan

1300, ano 1967, chassis no. B7-399.550, cor azul real, placas
ZA·'í712.

Araranguá, 04 de janeiro de 1977:

DOCUMENTOS PERDIDOS
C.ofan- extraviados os documentos do veiculo marca DocIge 1800-
moto' ,88006256. chassis B.006.272 • ano 1973- placa AB-7901
• cor azul de propriedade do Sr. Paulo Cesar Vieira.

Flori anôoolls, 05 de janeiro de 1977. '

MUITO MAIS RÃDIO NA NOVA PROGRAMAÇÃO

encaminhamos carteira de motorista, Identidade,
passaporte, reqs. no. DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, tot ocopias.vfo toqraf ias, seguros total, incêndro e

obrigatário. 'iJ1dstificacões, in st r uc
õ

e s t eór icas

EMPL ACAMENTOS, P!-C

R�PI DEZ E EFICIÊNCIA
,

Fone: 44- 2870

•

Catarinense
o fronsportp conuáoso

J

''''I"

I,
De - FLORIANÓPOLIS para 6LUMENAU
Q7:30 - 10:30 - 12:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS
De - 6LUMENAU para FLORIANÓPOLIS
08:00 - 10:30 - 13:00 - 15:00 - 18:00 Hs. DIRETOS
De - FLORIANÓPQLIS para CURITIaA
05:00 - 07:00 - 09:15 - 11 :00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
19:15 - 23.00 Hs.
De - CURITlBA.pára FLORIANÓPOLIS
05:15 - 07:15 .:: 09:00 - 11:00 - 13:00 - 15:00 - 17:00-
19:00 - 23:15 Hs .

De - FLORIANÓPOLIS para JOINYlLLE
07:00 -'07:40 - 09:40 - 11 :25 - 12:30 - 13:30 - 15:25-
17:25 - 19:30 - 19:45 - 21 :30 - 01 :40 Hs.
De _ JOlNYlLLE para FLORIANÓPOLIS
05:00 - 07:00 - 09:15 - 10:00 - 11:00 - 13:00 - 14:00-
15:00 - 17:00 - 19:15 - 19:30 - 23:00 Hs,
De - CRICIUMA para SÃO Paulo
Diariamente às 16:00 Horas
De _ SÃO PAULO para CRICIÚMA
Diariamente às 19 :45 Horas

RUA FRANCISCO TOLENTINO,48-CENTRO
CONFECCIONA-SE QUALQUER TIPO DE CHAVE
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Encontrado em Laguna o corpo

do ,comerciante N. Feliciano

Um dentista reconheceu, na noite de ontem,

através de uma ficha de atendimento de servi

ços dentários, e depois de verificar o corpo,

que o cadáver encontrado de manhã, nas pro
ximidades do Farol de Santa Marta, em La

guna, é o do comerciante Narinho Feliciano,
,. um dos quatro tripulantes desaparecidos no
, naufrágio da lancha "Deise", ocorrido no dia

• 28 de dezembro, nas proximidades da Ilha dos

Moleques do Sul. Familiares da vítima também

estiveram no Instituto Médico Legal e reconhe
ceram,O corpo, embora com muita dificuldade:

O cadáver estava em decomposição e se

apresentava mutilado na parte inferior, Da cin-
, tura para 'baixo, restou somente o esqueleto,
Depois de identificado como sendo Narinho

Feliciano, a família providenciou uma urna tu-:

nerária para guardá-lo até hoje, quando se dará
,

o sepultamento,
Narinho Feliciano, proprietário da Panifica

dora "Cleusa", na Trindade, (de 44 anos de

idade), era casado com Ivone deLima Feliciano
" (ql,Je também estava na lancha "Deise" e tida

,

como a única sobrevivente; ela foi resgatada 36
, horas após o naufrágio, dos costões da Ilha dos

"

Moleques do Sul, pela lancha "Belatrix'', do

Veleiros da Ilha), e o casal possui dois filhós,
Cleusa e Nivaldo, Foi a segunda vítima encon

trada dentre os quatro desaparecidos. O outro

ocupante da "Deise", que já foi achado, foi
Lúcio Manoel Amorim (casado, pescador), res
gatado das proximidades do naufrágio, na Ilha

dos Moleques do Sul, anteontem, pela baleeira
"Corsário Branco", de propriedade de um pes
cador de Pântano do SuL
Estão ainda desaparecidos o funcionário'

público Abílio Hercílio da Silva e o cunhado de
,

Lúcio Amorim, e também pescador Antõnio
, Lau riel.
"NO FAROL DE SANTA MAJÚA

Às 8h30m de ontem, na praia da, Galheta,
distante 6 quilômetros do Farol de Santa Marta

e nas proximidades do município de Laguna,
'dois pescadores viram um corpo na praia, As
sustados com o estado do cadáver, dirigiram-
se ao encarregado do Farol de Santa Marta,
que emitiu um rádio para a' Delegacia dos Por
tos, em Laguna, informando do achado, O co

mandante. dos Portos, Adaulto Rolin, determi
'nau que a polícia do município tomasse co

nhecimento do fato. O delegado em exercício,
tenente Herfnógenes dos Santos, comunicou a

ocorrência para.a Polícia Científica, Um furgão
dirigiu-se para o local e, por volta das 18 horas,
o corpo encontrado foi .locornovido para a Ca-

, pltal, para reco'nhecimento e necrópsia, tendo
chegado ao IML pouco depois das 20 horas,
Informou o tenente Hermógenes que, em La

guna, não há desaparecido no mar dentre a

população, E que assim, possivelmente se tra-

tava de um dos tripulantes então desapareci
dos no naufrágio da "Deise". O cadáver per
maneceu na praia da Galheta, onde foi achado
pelos pescadores, até que a 'Policia Cie�tífica
se dirigisse ao local.

Às 21 horas de ontem, os tamlharss tinham
reconhecido finalmente o cadáver como sendo
'realmente de Narinho Feliciano, com muita di,

'

ficuldade, pois nem confronto de impressão
digital pôde ser feito, pois suas mãos ficaram
em ossadas. O corpo de Narinho deverá ser

sepultado no dia de hoje.
AS BUSCAS.

Está programada para hoje, às 7 horas da
manhã, a saída de uma, lancha particular - a

título de colaboração espontânea -, com Lima

equipe de mergulhadores voluntários, também
com a presença de Afonso Celso Araújo (presi
dente da Federação Catarinense de Pesca
Submari na), numa tentativa de localizar e res

gatar a lancha "Deise". A embarcação naufra

gada possivelmente ainda se encontra no

furido do mar, nas proximidades da Ilha dos

Moleque� do Sul, onde a profundidade varia de
15 a 20 metros, Também está previsto um de

sembarque na Ilha, onde se fará uma vistoria

prolongada nas fendas dos costões, para veri
ficar se algum corpo dos outros dois tripulan
tes ainda desaparecidos possa ser encontrado.
A suposição é de que, depois do forte vento

sul verificado nos últimos dias, algum corpo
que possivelmente estivesse trancado no

fundo possa vir à tona, até às fendas dos cost
ões, como aconteceu com o corpo do pescador
Lúcio Amorim, resgatado anteontem,

, A SOBREVIVENTE
Da, IVone .de Lima Feliciano, esposa de Na

rinho Feliciano, a única sobrevivente do nau

frágio da lancha "Deise", encontrada 36 horas

depois, na Ilha dos Moleques do Sul, em de

sespero, ainda se encontra internada no Hospi
tal de Caridade, para observação médica, Ela
está totalmente recuperada e deve obter alta no

começo da próxima semana.

A família de Abílio Hercílio da Silva e de An
tonio Lauriel, ainda desaparecidos no mar

desde o dia 28 de dezembro, pediram também
aos familiares de Narinho Feliciano que os aju
dem na procura das duas vítimas.
EM PORTO BELO

O IML recebeu um comunicado' às 16 horas
de ontem, de Porto Belo que, naquela praia, foi
visto um corpo trancado num dos costões da

praia. A polícia, impossibilitada de resgatar o
corpo, solicitou o auxílio do Esquadrão de
Buscas e Salvamento da FAB, que, hoje, acio
nará a sua equipe. Ainda não houve possibili
dades de reconhecimento da identidade do

cadáver, podendo ser póssivétrnente o corpo
de mais algum dos dois náutraqos da "Deise".

Volks colide e capota no
,." ,,11, Xh( �r'),.:S 1"

g �' �"'É_r-:I!"� u ..
'

"'v �Y c,..;

eeesse ,6 ·praça XVtrevo de
O Volks de placas AB-9050 capotou na tarde

de ontem, no trevo de acesso à Praça XV, no
aterro da Baía Sul, depois de ser colhido por
um outro Volkswagen, licenciado em Porto

Alegre. Não houve feridos, mas somente esco

riações leves nosmotoristas e acompanhantes.
, Quando trafegava no sentido Ponte Co
lombo Salles à Praça XV, ao ultrapassar otrevo

.
,de acesso, o Volks de placas AB-905CY. de pro
priedade de Valdete Rosa, conduzido pelo ra

dialista Nabor José Prazeres (residente na rua

'Duarte Schuttel, 39), foi abalroado pelo Volks
'de Porto Alegre, placas AX-5845, de proprie
dade de Francisca Mendes (residente .a rua

Saldanha Marinho, 275, Porto Alegre), na opor
tunidade, sendo conduzido por Rosa Silveira
Mendes (residente na rua Sidnei Nocetti, 14,
Agronômica), que transitava no sentido contrá
rio,

O choque do automóvel licenciado em Porto
Alegre foi frontal, atingindo o lado esquerdo do

outro Volks, que, com o impacto, saiu da pista e

capotou r:1O ajardinamento do trevo. Os ocu

pantes dos dois veículos saíram ilesos, sem
maiores ferimentos, O Volks de Porto' Alegre
teve danos na sua parte da frente e o que capo
tou resultou em maiores prejuízos,
CAUSAS
Não se apurou, de imediato, no local do aci

dente, a velocidade que desenvolvia cada um
dos veículos, O.comissário Feijó, da Delegacia
de Segurança Pessoal, esteve emsaqulda no
local e registrbu os fatos, para, depois, serem
ouvidos os proprietários dos veículos e as tes
temunhas, para a constatação das causas.

Ocorre, porém, segundo alguns depoentes
que presenciaram ao capotamento, que o local
é perigoso, havendo a n3cessidade de maior
cuidado ao trafegarem na área, evitando assim,
os casos de imprudência que diariamente se

registram no trânsito da Capital.
'

Para ganhar a ,liberdade Titão

pula do 30. andar do hospital
Lages (Sucursal) - Para ganhar a liberdade,

o traficante de drogas Carlos Tadeu Boeira,
vulgo "Titào", não atentou para o risco que
corria, ao pular do terceiro andar até a marquise

,
do Pavilhão Heriberto Hulse do Hospital Nossa
Senhora dos Prazeres., Mesmo ferido, inter
nado há cerca de 15 dias para se recuperar de
um ferimento à bala no baixo ventre por oca-

'

sião de sua prisão, "Titão" preferiu arriscar a

troca dá liberdade por novas complicações físi
cas, E teve sorte,
A fuga aconteceu por volta das( 23 horas de

anteontem, quando o marginal esperou que os

guardas se retirassem do seu quarto para o

corredor. As autoridades não esperavam uma

tentativa dê fuga pela janela, o que realmente
aconteceu com sucesso. Ninguém também es-

perava que o traficante arriscasse um pulo do
terceiro andar para a marquise do pavilhão,
mesmo porque as consequências poderiam ser

das maiores.
O marginal ganhou a marquise da rua Hercí

lia Luz e noutro pulo a liberdade, Na rua ele

tornou o táxi de Placas RA-0090 e se dirigiu até
a Rua Benjamin Constant onde abandonou o

automóvel, desaparecendo. Quando a policia
chegou ao locai, "Titào" já havia sumido e até
agora seu paradeiro é ignorado.
Segundo as autoridades, "Titào" se restabe

lecia do ferimento para ser removido para Curi
tiba onde foi condenado a três anos de reclu
são por tráfico e uso de drogas' e entorpeceu
teso A polícia da região já está mobilizada e as

saidas da cidade estão todás sob viqilãncia,

1-
,

'\

GENESIO MIRANDA LINS
Faleceu ontem; na cidade de Itaja í, o Senhor Genésio Miranda Lins,
casado com Dona Maria Consuelo Santos Lins.
O Senhor Genésio Miranda Lins, foi Economista, ex-membro do
Conselho Monetário Nacional, ex-Vereador, ex-Deputado Federal,
Suplente de Senador, Fundador e ex-Presidente do Banco Inco,
Fundador e ex-Presidente da Pátria, Companhi� de Seguros Gerais,
Fun�or do Moinho PeOnia, Fundador e ex-Diretor da Rádio Difusora
'de Itajaí, Fundador e ex-Presidente do Ginásio Salesiano de Itajaí,
ex-Presidente da Associação Comercial de Itaja í, ex-Presidente da

Sociedade Guarani, de hajaí.
O Senhor Gené�io Miranda Lins, deixou os seguintes filhos: Eduwdo
Santos Lins, casado com alga Maria; Francisco Santos Lins, casado com
Tuti; Rosi, casada com Roberto Bornhausen.

.

I,

Menina de 7 anos morre

a tropelada em Barreiros
Uma menina teve morte ins

tantânea, vítima de um atrope
lamento ocorrido na tarde de
ontem, em Barreiros, Por volta
das 15 horas na rua Leoberto
Leal, nas' 'prOXimidades do
Clube 1 ° de Maio, a menor Lu
ciane Gorges (7 anos de
idade), filha de Modestino e

Eni Bernardete Schmidt Gor
ges (residentes na rua Gregó
rio Felipe, em Barreiros), foi

atropelada pelo Corcel de pla
cas AB-1S17, conduzido por
Trajano Gou Idel (41 anos de

idade, casado, comerciante,'
residente na rua Celso Bayma,
Jardim Atlântico),

'

A menina teve morte instan
tânea e ainda foi socorrida por
testemunhas, que informaram
.à polícia o fato, Luciane

. desprendeu-se da mão de sua

prima e atravessou a rua no

momento em que o Corcel por
ali trafegava, Segundo os de

poimentos preliminares, o aci
dente foi casualidade e o mo

torista não teve culpa',
Os pais de Luciane, Modes

tino e Eni, viajaram ontem de

manhâ para ltuporà, no Pa

raná, para uma festividade de
casamento' de parentes, A
menor ficarã em casa com os

irmàos maiores e', quando se

deu o atropelamento, ela re

tornava de um banho de' mar,
da praia' existente nos fundos
do Clube 1° de Maio, com

umas amiguinhas, O motorista
atropelante. Trajano Gouldel,
está com forte crise nervosa e

ainda não se conforma pelo
que aconteceu,

OUTRA MENOR
Na estrada velha da Costeira

do Pirajubaé, a menor Adriana
Batista (de 3 anos de idade). foi
atropelada pele. Volks de pla
cas táxi AW-1704, de proprie-:
dade de Cid Silvino dos San
tos, dirigido pelo motorista Si
diney Azevedo Santos. Adriana
é filha de Anizio e Luiza Batista

(residentes na Costeira do Pi

rajubaé) e foi socorrida pelo
atropelante, que a conduziu
para o Hospital Infantil, com

ferimentos levíssimos, O susto
foi maior,

Desaparecido o filho do

cônsul francês de Santos
A polícia de Santos soli

citou das 'autoridades' do
Sul colaboração para ten
tar localizar o estudante
Francisco Bento de Car

valho, conhecido por
Kiko", de 16 anos, que de

sapareceu de sua residên
cia há um mês, O jovem é
filho do cônsul da França,
em Santos, e quando sumiu
-em 7 dedezembro Último
� trajava shorts, camisa e

chinelos de couro. O me

nino tem 1 m70cm de altura, I

olhos claros cabelos casta

nhos claros e usa aparelho
de ,correção dentária.

COMUNICADO
."

FORMULARiaS CONTfNUOS CONTI
NAC SIA comunica aos seus clientes e ao

I

público em geral que, a parti r desta data, tem
um vendedor resid�nte nesta cidade para seu

pronto atendimento.
Florianópolis, 3 de janeiro de 1977.

Praça Pereira Oliveira, 12 - Fone 22-0490 -

.

Centro..

Florença, Como fazia no Estreito, Aquilino apa
receu às 10 horas da manhã, mas Pacheco
disse 'que só o receberia à hora que tinha mar

Gado, junto com os queixosos, Aquilino voltou
às 15 horas e prometeu que ia colocar mais um

metroe meio de tela no alambrado, Segundo
Pacheco e as testemunhas (queixosos), não foi
mal-recebido por ninguém, corno afirmou, "O
delegado apertou a mão do padre da mesma
maneira que apertou a nossa", contam Gilson e

Florença, Eles dizem que o padre estava muito
afável e inclusive lhes ofereceu carona em seu

carro,

Mesmo com o alambrado aumentado em um

metro e meio, na quinta-feira à noite (quando
são realizados os joqos na quadra) a bola vol
tou a cair no quintal de Gilson . .Ilnediatamente
os jovens que jogavam começaram a apedrejar
a casa, como já haviam feito de outras vezes,
'Em seu depoimento os moradores disseram
que os, apedrejamentos começaram depois
'que eles prenderam a primeira bola, Gilson
conta inclusive que na véspera 'do Natal sua'

, mulher, com um bebê no COlo, quase foi atin
,gida por umas pedras, De outra vez sua mãe,
que tem 66 anos e é muito doente teve de ser

internada num hospital, devido a uma crise
causada pelas incomodações que têm com os

jogos na quadra (que fica no mesmo nível do
muro que a separa da casa),

AMEAÇAS
Segundo o irmão de Gilson, Jamil Stoider, o

padre Aquilino, há tempos atrás ameaçou de
revólver o filho de um vizinho, que brincava no

pátio da paróquia. "0 padre é conhecido no

Estreito pelos tiros de revólver que de vez em

quando ,dá para o alto", Pacheco também re

cebeu uma informação da Delegacia do Es
treito que de certo modo envolve uma queixa
contra o padre Aquilino dos Santos, Segu ndo a

comunicação, no dia 4 de dezembro passado
uma rádio patrulha recebeu uma denúncia de
Paulo Pinto Sabatine (Max Schramm, nO'
190), que se disse ameaçado de morte, no pátio
da paróquia. Paulo contou que estavaestacio
nado em seu carro defronte a paróquia, espe
rando a hora do cinema com a namorada,
quando um indivídio se dizendo, padre
ameaçou-o de morte com um revólver, se não
retirasse imediatamente dali. A pessoa, em
questão também fez menção de atirar nos

quatro pneus do carro, segundo o queixoso,
que depois não se apresentou a delegacia para
dar continuidade ao processo,
D. AFONSO ESPERA
A todas essas, o arcebispo metropolitano,

Dom Afonso Niuhes diz que não vai tornar uma
posiçào a respeito, porque 'não há razào ne

nhuma para ele interferir, O arcebispo só fará
isso se lhe for feita uma comunicação dó padre
Aquilino ou do delegado Sidney Pacheco,
"Enquanto nada for oficializado, não há por
que fazer declarações", explicou Dom Afonso,

Delegado cQntesta,o padre:
hou've acordo de cavalheiros

��OESTADO"

TUBARÃO
Rua São Manoel, 21Q
Fone: (0486) 22-0769

cada vez mais perto de você
Para anúncios e assinaturas
procure ou telefone
para uma Sucursal Regional de O ESTADO

CASAS PRÉ FABRICÀDAS

- ,LANÇAMENTO -

O titular da Delegacia de Roubos e Furtos,
Sidney Pacheco contestou ontem as declara
ções do padre Aquilino Antônio dos Santos, de
que teria inte.rditado verbalmente a quadra de
esportes da paróquia Nossa Senhora de Fá
tima, no Estreito. Segundo o delegado, o que
houve foi' um acordo de cavalheiros", através
do qual o religioso se comprometeu a não usar

aquadra até que fosse aumentada a altura do
alambrado, A promessa do padre "Liquinho"
nesse sentido foi feita ria segunda-feira/após o

Natal, dia 27, no gabinete de Pacheco, onde
fora intimado a comparecer, Estavam presen
tes também dois proprietários de casas que se
diziam prejudicados pelos joqosde futebol de
salão realizados na quadra da paróquia,
Pacheco também contesta a afirmação do

Padre Aquilino, de que sua delegacia não tem

competência 'para cuidar do assunto e de que
isso s'eria de atribuição da Delegacia de Segu
rança Pessoal. Embora não tenha havido roubo
ou furto, o PM afirma que o problema compete
à sua delegaçia porque o patrimônio dos pro
prietários foi atingido (segundo os moradores,
irritados com a apreensão de bolas, os jogado
res por, várias vezes apedrejaram suas casas,
quebrando vidraças e telhas),
QUEIXA AO BISPO
Depois de entregaraó delegado dez bolas de

futebol de salão' que cairam em seus quintais,
OS mesmos'proprietários - convocados ontem

por Pacheco para prestar depoimentos - acu

saram o padre Aquilino de estar fugindo à res

ponsabilidade pelo que acontece em sua pa
róquia, Os proprietários - que têm suas casas

ao lado dá quadra 6 confirmaram a versão de
Pacheco sobre os- acontecimentos, negando,
tudo que o padre Aquilino declarou (o Dele

gado vai utilizar as declarações numa comuni

cação que 'fará ao arcebispo metropolitano
Dom Afonso Niuhes e ao Secretário da Educa
çã�.

.'

Eles afirmam que não foram quatro bolas
que caíram em suas casas, mas deze-nas desde
que a quadra foi inaugurada, a dez de outubro
'passado, Como várias vezes tivessem feito
queixas ao padre Aquilino sobre os vidros e

telhas quebrados, sem que este tomasse uma

providência, os moradores deram parte na De
legacia do Estreito, Isto foi feito três vezes. Em
todas elas, intimado a comparecer à delegacia
no mesmo horário dos moradores - Gilson
Stoider e Florença Joaquina de Souza (Rua
Afonso Pena, 307 e 272, respectivamente) - o

padre apareceu três horas antes" Da primeira
vez trocou duas telhas quebradas da de Gilson,
Das outras vezes, depois de algumas explica
ções e promessas, o padre foi liberado,
PADRE NA DELEGACIA
Corno entretanto os incidentes continuas

sem, e a Delegacia do Estreito não tivesse dado
um jeito, os moradores resolveram então se

queixar a Pacheco, que intimou Aquilino para
depor às 1'5 horas do dia 27, junto com Gilson e

PRAIA CAMPO CIDADE

Possuir sua casa própria na PRAI A, CAMPO, ou na CIDADE, pode deixar de ser

um sonho,
' ,

Estamos Iancmdo um novo, e revolucionário plano, para que você finalmente
tenha sua casa dentro dos mais altos padrões, e por um custo reduzido,
Venha conversar conosco:

WII,.BENE INDÚSTRIA e COMÉRCIO DE MADEI RAS LTOA Vila do Salto
s/no. - LUIZ ALVES - SC

oresentes.

.....
-- .. _ .. �� ...

-

..... ,.-- ..... ""

Adherbal Vicente Schaefer
Diretor Admin istrativo
Roberto Lapa Pi res
Diretor Financeiro

Flori anõpot is (SC), 16 de dezembro de 1976.

Cvro Gevaerd
Diretor de Planejamento

Wilmar Vaz
Secretârio

BLUMENAU
Rua 7 de Setembro, 967 - 10. andar s/14
Fone: (0473) 22-5203 � Telex 0473251

BRUSQUE·
Av. Cônsul Carlos Renaux, �
Galeria Gracher, Salas 1 e 2 �Fone;(0473) 55-0147

CHAPECÓ,
Rua Uruguai, 1458
Fone: (0497) 22-0706

CRICIÚMA'
. Av. Getúlio Vargas, 312
Fone: (0484) 33-1357

ITAJAí
Rua Hercílio Luz, 412 - 10. andar
Fone: (0473i44-3680

'

JARAGUÁ DO SUL
Rua Antônio Carlos Ferreira, 295
Fone: (0473) 72-0754

JOACABA
Rua 15 de Novembro, 882 - 10. andar
Fone (0495) - 22-0622

JOINVlLlE
Rua 9 de Março, 478
Galeria MarcOs Grossembacher, sala M
Fone: (0474) 22-16�2 - Telex 0474110

LAGES
Rua Nereu R�os, 73 Ed. Centenário
50. andar, s;la 2 - Fone: (0492) 22-3226
Telex 0473257

I

RIO DO SUL
Pça. Nereu Ramos, 62
Fone: (0478) 22-0224

SÃO MIGUEL DO OESTE
Rua Itaberaba

Esq. Waldemar Rangrab

t�.t!!��..��m"�ndo_io"o ."0.0 .. 'o.,. <.0."••
,Ata da Assembléia Geral Extraordinária,
realiz�da em 16 dê dezembro de 1976.

Aos dezesseis dias do mês de t:tezembro de 1976, às 10,00 horas, na Sede da Etnprasa de
Turísrnoa Empreendimentos do Estado de Santa Catarina - TURESC -, li Rua Altamiro
Gulma'âes, 15, em Florianópolis, Santa Catarina, de conformidade com. os Editais
publicados na Imprensa local e no Diário Oficial reuniram-se os acionistas que representam
mais de dois' terços do capital social com direito a 'voto. O Presidente da Socied ede, Dr,
Orlando Bértolí, anunciou que estava constitu(da a Mesa, com o comparecimento de todos
os Diretores, agradecendo a presença do excelent (ssimo senhor Sec retário da I ndústría e

Comércio, Deputado Sebastião Netto Campos, representante do Governo do Estado,
'acionista majoritário da Empresa, bem como os demais acionistas. Em seguida o Senhor
Presidente nomeou a mim, Wilmar. Vaz, para secretariar a presente Assembléia, de terrrman
do q,Je fosse procedida a leitura do Edital de Convocação, cujo teor é o seguinte: Empresa
de Turismo e Empreendimentos do Estado de Santa Catarina - TURESC - CGC/MF no.

82507.385/0001-51 - Assembléia Geral Extraordinária - Edital de Convocação - Convida
mos os Senhores Acionistas da Empresa de Turismo e Empreendimentos do Estado deSanta
Catarina - TURESC =, Para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária 'a re eliza-se
no pr6ximo dia 16, às 10,00 horas; em nossa Sede Social, à Hua Altamiro Gujrnarães, 15,
nesta Capital, com a seguinte ORDEM DO DIA: 10.) - Autorjzação para transferência de
uma área de terras, por doação, ao SENAI - Serviço Nacional de Aprendlz eqsm Industrial;
20.) - Outros assuntos de interesse social. Florianópolis (SC). 06 de dezembro de·1976.,
Orlando Bértoli - Presidente, Cyro Gevaerd - Diretor de Planejamento, .Adherbal Vicente
Schaefer - Diretor Administrativo, Roberto Lapa Pires - Diretor Financeiro. Posta em

discussão a Escritura Pública de Doação, que foi lida aachedo cpnforme o Presidente leu à
Assembléia a documentação constante do rei at6r'io do Sec retár!o da Indústria e Comêrcio,
encaminhado ao excelent'rssimo Sanhor Governador, expondo a conveniência de ser doado
um terreno na Área Industrial da Grande Florianópolis. ao SENAI -,Serviço Nacional de
Aprendizeqern Industrial, para construção de um Centro de Treinamento de Pessoal. O
Senhor Governador despachou favoravelmente, apondo sua aprovaçãó no próprio documen
to. A ,Assembléia aprovou por unenirnidade a doação de um terreno com área de 18.200m2.
(dezoito mil e duzentos metros quadrados), no valor de Cr$ 218.400,00 (duzentos e dezo'íto
mil e quatrocentos cruzeiros). Não havendo mais assuntos a serem tratados, o Senhor
Presidente deu por encerrada a presente Assembléia Geral Extraordinária, designando a mim
(J�inatura), Sec retârio, a lavratura. da presente ata" que foi lida e assinada par todos os

Sebastião Netto Campos
Representante do Govemo do Estado

OrlandO Bértoli
Presidente da TURESC
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Oanusa Leão,
a mulher que adora

Brasília

Clube Náutico Cruzeiro
do Sul, de São Francisco
do Sul, estamos receben
do convite para a abertura
da 1 a. coletiva de artes

,plãsticas hoje, na antiga
cidade de São Francisco.
Vinte e seis artistas catari
nenses estão expondo sua

.valiosa arte, entre eles,
Martinho de Haro, Eli

Heil, Vera Sabino e Meyer
Filho.

St,()dicck
Maria de Lourdes Piazza,
alta funcionária no Itama

rati, deixou Brasília para
passar as festas de fim de
ano em nossa cidade, com
seus familiares e amigos.
Maria de Lourdes foi vista

jantando no Manolo's, em

companhia de Raquel Ca
rolina de Souza e Dete
Piazza,

(JBateu asas e arribou
Quando o Paulinho Guimarães come

çou a bater asas com vistas ao longo
vôo que se iniciava naquela ensolarada
manhã do primeiro dia do ano e cujo
destino são cinco anos de Engenharia
Nuclear na Universidade de Michigan,
Estados Unidos como vocês sabem, ele

chegou de mansinho até as asas pa ter

nas, entregou um envelope qualquer
coma condição de que só fosse aberto

quando em casa. O 'que' foi feito:
"Ainda posso ver aquele passarinho no

ninho. Seus' olhos fechados. seu corpo
tremulo, suas asas com medo do céu.
O tempo corria, o corpo crescia, a

mente pensava" Sua mãe incessante

mente dizia-lhe das precauções a serem

tomadas, enquanto seu pai alertava das

dificuldades do vôo e do terreno. To

das as noi tes, de olhos pro céu, afirma-

A Dicesc lançará campa
nha, junto à Secretaria
da Educação, de coscien
tização e preservação do

prédio escolar, coitado,
esse arrazado, endereça
da não só aos alunos
(esses destuidores) e pro
f e ssores, como também
aos pais (partindo do

principio de que a edu
cação vem de casa etecê
tera e tal), para que cha
mem a atenção do filho

pela conservação do que
é de propriedade alheia.

va viver no lugar mais lindo do mundo,
mas sua mente e suas asas já estavam

demasiadamente grandes para o mesmo

espaço. A .forrnação que recebeu fez
com ue cedo se conhecesse; tivesse a

certeza de poder executar um longo
v90, um vôo cego. Neste dia, abriu ao

máximo suas asas e seu coração e

carregou consigo todo o grande amor

de uma família que o moldou 'e toda a

saudade das boas amizades.

x-x-x

Cerveja - A revista Status

Bar, traz em seu último

numero, interessante re

portagem sobre cerveja.
Além disso, informa onde
no Rio de Janeiro se to

ma o melhor cho{Je e cer

veja.

x-x-x

Secretário Oliveira - O
Secretário Ary Oliveira,
da Segurança e' Informa

çoes.esteve em Itajaí, on

de participou da solenida
de de inauguração do no

vo Edifício da Delegacia
Reginal de Polícia.

x-x-x

IPESC - João Paulo Ro
d rigues, presidente do

IPESCalando à imprensa
da capital, disse que o

ano 1976 foi um ano de

grandes transformações
para aquela autarquia.

x-x-x

Décio - Deu rápida circu
lada em nossa cidade, Dé
cio Rigotti, gerente da Air
France em Santa Catarina.

x-x-x

Viagem - O presidente-da
Assembléia Legislativa, de

putado Epitácio Bitten

COUrt' está de viagem mar

cada para Maceió. No nor

te do, país, o chefe do

Le gi si ativo
'

catarinense,
participará dareunião do

Conselho da União Parla
mentar Interestadual.

x-x-x

.Conví te - Da diretoria do

x-x-x

A Secretaria daSaúdeO sol ofuscava seu brilho intenso. No
céu as nuvens abriram-lhe passagem.
No sopro do ven to seu .corpo flutuou e

pelo arco-i ris traçou o seu caminho".
*

Saúde, como ocorre todos
os

.

anos, com a chegada
do verão, já ativou, rio

setor hospitalar, o seu es

quema preventivo de aten

diment médico, no com

bate à desidratação. Os
casos de urgência estão

sendo tendidos no setor
de emergência do Hospi tal
Infantil Edíth Gama Ra

mos.

Não é nem preciso dizer que os seus

país, Léa e Cesar Guimarães, mais a vó

Cora, debulharam-se em lágrimas ...

Feijó - O jornalista I var

Feij6, aniversariou dia lo.

Na bela residência do em

presario Cecflío do Rego
Almeida em Curitiba, o

jornalista Feijó recebeu
merecidas homenagens de

velhos amigos.
x-x-x

Viagem - O deputado e

Sra. Dejandir Dalpasquale
estão de malas prontas pa
ra uma viagem ao norte

do País. Em Maceió, o

casal Dalpasquale partici
pará da Retinião do Con
selho da União Parlamen
tar Interestadual,

x-x-x

Clube � - A Diretoria do

Clube 6 de Janeiro no

Estreito, com grande festa

hoje comemora, aniversâ-

I ,_ r,ip de fundaç�? )d�quelt
� .sociedade.

x-x-x

Holliday - Holliday Cen

ter, o simpático ambiente

que vem reunindo gente,
importante nos fins de se

mana, hoje terá uma noite
movimentad com música
ao vivo.

x·x-x

Casamento - Logo, mais
às 19 horas na Capela do
Divi no Espírito Santo,

, Lourdes Pereira e Solveig
_Marchi, vão receber a ben

ção do casamento. No sa
lão de festa do Lira Tenrs
Clube acontec-erá a recep
ção aos convidados das

fam ílias Pereira e Marchi,

. *

Será a base de história
em quadrinhos (editadas
pela Bloch) distribuidas
em todas as escolas, par
ticulares ou do governo,
além de filmes para a

televisão, out-doors, pu
blicidades em jornais en

fim

também no ano de 1977,
assegurou o secretário da

Educação, Salomão Ribas

Júnior, ao assinar um er

mo aditivo com a Funda

ção Nacional do .Material
Escolar. 'Com isto. a Se·
cretaria se compromete a

aplicar Cr$ 900 mil para
a aquisição, dos livros, que
serão distribu ídos 11 todas

as escol as básicas do Esta

do e, também, com a re

posição de livros nos esta.
belecimentos já beneficia
dos anteriormente.

x-x-x

bela decoração, excel en te

som, tudo isto, além .do

simpático e correto at en-

'dimento dos anfitriões,
para com os seus convida
dos.

•
x-x-x

Casamento - Logo mais

às 18 horas, na [greja Ma·
triz 'Imaculada Conceição
em Imbituba, Clara Regi
na Martins e Francisco Á
vil a, vão receber a benção
do casamento. A recepção
aos convidados das famí
lias Martins e Ávila, serão

recepcioriados no salão de

festa do Imbituba Atléti
co Clube.

o INPS florianopolitano
acabou de instalar apare
lhagem de ar refrigerado
d!nrral na sua sede da '

ni'J't'I!s'ieves Jãrdór quê
custou mais do que toda
a construção do prédio
há coisa de poucos anos.

Até aí tudo bem, levan
do-se em consideração
que aparelhagens no gê
nero estão, pela hora da

\
'

x-x-x

Eladia Kotzias p reparan
do-se para sua temporada
de praia, na vizinha cida

de, de Laguna:
x-x-x

Reveillon - Estou sendo
informado que foi com

muita animação e requin
te, o Reveillon realizado
na residência de praia do

casal Paula e Paulo Pereira

Oliveira. Perfeito serviço,

morte.
A raspadinha do Allan é o su do atual verão - e

ela não perde tempo e está sempre na cauda do
vento: se o nordeste está na esquina, vai de

Joaquina; e se o sul pinta numa boa, lá está na

Barra da Lagoa.

*

O que não está lá essas

coisas é o funcionamen
to da dita: enquanto em

certas salas faz frio sibe
riano, em outras; calor
senegalês.....

Mariutti e Duarte

de Aguiar, nomes'
que comanda arte e

decoração no país

x-x-x

Livros - O plano de �s
tribuição de livros didáti
cos terá prosseguimento

Neide Maria
rides again

A excelente cantora Nei
de Maria, descansando
há oito meses (desde
que passou o seu Savei
ros adiante), está prestes
a aprontar mais uma pa-

·
ra a minguada noite fio
rianopolitana; já está em

fase de decoração, rente

à Conceição, ao lado do
Lic, uma casa de shows

(nada de restaurantes

que. aos montes, jazem
à. beira da Lagoa), que
deverá provocar ai tos ba
dalos em todos aqueles
que muito reclamam que
não hã nada a fazer
além do trivial nada va

riado.

'Saudades do internato
Este colunista, na qualidade de ex-aluno (ele_ foi
interno nos Idos 60), esta recebendo correspondência
proveniente do Colégio Santo Antonio. de Blumenau,
solicitando a sua presença no próximo dia 16 a fim de

comemorar, juntamente com os alunos de todas as

épocas, os cem anos do Colégioem questão.
*

._____,_ClUBES----:--_CINEMA

Darci Costa
Na última quinta-feira, o CLUBE 6 DE
JANEIRO completou mais Um ano de ativi
dadcs, Atividadés que ao longo dos anos vem

marcando e fixando, cada vez mais, o prest í
gio de uma sociedade que, indiscutivdm�nte,
se coloca cn treas melhores.do Sul do Pais.
On tem, em noite memorável sob todos os

aspectos. o "COLOSSO DO ESTREITO"
comemorou a data com um rnagnífíco Baile
com a presença de grande número de asso

ciados, Conselheiros e Membros da Direotira
l.xccutiva,
A Coluan transmite, acreditando ser, tam
bém em nome dos demais Clubes da Capital,
os mais efusivos cumprimentos ao corpo
assoei ativo do CLUBE,6 DE JANEIRO.
desejando o engrandecimento cada vez maior
da Sociedade que, tudo vem fazendo em

favor do esporte, da cultura e da vida social
da Capital,

X
O LAC;OA IATE CLUBE em sensacional
promoção, apresenta no pr§ximo sábado a

at raçâo ,internacional FArA DE BELfM,
dando inicio a programação de 1977, que
promete mui tas novidades.

X
Na tcs ta "DESTAQUES DE 1976", promovi·'
da pelo IPlRANGA, o CLUBE DOZE DI':
ACOSTO será um dos homenageados. Nada
mais just o c merecido, pela ação desenvolvi
da pelo DOZE no transcorrer do ano que se

findou. ls tarcmos presentes ao acontecimen
to e daremos os detal hcs opor tu nurncntc,

X
Luizcla, filha CIo casal Alinor José (Ana
Maria) Ruthc. e Katia Maria. filha do ca�al
Roberto (Marly HUbbnc_rl Zumblick, s�o os ,

destaque' de hoje na coluna.
X

OSVALDO (;ONÇALVr:.s, o popular DICO,
nos apresentou, em primeira mão.a fantasia
qUl' concorfl'rú !lO Baile Munieipal do CLU
BE DOZF Dl': ACOSTO, O Defensor dos
Clvaleiros dl) Sant() Craal realmente é uma

obra de a rlL' de \1111 luxo impression,m te,
Podemo> adiunt,u que todos ficarllo admira
dos COIll 1l1ais este trubalho do campeão de

Constará da programação, além de uma baita passeata
puxada a banda de música. é claro (afinal. é Blume-'

nau). uma Missa em Ação de Graças na Igreja Matriz

(que é aquela dos cartões postais). um grande almoço e

uma vista d'olhos pelas inúmeras dependências do

Colégio que é pra matar as saudades (sabem como é,
internato sempre acaba deixando saudades ... ). E tem

mais: há a possibilidade de encontrar pelos corredores.

pelos festejos, o incrível Frei Odorico Durieux, talvez a

maior figura que já passou (e continua passando) pelas
salas de aula do Santo Antonio.

.

nos Estados Unidos, o norte

contra o sul, em 1 MS. Seis
diretores dirigiram ,L� filrnage rs ;
o resultado final foi ofic ialmcn
� assinado, por Victor nem

mingo Dts taques para Clark Ga·

blc, Vi vic n Lcigh, Lcslic Ho

ward, Olivia de Havilland, SÃO
JOSr. 3 - � h oras

As informações relativas a horà
rios c programas são fornecidas
pela empresa exibidora; são
também de sua responsabilida
de. as alterações c trocas de
última hora, referentes a filmes
anunciados c .nâo exibidos.
DUELO DEGIGANTES '(The
Missouri Break s) Western ameri
cano, realizado dentro do vi

gente esquema de dcsmistifica
ção. Um ran chci ro con tra ta um

assassino protíss íonal, para aca

bar com os ladrões de gado.
chefiado por um temível e go
zadoi bandido, Marlon Brando
e Jaek Nicholson defendem 05

. papéis' principais; o grande inte

resse -é motivado pelo fato de

ser um filme de Arthur Pcnn,
realizador de obras memoráveis,
como Bonnie e Clyde, Caçada
Humana, O Milagre de Anna

Sullivan, O Pequeno Grande
Homem.

CORAÇOCS E MENTES

(Hcartsand Minds) Documentá
rio de longa metragem, dirigido
por Peter Davis, e ,ganhador do
Oscar de 1974 em' sua catego
ria. Póe em pauta, o envolvi·

mento dos [stadoi Unidos e' a

te pc fCussão da guerra do.

Vietn� na sociedade americana.
éonsti tui-se em obra de refie-

.
. I

xão, que procura compreender
e eXplicar ó comportamento da
sociedade em relação ao cont1i
to. Destaea-se por uma mon ta

gem funcional e inteligente. f'
considerado Wl1U completa vi

são crítica em torno do proble-
1l1,� 111 anos. CORAL 3 .. � -

10 horaS,

F O VENTO LFVOli (Gone
With the Wind) Superprodução.
cuja fonte (: () livro de Margaret
Mit,hdl; nUrra o rOIlHIl1GC tu"

multuJdo de Sc,ull'tt O'HarJ l'

Rl'th Buttlcr, -ll'lldo) ,'Olll"

HbaL'k"i!rOllnd" a !!lterra civil

DO or.sn: PARA A I AMA

(Hcarst 01' thc Wcst ), Um filme
sobre a própria Hollywood; do
senrola-sc nos primeiros anos

da década de trinta, voltando a

um passado, ao que parece,
nunca explorado pelo cinema.
A área de Gower Stree t em

Hollywood, era o centro das

filmagens de fi tas sobre o Oes
te, classificadas como classe B.
Muitos vaqueiros.alguns verda
deiros, passeavam pelas ru as

,

esperando conseguir trabalho,
A vida des tos homens inspirou
ao roteirista Rob Thompson, a

pesquisa em torno dos p ri rnci
ros fil rncs de cowboys e os

atores prot6tipos dos filmes.
COI11 Jeff Brid"es c And Cril:
tith, o filme nàrra a história dI.!
UI11 jovell1 que vai do Oeste à
procu rJ. da fama. No cinema,
descobre que sua formação de
vaqueiro num rancho de Iowa.
vai ajudá-lo a en frl'ntar insólitas
experiênoias. Uma nova visão
do mu ndo do cinem'4 com a

presença. dI.! pitorescos pCr.;Oll'�
gens. 'li\. direção é de Ho\\'ard
Zicrf; o' ator Alan Arkin t,un
b�lll "stá 110 elellco. RITZ .5 .

7,45 - ).45 horas
SANSAO L DALILA. ,om Vic
tor �1atllre c Ikddy !-all1arr
IRMAO SOL. IRMA Ll'A
ROXY ... 2 e � Illlras
AS DFSQl'ITI\DAS - I� ;UlOS.
JALlSCO 8 horas
OS SI TI: GOLPI'S CONTRA
O KARATr
GlOR(;l.-\ .. UI anos. CLORlA
,8 Illlr:�
i\ T1RRA ()ll O VIl'NDO
I'S�)lTCrT. clllll DOll� \-Ic'LII
rI'" R/\.!·' 8 11 ora,

*

A inauguração do local,
que sugestivamente se

chamará Lananeide, é
..--

pra an tes do que se es-

pera, O importante, no

momento, é ir afiando o

rebolado que ouriços
mis hão de pintar por
aí...

E a Ilha que não sabia

do filho que tem
,O Prêmio Lsso de Fotografia do ano passado foi

l'onr�rido ao Il orian opolitun o Mário Nunes do Nascimen

to que atua na imprensa par[Ul'l(;n�c. A foto prcmi��a
mostra o exato momento em que um soldado da Pol icía
Militar do Paraná esbofeteava um demento qualquerpor
ocasião de Ulll interrozatórío - aliás. vocês devem ter

sacado, já que da rÕi publicada cm quase todos os

jornais brasileiros. além de ter sido primeira página do

Ne\\' York TimeS"

Katia Maria

•
Os interessados estão su

gerindo queo decantado
Plano Diretor da cidade.
aprovado em junho últi
mo, deve ser detalhada
mente editado, com to
dos os seus parágrafos e

· artigos, mais mapas que
é pra sacar os terrenos

que estão sendo pisados,
· a fim de evitar as dúvi
'das que surgem a cada
consulta às minguadas
folhas do Diário Oficial

·

elo Estado de 4 de junho
(da página 9 à 13), até
agora, a única fonte dis
ponível.,

*

Por �ausa da repercussão desta foto, Mário viu-se

obrigado. pela Polfcia Militar do vizinho Estado é claro.
a passar'alguns dü, - escondido -, na casa paterna, por
aqui lI1eSlI10, até que w; coi�as se acalmass,em, o que
aconteceu dhLs depois.

'

•
Uma esbarrada provocou risos, seguidos de inel'itávels'
gozações, dia desses em Canasvieiras: foi entre' um
ôllihus (daqueles, faroleiros) com placa de Biguaçu e,

adivinhem? um carro de São José...
Abre parentesis: trata.se, exatamente. dos dois municl

pios (mais a Palltoça) campeões em harbeirÓgem em toda'
Sal/ta (àtarina. •• Ao menos é, a _forna que têm... Fecha.

X
Outro llOllle famoso qUe contirll1a presença
em nos,o ,amaval " FRANCIS MARINHO.
<\'1" todo, o' ;]11\1S, no DOZE. apresent1Tse
,'()Ill 1�lIlt;Jsi,ls dignas d{l, maiores elogios. E
lIlai, Illll 1ll\1lll' naciollal para o Baile Munici· r
pai.

X
() LI �101:NSL. lIt) S5bado, COlll noite de
muito '0111 l'lll Sua 11l0virn,,'ntada Boile. Na
l1f<lgEill1aç�o encal11inh;Jd,� constam varios
clI"os,cntre des. viol�o, ginásti<.::1 1i.'lllinina c Dico em 1976 com "Olur.Jm. o Verbo e o

iudl� Criador"

*

Todos' os que presenciaran4 uma pequeI/a lIlultidão,

Iliga-se de passagem, cairam 110 pelo dos ocupantes dus
dois I'eieu/os qlle, apesar de irritados. lúlo puderam
esh()(:ar reação alguma. ..

E O mesmo deveria ser

feito com a Lei dos Lo
teamentos - já editada
porém esgotada.
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Depois de passar por diversas reformas ines

crupulosas, que alteraram substáncialmente a sua

forma original, a igreja' São Francisco de Assis (es
quina das ruas Felipe Schmidt e Deodoro) está

sendo Submetida a uma restauração parcial, que
deverá devolver suas linhas arquitetônicas autênti
cas. Serão substituídas as tábuas do forro e do as

soalho e também a pintura, por materiais semelhan
tes aos utilizados na construção. A restauração será
feita com recursos da Secretaria do Governo

.

A principal modificação vai ocorrer na fachada da

frente da igreja, onde duas portas arqueadas nos

lados da principal, que é maior, fechadas desde

1830, serão reabertas. O objetivo da medida é devol
ver sua linha arquitetônica frontal, alterada com a

modificação. A medida visava a evitar que a igreja
ruísse, sequndo informou o monsenhor Valentim
Lorch .. um dos interessados na restauração.

Nos últimos dias, três operários têm se empe
nhado em fazer os buracos para reabrir as duas

portas. Mesmo usando ferramentas bem adequadas
- marretas e talhadeiras - os trabalhadores se

guem um rítmo lento, em virtude da espessura da

parede de pedras. Ontem eles trabalharam no inte-
.

rior da igreja.
Enquanto .isso, a Secretaria de Educação,

Saúde e Assistência Social da Prefeittura desco

nhecia as obras, com exceção da pintura. Ontem, o
monsenhpr Lorch fez uma comunicação verbal ao

secretário Aderson Flores.

A Prefeitura vai acompanhar indiretamente o

desenvolvimento das obras, que estão sendo reali

zadas' com recursos da Secretaria do Governo.

O prédio da igreja, pertencente a Ordem Ter
ceira de São Francisco da Penitência, foi tombado
pelo Patrimônio Histórico do Município. Por isso,
sua estrutura e linha arquitetônica, bem como al

gumas relíquias ou imagens, não poderiam ser alte

radas. Na lateral esquerda da igreja, na rua Felipe
Schmidt, funcionam quatro lojas - duas de confec

ções, uma de calçados e uma de brinquedos e pape
laria - que pagam aluguel para a Ordem. O monse

nhor Valentim Lorch, que acompanha as obras, diz
nada foi decidido ainda sobre se as lojas continuam
no local ou se terão que mudar-se. No pátio murado
de ferro, existe uma pequena loja de bijouterjas, !

O projeto de restauração, 'a cargo do Primeiro
Distrito do Departamento Autônomo de Edificações

.

- DAE - prevê a substituição das tábuas do forro e
.

assoalho e também da pintura, por materiais seme

lhantes aos usados na construção inicial. As tábuas
originais eram largas e foram, depois de várias mo

dificações, substituídas por outras mais estreitas,
usadas atualmente. A tinta original vai ser desco
berta através da remoção das camadas mais recen
tes e tomada como modelo para a próxima pintura.
"A pintura original era mais sóbria" diz monsenhor
l.orch.

A maior modificação a ser efetuada com esta

restauração será na fachada principal da igreja. As
, duas portas menores, localizadas nos lados da porta
principal, vão ser reabertas.

Essas portas, segundo informou, o monsenhor
Valentim Lorch, foram fechadas em 1830, "por se
gurança. Diziam na época que as torres estavam

inclinando-se, fechando-se'.'. Na ocasião, um

mestre-de-obras da Prefeitura Municipal entendeu
que poderia evitar que a igreja ruísse, fechando as

aberturas com espessos remendos. Com isso, a fa
chada principal da igreja de São Francisco, "muito
admirada pelo povo", segundo monsenhor Lorch,
foi alterada.

O religioso confia no projeto de restauração,
por acreditar que a engenharia moderna dispõe de

recursos para reabrir as portas sem, contudo, colo
car emrisco a segurança do prédio.

A homenagem

do ,Ipiranga às

personalidades de 76

Numa solenidade

que precederá
o baile marcado

para hoje à noite,
a partir das

'23 horas e dirigido
pelo çonjunto Stagium

.

10, a Sociedade
Recreativa e Esportiva

Ipiranga, do Saco

dos Limões, homenageará
as personalidades

que escolheu como

Destaques de 1976.

Municipal, Airton
Oliveira, aos empresários
Darci Lopes e George
Daux, além de a

.

outras pessoas,
ligadas aos diversos
ramos de atividade
da capital. Abrindo, depois,
a programação que
estabelece para
o ano de seu 36°

aniversário, que se

comemorará a 31 de

julho, a sociedade
fará realizar um

baile, para sócios
e convidados,
para o. qual as mesas

serão vendidas a

Cr$ 40,00, o convite

para homens também a

Cr$ 40,.00 e o convite

para moças: a Cr$ 20,00.

A homenagem
será prestada ao

governador Konder Reis,
ao prefeito

Esperidião Amin, ao
vereador Alcino Vieira,

'

ao diretor de Turismo
da Prefeitura

As duas portas laterais .. . . ieebeoes é epoca em que ...

... se temia que o prédio ruísse ...

.

... serão 10Qo reabertas pelo patrimônio.

Todo O

rigor da
Prefeitura

com os

ônibus que
servem mal

à cidade

Mais empresas'
multadas. "Muito

antes de adotarmos
essa atitude mais
drástica, todas as

empresas foram
avisadas de que

deveriam obedecer".

excesso de lotação,
falta de tabela dos pre
ços das tarifas no inte-,
rior dos ônibus e sus

pensão de horários
sem motivo justificado,
foram as principais
causas de multas às
empresas de' trans

porte coletivo, pela fis
calização intensiva da
Prefeitura. Desde o iní
cio da semana foram
multadas em Cr$
.356,40 as empresas
Florianópolis - duas
vezes .s: Trindadense e

Ribeironense, sendo

que esta última se re

cusou a receber a noti-
.

fi cação da multa .

A Empresa Florianó
polis recebeu uma
multa de Cr$ 142,46,
porque o carro de nú-

.

mero 5, linha Jardim
Atlântico, estava trafe
gando sem a tabela de

preços de tarifas. A
mesma empresa incor
reu numa multa de Cr$
356,15, porque o carro

número 44, linha Lagoa
da Conceição, trafe
gava com lotação ex

cessiva - 107 passa
geiros - não incluin
dos as crianças peque
nas que estavam no co

letivo.
A Empresa Trinda

dense, apesar de ter

---------------------___

-dois carros parados no

ponto - os de núme
ros 117 e 137 - deixou
de fazer o horário das
12,20 da linha Panta
nal, sem justificar a ati-.
tude. A multa foi de Cr$
356,40. O primeiro caso
de reação negativa
para com a fiscalização
da Divisão de Trans

portes Coletivos da
Prefeitura, foi da Em

presa Ribeironense,
que teve' o carro de
número 104, linha
Abrão, multado em Cr$
356,15 por trafegar
com excesso. de lota
ção anteontem. O cole
tivo quando foi au

tuado, carregava 93
usuários e estava com

a porta aberta, porque
o elevado número de
passageiros não permi
tia que a mesma fosse
fechada. A referida
empresa devolveu à Di
visão, a notificação de
multa, que posterior
mente foi mandada por
AR - aviso de recep
ção.

FISCALIZAÇÃO IN-
,TENSIVA

A fiscalização da Di
visão de Transportes
Coletivos começou no

dia 28 passado, com a

implantação de uma

equipe volante que ob
serva o trabalho das

empresas, partindo do

ponto de origem nos

divers.os locais, acom
panhando à operação
de transporte até o

terminal do centro da
cidade. "Depois de es

tudos, chegamos a

conclusão de que os

problemas dos coleti
vos vinham do interior

para o centro e que a

única maneira de
resolvê-los era fiscali
zar no ponto'tíesalda",
diz Décio Gomes de
Mello, chefe da Divi
são.

Desde há algum
tempo vínhamos exe

cutando um trabalho
mais de educação, so
'icitando às empresas
que procurassem
apresentar um melhor
serviço aos usuários.
Poucos foram os resul
tados obtidos com

isso, de formas que
houve necessidade de
se fazer uma fiscaliza
ção maisséria e aplicar
multas para que as

normas passassem a

ser obedecidas.

A equipe volante da
Prefeitu ra atua todos
(1S dias, indo aos pon
tos de saída dos coleti-

vos e quando o' carro
sai" a equipe acom

panha para ver como

vai se desenrolando o

serviço.
Na realidade,

muito, antes de ado
tarmos essa atitude
mais drástica, todas as

empresas foram avisa
das' de que deveriam
obedecer as normas

.caractérlstica. Não
somos favoráveis às
multas, rnaa.caso seja .'

necessário vamos mul
tar todos os dias.

Segundo explica o

chefe da Divisão. de

Transportes Coletivos,
"nosso objetivo princi
pal, é melhorar o aten
dimento aos usuários.
Com a política do Go
verno Federal de dimi
nuir o consumo de qa
salina, com certeza
muitas pessoas terão

que deixar os carros

em casa e passarão a

usar os ônibus. Mas do
jeito que estão não há
condições. A preocu
pação da- Divisão é
preparar o transporte
coletivo da cidade,
para em futuro pró
ximo poder absorver o

maior número de pas
sagei ros, que estão
habituados com o con-

farto dos automóveis".

Explica Décio
Gomes de Mello; que
"não nos restringimos
apenas a constatar as

irregularidades e mul
tar. Vamos mais além,
procurando verificar a

origem dos problemas
e apontar as soluções
para que os mesmos

sejam sanados. Se o

problema é excesso de

passageiros em deter
minadas linhas, vamos
estudar as possibilictá�
des de colocar rnais+i
nhas".

INFRAÇOES
A Prefeitura divide as

infrações em três gru
pos. Fazer trafegar veí
culo de transporte co

letivo sem autorização;
transportar material
explosivo ou inflamá
vel; realizar viagens ex- .

traordinárias; alterar
sem motivo justificado
itinerários, pontos de
partida e chegada; al
terar preços de passa
gens, suprimir viagens
e esqotar combustível
no percurso, são infra-.
ções consideradas
como do grupo 1, que
podem ser punidas
com multas que variam
de 50% a 100% do salá
rio mínimo regional.

No grupo 2, estão:

permitir o transporte
de passageiros cuja
conduta afete a ordem
e seus costumes; alte
rar a lotacáo, cores e

qualquer estabelecidas,
do veículo; dar partida
antes ou depois do ho
rário regular; atrasar
além da tolerância es

tabelecida; omitir ta
bela de preços de. tari- •

fas; permitir excesso

de passagei ros e deixar
de" fornecer os dados
q\Je"forem SOli�n�dOS
pela Prefeitura. Nesse
caso, a empresa infra
tora está sujeita a multa
que varia de 20% a 50%
do salário mínimo da
região.
Trafegar com veículo

com qualquer defeito
ou falta de equipa-
mento obrigatório; .

falta de limpeza; fumar
quando na direção -

no caso do motorista
ou cobrador -; permi
tir que o pessoal em

serviço no veículo tra
balhe sem uniforme,
permitir transporte de
volume de grande
porte e perm iti r o

transporte de animais,
constituem infrações
do grupo 3. A multa é
de 10% a 20% do salá
rio mínimo regional.

Fe'ijão preto a preços ilegais
Aparentemente a escassez terminou com a reposição de parte dos estoques. Mas os preços ainda estão acima da tabela legal.

Depois de mais de três meses de

crise, o feijão preto, que durante esse

tempo foi vendido até a Cr$ 20,00 o

quilo, retorna ao comércio de Floria

nópolis. A maioria dos supermerca
dos e alguns estabelecimentos de

pequeno e médio porte já dispõem do

produto. De acordo com a Sunab, o

feijão preto é tabelado a Cr$ 6,11. No

entanto, a tabela não é seguida por

grande parte desses estabelecimen·

tos, principalmente os localizados
nos bairros e cidades. vizinhas a Capi
tal, que estão vendendo-a Cr$ 1.4,00 e

Cr$ 15,00.
O supermercado da Cabal - Com

panhia Brasileira de Alimentos - lo

calizada na rua Deodoro, ainda dis

põe de. aproximadamente 150 quilos
de feijão preto, dos'90Ó que chegaram
no início da semana, de Porto IAlegre.
Também, em quase todos os super

. mercados da cidade - Ilha e conti-

nente - o produto voltou às pratelei
-ras. Mas, informam alguns comer

ciantes que a crise não está total

mente controlada, podendo ocorrer a
falta a qualquer momento.
A solução para o problema da falta

de feijão (seria a mais viável"). ale-

o último aviso do IEE

aos alunos que ainda não

efetivaram matrículas
Somente mais uma chance será exigida, cuja relação podem conhe

dada aos alunos retardatários do 2° cer já, no local das matrículas.
grau do Instituto Estadual de Edu- PROGRAMAÇÃO DE .MATRíCULAS
cação, que não Compareceram à es- Nos dias 3 e 4 deste mês foram
cola para efetivar suas matrículas reaiizadas as matrículas para os

para 1977 nos-dias determinados, alunos das segundas e terceiras sé
conforme escala elaborada pela di- ries do curso Científico, enquanto
reção. que nos dias 5 e 6, foi efetivada a

Esses alunos, chamados retarda- -

matrícula para as segundas séries
tários pela direção do Instituto, S'Oe-

dos cursos comuns. .

_ ,

mente serão atendidos na próxima Ontem e ho]e a programaçao �sta
sexta-feira, dia 14 de janeiro. Os que c�f!lpnndo a �at:l?ula das tercelra.s
nesse dia não regularizarem a sua �enes de Maqistério, Redator A�xl
situação, perderão, automatica- liar, Apr?fundamentos, Dese�hlsta
mente, a condição de aluno do esta-

de ,�rqultet�r�, Estudos SO,clals e

belecirnento. Analises Ouimicas.
Segunda, terça e quarta-feira pró-

O IEE lembra, por outro lado, que ximas, serão efetuadas as matrícu
as matrículas anunciadas serão Ias dos alunos da primeira série do
procedidas na Biblioteca da escola, COEF, enquanto que os alunos em
no horário das 14 às 20 horas e de- recuperação têm as suas matrículas
vendo, nesse dia, os interessados marcadas para o dia 11 de fevereiro
apresentarem todi a documentação vindouro.

. gam os comerciantes, é a alteração
dos preços, que segundo eles, está
sendo esperada pelos principais pro
dutores e é também a principal causa
da crise. "Quando o preço subir vai

aparecer feijão".
Durante o tempo em que o con

sumo esteve racionado, o feijão preto
foi objeto do câmbio negro. Há menos
de 60 dias, na feira livre, foi vendido
até aCr$ 20,00 o quilo. Em Barreiros,
chegou a custar Cr$ 18,00.
Esses preços foram abandonados,

mas não totalmente. Algumas vendas
dos bairrqs e cidades vizinhas a Flo

rianópolis continuam vendendo o oro!
duto por preços muitas vezes supe
riores ao dobro do custo real.
Para coibir esses abusos, a Sunab

vai ativar, ainda esta semana, uma

equipe de sete inspetores de abaste

cimento, que deverá percorrer todo o

litoral catarinense .

Outros tipos de feijão, como o ver

melho e o rajada, que não são tabela

dos pela Sunab, foram bastante pro
cu rados na falta do pretinho, aopreço
de Cr$ 16,50, nos principais postos de
venda. Mas houve quem vendesse até

a Cr$ 28,00 o quilo.
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o VESTIBULAR NÃO É DIFíCil
Seguem-se os testes simulados que os

professores do Curso Barriga Verde elebora
ram especialmente para O ESTADO. Os
te'stes aproximam-se, em concepção, àqueles
que os vestibulandos terão que enfrentar a

partir de amanhã,
Durante todo o período do vestibular

CURSO BARRIGA VERDE, O ESTADO e

RADIO GUARUJÃ estarão dando completa
cobertura sobre o acontecimento:

PORTUGUÊS
1. "Não se assustem .que a prova é fácil", a oração grifada

é:
ai adverbial causal
bl adverbial consecutiva
c I adverb ial conforrnativa

» d) coordenada explicativa
el coordenada conclusiva

2 Assinale o vocábulo que encerra tritonqo:
ai criei
bl creio
c] cheguei
di bloqueio

.1e) deságuam
3. Não saia..•••• ·.êStas horas, .a andar•.. ,

•••pé.·
Saia••• '

•• tardinha.
-ai a a à
b) à à à
c). a à à
di à a à
e] a à a ,

4. Classifique o adjunto adverbial da frase seguinte:
"Ele ainda estuda".

�al de tempo
bl de ordem
el de intensidade
di de modo
el de causa

5. Assinale a figura da frase seguinte:
"Moro na magnífica Florianópoüs",

• ai silepse
bl pleonasmo
cl anacoluto
di pol iss lnde to
el an t!tese

6. A: única palavra que não se escreve com "x
"

é:
ai trouxa
,bl enxada
cl enxuto
-di flexa
el xrcara

7•• Assinale o vocábulo em que é incorreto o emprego do
z:

ai rezar
-b) frizar
cl nat u reza

di catequizar
e) deslizar

8. "Meia-manhã chuvosa entre verdes: o fúfia fino
borri to, e a gente fica quase presos, alojados. na cozinha
ou na casa. no centro de muitas lamas. Sempre se

enxergam. o barranco. o qali nheiro, o cajueiro grande de
variados entortamentos. um pedaço de um morro - e o

longe. Nurka, n�gra. dormia. Mamãe cuida com orgu lhos
e olhares as três meninas e o menino."
(Partida do Audaz Navegantel
O conto de que reproduzimos uma pequena parte
pertence ao maior prosador aparecida no Brasil

contemporâneo. Você já deve ter percebido por seu

estilo. por. sua sintaxe caractar Is tic a, pela linguagem
pitoresca e saborosa que marcou sua prosa. que nos

referimos a:
'

ai Graciliano Ramos
b] Mário de Andrade
c] Jorge Amado
'"di João Guimarães Rosa
el Oswald de Andrade

9. Fabiano. Si,nhá Vitória, a cadel a Baleia são personagens
do romance

ai Macunaíma. de Mário de Andrade
bl Olhai os Lírios do Campo. de trico Veríssimo
cl l�naã. de Graça Acanha
di Triste (-<1m de Policarpo Quaresma. de Lima Barreto

lJel Vidas Secas,de Graciliano Ramos
10.Seus romances mais. conhecidOS são Amar, Verbo

Intransitivo e Maeunaíma, este último. obra primitivista
que assi,nala as gírias, os regionalismos e as lendas de
nossa gente. Um dos responsáveis pela Semana de Arte
Moderna é o verdadeiro Papa do Modernismo Brasileiro:

• ai Mário de Andrade
b) Osvvald de Andrade

cl Cassiano Ritardo
di Raul Bopp
el Menotti dei Picchia

QUíM·ICA
1. Um' litomo A tem número de massa 38 e é isótopo do

átomo B36. O número de nêutrons de A é:
18

)! 20
bl 18
é)'36
di 38
e) 56

2 Considere as seguintes configurações eletrôn'iciis:

1_1S22s1 II_ls22s22p5 III_ls22s22p6
Cal ocando-s e em ordem crescente de potencial de
ionizacão tem-se:

a) I. I i: III
b) III. II. I
cl I. III. II
di II, 1.11. I
e) II. I. III

3. o. átomo U235 emitiu 5 pJrtrculas o{. e 7 partrculas
I�' conseeu1fvamente, Quantos nêutrons possui o átomo

final?
ai 113
bl 133
cl 126
di 143
e I fal tam dados para a determinação

4. Analise as afirmações:
I -, orbital é a legião mais provável para localizarmos
um elétron

,

I

II - o orbital d apresenta. no má�;mo. 10 elé\l ons
III - em um átomo. não encontraremos 2 elétrons com'
os mesmos números quànticos
Estão corretas:

ai I somente
bl II somente
c) III somente

d) I, II El III
él I e III somente

5. O. teste deve ser respondido de acordo com o sistema em

equil fbrio

2 CO(gl + O2 IgI .;;=:::::::. 2 C021g1
ai Adrcionando-se CO (g) . haverá deslocamento para a

direita 2

b) Reu rando-se CO
2 (gl. haverá deslocamento para a

esquerda .

cl Adicionando-se CO haverá deslocamento para a

direita (gl'
di Ho tirando-se CO(gl. haverá deslocamento para a

, direita

e) Adicionando-se O (g) haverá deslocamento para a

esquerda 2
. .

6. Dada a seguinte re<r;:ão:.A.2 + 3 B2 .- . >2 AB3. veri
ficou-se no equil lbr io, a 1000.C. que ;,s concentrações
em moles por litro. são: iA21 = 0.20. i B2 : 0.20 e.
IAB II = 0.60,
Qual o valor di! constante de equ ii íbrlo da reàção acima?

ai 300
bl225
c] 150
di 15
el 1

•.
5

1 O.A característica básica dos animais que pertencem ao filo
Iramo) Chordata, é a presença em pelo menos algum
estágio de desenvolvimento. das seguintes estruturas:
ai prosencéfalo. mesencéfalo e rombeneéfalo
b) notocorda. mesencéfalo e rombencéfalo
'c) notocorda, cordão nerv9so e fendas branquiais
di notocorda, cordão nervoso e rombencéfalo .

e) prosencéfalo, cnrdão nervoso e fendas branquiais

di O livro de menor espessura custou Cr$ 25.00
e) O livro de 200 páginas custou Cr$ 40.00.

5. At rafzes da equação: x2 - 5 Ix I + 6 = O são:

ai \2.3\
b) � '2. -3;
c) L� 2 �
di l t, 31
.elt�2 . .!:3\

6. A soma dos nove primeiros termos de uma P.A. é
,.

igual ao qo. termo da progressão: :: 1 :3:9: ..•• ' O 50.
termo da P.A. será;
ai 27
b) 35
cl 9
di 18
el 7

7. O valor de x para que x+4i seja um imaginário puro é:

2+3i

7. Em 31.5g de água foram dissolvidos 15g de uréia. As
frações molares da água e da uréia são respectivamente:
ai 0.5 e 0.5
b) 0.75 e 0,25
c) 0.875 e 0.125
di 0.675 e 0.325
e) 0.677 e 0.334
Dados: H = 1 C = 12 N 14 0= 16

a Nas substâncias
I - etanol
'11 - eranal
III - ácido etanõioo
I V - propanona
ocorrem pontes de hidroqenio em:

ai I somente
blll somente

c) I e II somente

di I e III somente
e) I V somente

9. Uma estrutura que apresenta dupla ligação entre

carbonos certamente apresentará:
ai isomeria geométrica
b l isomeria óptica
c) isorneria de posição
di tautomeri a
el nada se pode concluir

10; Guantos composto- são posstveis com' fórmula C3H4?a) 2
b) 3
cl4
di 5
e) 6

BIOLOGIA
1. Na pinocitose'oco'rre:'

a) rompjmento da carioteca

b) lise das cadeias deprotef nas
c) sintese de proteinas
d) captura de partículas sólidas pela célula

e) retirada de gotículas do meio extracelular

2, Relaçionam-se respectivamente com converção de nergia
e produção de matéria orgán ica:
a) mitocôndrios e plastos clorofilados
b) ribossomos e leucoplastos
c) ribossomos e cloroplastos
di mitocôndrias e leucoplastos
el centriolos e ribossornos.

3. O principal tipo de reprodução das bactérias é:
ai o brotaménto
bl a Isogamia
el a hormogonia

J di a cissiparidade
el a esquizogonia

4. Anemofilla é o transporte de grão de pólen por:

ai homens
bl insetos
c) aves

� di vento
el protozoários

5. Qual das estruturas celulares abaixo se caracteriza pela
presença de ADN?

ai Complexo de Golgi
bl ribossomos
cl I isossomos
di mitocôndrias
-e) cromossomos

6. Qual das estruturas abaixo participa diretamente da

formação do fusei nos processos de divisão celular?
ai Complexo de Golgi
bl leucoplastos
c) mitocôndrias
di retículo endoplasmático
- e) centríolos

7. O local de mais intensa absorção dos produtos da

digestão de protidios. lipídios e glicídios é:

ai boca
.

bl esôfago
cl estômago ..

-di intestino delgado
e I i ntesti no grosso

8. A hemofilia é um caráter condicionado por gens'ligados
ao cromossoma X e é caracteri.zada pela:
ai inexisrência de plaquetas
bl incapacidade do organismo de formar hemácias

cl atividade intensa da hipótese
• di deficiência em formar tromboplastina

9. Num homeotermo. um aumento da temperatura do meio,
provocaria:
ai uma diminuição da atividade das glândulas sudoríparas
bl uma diminuição da freqüência respiratória'

..cl uma diminuição do calibre dos vasos da derme
., di um aumento da atividade metabólica
h el ,�ma diminuição da atividade metabólica,

'FíSICA
1" As unidades de período, freqüência e posição angular no

Sistema Internacional de 'Unidades são. respectivamente:
a) segundo, ciclo. metro

bl segundo, hertz. radiano
cl segundo, quilociclo. hertz
di metro. radiano. hertz
e) segu ndo, hertz. ciclo.

2" Um corpo de 4kg de massa é abandonado de uma certa
altura. caindo livremente e chegando ao solo 4s após.
A energia cinética adquirida pelo corpo no momento do
impacto com o solo era de:
ai 1.200J
b) 4.500 J
c) 3.200 J
di 2400 J
e) outro valor"

3. 06 pneus de' um automóvel tem circunferência 2,1 m; se
o pneu efetua 240 r.p.rn ,

a velocidade do automóvel
será:
a) 52.4m/s
b) 60,4km/s
c) 30.2km/s
di 302km/s
e) 52.4km/s

4.. As escalas Cels ius e' Fahrenheitt coincidem:
ai à temperatura de 40 graus abaixo de zero

bl à temperatura de 25.6 graus abaixo de zero

c) à temperatura de Zero graus
di à temperatura de 212 graus
e) à temperatura de ·200 graus

5. Uma máquina de Carnot opera entre 1270C e 2270C
(temperaturas das fontes fria e quente. respectivamente!.
O rendimento dessa máquina é:
ai 15%
b) 20%,
c) 25%
di 30%
el um valor diferente

6" Sob a luz solar, a grama é verde porque:
ai àbsorve acentuadamente a luz verde do espectro solar
b ) di funde acentuadamente o verde do espectro solar

c I a vista apresenta grande sens ibil idade em relação ao

verde e ao roxo

d) todas as cores do espectro solar são difundidas.
exceto o verde
e) o espectro solar é prsdorni nantemente verde.

7. A: velocidade da luz em um meio. mede 3/4 da

velocidade da luz no ar. Qual serã o valor do Indice de

refração deste meio?
ai 1,333
b] 1,666
c) 0,750
d) 1,750 ,)
e) 1,375

8. As ondas sonoras são:
ai ondas mecânicas longitudinais
b) ondas rnecànícas transversais
c) ondas eletromagnéticas transversais
di' ondas eletromagnéticas longitudinais
e) du as alternativas anteriores são corretas

9. COnsidere o circuito abaixo. que é alimentado par uma

d.d.p, : ele 120' V. Com a chave aberta. o volt ímetro
ma r c a, • . . e com a chave fechada marca••.••.••.

al40e60V 1 10.íd @b) 40 e 10 V

r---'--'c)10e40V +

di 30 e 30 V _

120 V

e I outros vai ores 1 4:
... ....:1.....

20rL
r t 20.n.

'\ Chave

10. Assinale a afirmativa válida para a indução
elet romagnéti ca:
ai A corrente induzida se produz enquanto não varia o

fluxo

bl A intensidade da corrente induzida é maior quando o

fluxO varia lentamente
cl A corrente induzida tem sentido contrário ao da
corrente indutora no fe�hamento do circuito
d) A intensidade da corrente induzida não depende da
variação da corrente indutora
e) N.R.A.

MATEMÁTICA
1. A soma dos inversos de dois

eonsecu tivos é 5/12.
E stes números são:
ai .0 e 2
bl 4 e 6
cl 6 e 8
d) 2 e 4

e) 8 e 10

2, Um automóvel foi comprado com u ma entrada de Cr$
14.000,00. sendo o restant'e financiada em 36 meses à
juros de 36% ao ano. Se o valor das prestações foi Cr$
2.300,00 () preço inicial do automóvel. desprezados os

números pares

á) O
b l -1
cl -2

. dl-3
e] -6·

8. Para que a equação: x6+ ax + b = O admita o número 1
como raiz dupla é necessário que:
ai a = ·6 e b = -5
b) a = 4 e b =-5
c) a = -5 e b = 4

d) a = 5 e b = 4
e) a = 6.e b. =-4

9. A soma 1092 2500 + 10924 va,le:
ai I og 2; Ó
b)IOg102
c) 3 log 2
d) 4

log 2

e) 310g2 10

10. Em uma P..G. o primeiro termo e a razão são iguais à
.2x; o 50. termo vale .64. logo x vale:

ai 6/5
b) 5/6
c] 4/5
d) 5/4
e) log 2

GEOGRAFIA.
1" Qual a parte da Terra que possui contribuição percentual

menor de crianças e, jovens em seu contingente

demográfico?
a) América
b) Âfrica
c) Asi�
#dl Europa
e) Oceania

2. Na rel�ção seguinte. destaque o pals que possui taxa de

natalidade abaixo de 2O%,,(vinte por míl l:

.. ai Estados Unidos

b) Brasil

c) México
d) Espanha
e) Tunísia

3. Em que continente há maior número de pafses com taxa

'de mortalidade geral acima de 20%" (vinte por mil)?
ai Europa
b) América

c) Âsia
d) Oceania

�e) Africa
4. Assinare o continente' mais densamente habitado da

r,

Terra:

a) Asia
• b) Europa
c] América
d) Africa
e) Oceania

5. Com relação ao Estado de Santa Catarina. todas as

afirmativas abaixO estão corretas. EXCETO:
a) A população rural é maior qu� a urbana.

bl Às mais baixas densidades demogrâficas encontram-se

na regiao dos Campos de Lages.
.c) A maior parte da população ativa trabalha no setor

tereiãri o.
d) Portugueses. alemães' e italianos contribuiram

significativamente para a formação do povo catarinense.

el A suinocultura barriga-ven;le ocupa' posição de

destaque no Brasil.

6" Destaque. em ordem decrescente. os Estados que mais
consomem energia elétrica em nosso pafs:

',� a) São Paulo. Rio de Janeiro e Minas Gerais
b) Rio de Janeiro. São Paulo e Rio Grande do Sul

c) São Paulo, Minas Gerais e Rio Grande do Sul

dl São Paulo, Minas Gerais e Rio de Janeiro

el Minas Gerais, São Paulo e Paraná
7. A. usina hidrelétrica de São Simião, uma das maiores do

Brasil, com capacidade de ,2.500.000kw, localiza-se ao

longo do rio:
a I São Francisco
bl Iguaçú
el Parnaíba

.. d) Paranaiba
e) Grande

8. Pelo valor de produção, as duas mais importantes
riquezas do extra'tivismo vegetal brasileiro são:
a) babacú e castanheira
b) 'eameubeira e erva-mate
c) pinheiro e oiticica
d) seringueira e carnaubeira

.. e) babaçú e serin gueira
9. Dentre as culturas temporárias brasileiras, as flue

apresentam màior produção são as seguintes:
a) cana-de-açúcar e milho
b) arroz e soja

.. cl cana-de-açtcar e mandioca
d) milho e mandioca
el NRA

j

10.Qu'al o mais vasto trecho do paTs com grande rndice

pi uviométrico anual?

a) fachada atlântica da Amazônia
4. b) região centro-ocidental da Amazônia

c) li torai sul da Bahi a
d) pontos da Serra do Mar
el pontos do Planalto Meridional

A consciência de lhe ter dado
o melhor preparo para o vestibular,
a experiência de 10 anos e

a co'nfiança que temos na sua

capacidade nos leva a dizer:
vá. tranqüilo aluno do Barriga' Verde
nós confiamos em você.

centavos. era:

ai Cr$ 52.523.00
b) Cr $ 53.523,00
cl Cr$ 53.807,00
di Cr$ 54.307.00
el Cr$ 54.807.00

3. O conju nto verdade, nos reais. da equação:
a (3a+ 21
----- onde a:> O é:+

AOS ALUNOS
DO BARRIGA y'ERDE

2 2
x - a

ai L � a\

b) \ + 2a
) ,-+- �

\c t _. \. a;...•.
di ; +

... 2/a-

el ; +_ '2a'
4. Em uma feira de livros, foram vendidos exemplares não

pelo valor do conteúdo mas. simplesmente. pelo nú mero
de p�ginas' impressas. Tendo sido pagos Cr$ 130.00 por
três livros com 150. 200 e.300 páginas. temos que:
ai ·0 livro mais barato custuu Cr$ 2000
bl O livro mais �aro custou Cr$ 70.00
c) O livro de maior número de páginas custou Cr$
50,00
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DIFICI
HIST,ÓRIA

1. "A fusão de culturas e a mistura de povos, resultantes das

conquistas de Alexandre Magno, pôs fim à maior parte dos

ideais encarnados pelos gregos dos primeiros tempos. Aos

poucos foi surgindo uma nova civilização, baseada num

misto de elementos gregos e orientais."
Leia com atenção o texto ac.ima e assinale a alternativa

que a ele se refere.

a) Feudalismo;
b) Renascimento;

. 4C) Helenismo;
d) Mitraísmo;
e) Império Romano.

2. No regime feudal, o direito de governar era adquirido com

a posse do feudo. A atuação do senhor feudal regulava-se
pelo segu inte princípio:
a) Só o rei pode governar;

o-b) A lei está acima do governante;
c) Cabe ao senhor estabelecer a lei em seus domínios;
.d) Só é válida a lei aprovada em assembléia;
e) O senhor não necessita da lei para governar.

3. O Humanismo, como precursor do Renascimento, tinha

entre suas caracterfstrcas:

.a) o desenvolvimento do espírito crítico;
b) a restrição ao lucro;
c) a valorização e estudo dos textos clássicos;
d) "a" e "b" se completam;

@) "a" e ;,c" se completam.
4. O movimento do Iluminismo, fundado na Inglaterra por

Newton e Locke, tinha como características:

�a) o racionalismo mecanicista e o deísmo;
b) a filosofia escolástica e o metalismo;
c) o romantismo e as lutas de classe;
d) o racionalismo aristotélico e a doutrina do livre

arbítrio;
e) o princípio do '" Laissez-faire" e a teoria do' direito
divino.

,

�I ,

5. Assinale abaixo os ítens que se referem a causas da 1a.

Guerra Mundial.
I. A tentativa de recuperar a Alemanha permitiu a

ascenção de Hitler ao poder.
€!) A luta imperialista pela posse do Marrocos uniu a

França e Inglaterra contra a Alemanha.

® O pan-eslavismo, plano expansionista russo, conflitava
'

com as intencões austríacas de domínio nos Balcãs.

8A anexação de províncias turcas pela Áustria acentuou

o clima de beligerância entre esse país e a Sérvia.
V. A rivalidade entre os Estados Unidos e o Japão pelo
dom íniq do Pacífico resultou no ataque japonês a Pearl
Harbor.

a) I, II, III;
b) I, II e IV;
c)I,lIeV;

..d) II, III e IV;
e) II, III e V.

6. Portugál não ocupou-se muito cedo da colonização do

Brasil porque:
a) a América ficava mu ito distante da Europa;
b) os índios eram extremamente host is;

�c) não havia mercados a explorar em território brasileiro;
d) Portugal não necessitava de colõnias:
e) a concorrência

-

de- outras nações colonial istas

desestimulava a colonização.
7. A vinda do governo português para o Rio de Janeiro

deveu-se aos conflitos europeus:
a) da Reforma Protestante;
b) da Revolução Americana;
c) da Revolução Industrial;

.·d) das Guerras Napoleônícas;
e) da Ou íntúpla AI iança.

. 8. Por ocasião da Proclamação da República os pai íticos
brasileiros sofriam a influência da filosofia francesa

conhecida como

_
a) existencialismo;
b) idealismo;

�c) positivismo;
d) marxismo;
/ e) intuicionismo.

CU�RSO BARRIGA V R
10 anos de

9. A Revolução de 1930 teve como uma de suas causas o

movimento rebelde do:
a) queremismo;

II b) tenentismo;
c) encilharnento;
d) abolicionismo;
e) civilismo.

10.0 período do Estado Novo caracterizou-se por ser:

a) democrático;
ub) nacionalista; �

c) comunista;
d) integralista;
e) imperial ista.

.OSPB,
1. Assinale a afi rmativa correta:

a) O Brasil é uma Democracia Federalista
b) O Brasil é um Estado-membro Soberano
•.clO Brasil é uma RepÚblica Federativa e Representativa
d) O Brasil é uma Rep:iblica Pari amentarista
e) O Brasil é uma Republica Monarqu ista.

2. São objetivos nacionais permanentes:
a) a paz social
b) a erradicação do analfabetismo
c) a integridade territorial
d) as alternativas a. b e c estão correta,

• e) as al ternativas a e c es tãccorretas.

,3, A Constituição é:
ai uma lei elaborada pelo Poder .íudiclârio
b) uma lei ordinária do Poder Legislativo.
ecl uma lei votada pelo Congresso Nacional
d) uma lei elaborada' pela Assembléia Constituinte

e) um decreto do Ppder Executivo
4. A nossa primeira Constituição data de:

ola) 1824'
b) 1822

c) 1891
d) 1834

.

e) 1837
5. O 6rgão executivo que cuida do nossa potencial

energético é:

18) a ELETROBRÀS
bl a PETROBRÀS
c) a FRONAPE
d) a Companhia Siderúrgica Nacional
e) a Companhia Nacional de Eletricidade.

6. O. Servico de Proteção aos I-ndios confiado ao Marechal
Hondon foi criado no govemo de:

..a) Nilo Peçanha
b) Artur Bernardes

c) Getúlio Vargas
d) Hermes da Fonseca
e) Venceslau Brás

7. Do cruzamento do negro com o Indio resulta:
a) o mulato

� b) o cafuzo
c) o mestiço
di O mameluco
ê) o carihoca

a João Alfredo .filho de pai brasileiro e mãe argentina,
nasceu em Buenos Aires. Aos doze anos c;ie idade

transferiu-s e definitivamente para o Brasil e ao alcançar a

maioridade optou pel a nacional idade brasilei ra, João

Alfredo é:
a) brasileiro
b) brasileiro nato

:'c) brasileiro naturalizado

d) de dupla nacionalidade
e) todas as opções anteriores estão erradas

9. O Brasil:
a) é o fundador da ON U

...b) é membro da ONU

c) já foi membro da ONU

d) é Membro Provisório da ONU
.

e) desliqou-se da ONU'
10.A FAO é um 6rgão da ONU que trata;

a I da saCide
b) da cultura
c) da educação
d) das ciências

�el da agricultura

INGLÊS FRANCÊS
1. Assinale a frase correta:

a) Je mange trop des fru its.
b) Je mange trop du fruits.
c) Je mange trop de fruits.
di Je mange trop de les fruits.
e) N.R.A.

2. Assinale a frase em que o artigo está correto:
a) L'enfants sont beaux.
b) Les enfants sont beaux .

c) Le enfants sont beaux.
d) La enfants sont beaux.
e) N.R.A.

3. Assinale a palavra que apresenta o feminino correto:

a) époux - épouse.
bl délicieux - délicieuxe.
c) juif - juife
di m'inet - minete
e) N.R.A .

1. "We' think that this Test IS goin9 to be . . . . .. .." Qual a

alternativa que completa a frase?

ai easiness
-b) easy v

c) easiest
di easily
el ease

2. Assinale.. a opção correta para completar a segu inte frase:
"She doesn't like people. . ... Iaugh ather."

.

ai whose >

bl which
c) whom

;o di who
el what ....

3. Qual é a opção correta?
"Af ter. . . . . . the car, Jae had very I ittle money lett' .

a) to buy
b) buvs
c) have bought

.

di had bouqht ;
• e) buying

4. Qual a alternativa que completa a oração? "Mary would

have passed if she..

a) have studied
b) studied
c) had studied > U
d) is.studvinq
e) studies

5. Assinale a-opção correta da frase: "And this is the. . TV

set in the shop."
ai rnost expensive s V
b} more expensive
c) less expensive
d) expensiver
el expensivest

6. Assinale a opção correta para completar a seguinte frase:

"They ..... � .. go to Rio by bus last Surnrner."
.

a) do
bl don't
c)will V
di didn't ,

e) won't
.

7. Qual a alternativa que completa a oração: "We can hear a

.... voice. "7

a) ladvs'
bl ladv's � .<./

c) ladvs's ...

di radies' _
e) Iadiess ,.

opção correta da frase: "Tell him not to

. ticket: she mustn't forget. . ... ;

8. Assinale a

f orget....
either.

"

., a) his - hers

b) hers - his ..

c) its - hers Q!

d) his - her

<. e) his - his

9. Assinale a opção correta -de acordo com a seguinte frase:
"He said: "He said: Tve dane this many times before.' "

"He said that he.. . .that many times before."
a) has done

b) did
cl would dõ'

di would have done

e) had dane"

10. Qual é a opção correta?
"The o r i n c-ip a l and the t e ac h e r s from our

Course the b,est luck in the Exams to vou ali."
a) ambltion
b) Will

b) will
cl wish.. ;../
d) desire

el please

4. Qual o grau comparativo que não está correto:

a) Paul est plus courageux que Marie

b) Marie est moins intetiqent que Paul.
c·1 Jean est aussi beaux que Paul.
di Jean est autant beaux que Paul.
el N.R.A.

5. "Je le veis". A.frase correspondente é:

ai Eu lhe vejo.
b) Eu o olho.

cl Eu o vejo.
di Eu lhe olho

el N. R.A.

6. Assinale a frase correta:

ai Ou cinema. j'en viens.
b) Ou cinéma, je en viens.
c) Au cinema, j'en vais.
di Au cinéma, je en vais,
e) N.R.A.

7. Paulo come um bolo. Maria come um outro bolo.

E les me convidam a:

ai manger ses gâteaux.
b) rnanqer leurs gâteaux.
cl manger leur gâteaux.
d) manger son gâteaux.
e) N. R. A.

8. Assinale a frase correta:

ai l.'homme dont je vois.
b) L'homme que je vois.

c) L'homme quoi je VOIS.

di L'homrne qui je vois.

el N.R.A.

9. "Eu ;-;ei ao cinema", A frase c:;:>rre�pondent�'�:,;,,'-."'G.,
râl Je vais au ciné.�a:,""·

r s ... , .. "., "-." ""Im " co .0. ,"c'

, 'jr j ;':_'""'

bl J'irai au cinéma.

c) J'allais au cinema.

d) .Ie suis alle au ci néma.

el N.R.A.

19."João foi ao teatro". A frase correspondente é:

ai Jean a alle au théâtre.

b) Jean a allee au théâtre.
cl Jean est allé au théâtre.
d) Jean cst allée au théâtre.

el N.R.A.

GABARIJOS PÁGlNA 16

E:
• A •

eXperlenCIG

Barriga, Verde-O Estado-Guarujá

o Ves,tibular 77 minuto a minuto

o Jornal o Estado, a Rádio Guarujá e o Curso Barriga
Verde vão acompanhar o Vestibular 77 minuto a minuto,
oferécendo a cobertura mais. completa, mais profissional e

mais ágil da imp rensa càtarinen�e. Todas as manhãs, a manhã
intei ra fique I igado nas ondas médias (1.420 khz) ou cu rtas

(49m) da Guarujá: a todo momento informações precisas da

capital e do interior do estado. Ole tarde, pela Guarujá, ouça
os gabaritos oficiais assim que eles forem liberadps. Sem

\

blá-blá-blá. O Jornal' O Estado, que n'o ano passado foi o

primeiro a denunciar a coincidência de gabaritos no vestibu

lar, vai estar atento, reunindo em suas páginas todas as

informações que você precisa saber. Tudo isto oferecido pelo
Curso Barriga Verde, que colocou ao lado dos vestibulando,s
esta respeitável equipe'de profissionais coordenados por Ce1sar
Valente, que são os responsáveis pela cobertu ra Guarujá-O
Estado do Vestibular 77:

Aldo Grangeiro
Lou renco Cazarré

Rosamaria U rbanetto
Ivani Borges
.Oscar Rosa

Evaristo Vieira

Orestes Araújo
Lou rival Bent(
Rivaldo SouzéJ\
Adilson Sanches
Osmar Teixeira
Alcides Dutra
e Odilon Garcia

*Aí estão os repórteres, locutores, fotógrafos, sonopl astas e

técnicos que vão estar çle plant'ão a partfr de amanhã às 7h.
Com Guarujá, O Estado e'Curso Ban'iga Verde você não está
sozinho neste Vestibular. Nem vai ser o último a saber das
coisas.

·------1
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Siga a orientação do

Detran para chegar rápido
Detran recomenda cautela e solicita que aquelas pessoas que

vão à praia nas manhãs de domingo, segunda, terça c quarta,
evitem transitar pela Agronômica nos horários em que os vestibu
landos estão se dirigindo ao campus da Ufsc (entre 7 e 8h).

* * *

Para que os acidentes não causem atraso aos vestibulandos '0
Detran vai colocar um perito extra que atenderá pelo telefone
:33-0024 e estará localizado junto à Cadeia Pública. Ele estará lá
das .'5h'30min às llh. O plantão normal de acidentes também estará
funcionando e atenderá pelo telefone 44-0l00 e 44-0566, através
do qual será acionado um outro perito que atenderá acidentes
ocorridos' na estrada do Saco dos Limões.

* * *

No caso de batidas que não envolvam ferimentos pessoais, os
motoristas devem apenas entregar os documentos ao guarda de
trânsito mais próximo (nos trajetos haverá25 praças e 4 graduados)
e depois de concluída a prova procurar o plantâo.de acidentes para
fazer o tegistro da ocorrência e retirar ,os documentos.

* * *

Os guardas de trânsito estão instruídos pára prestar toda a orien-
tação e ajuda a fim de que todos consigam chegar a tempo, por isso
o Detran solicita que os motoristas atendam com presteza as de
terminações e dirijam com cortesia.

* * *

Os trechos perigosos, segundo (; Detran: cruzamento da rua

geral do Saco dos Limões com a avenida daBaía Sul (em direção ao

aeroporto). As curvas do José Mendes. "Pela Trindade quase tudo
é perigoso".

* * *

Dar e pedir carona, usai' mais transporte coletivo sâo.recomen-
dações do Detran para que o número de veículos que -vân ao

campus seja menor e para que os problemas sejam também meno

res, tanto no estacionamento quanto no trânsito.
* * *

o MELHOR TRAJETO ,

Segundo o major Nazareno Schmidt, do Detran, o melhor ca
minho para o campus da Ufsc é o trajeto.pelo Saco dos Limões e

Carvoeira, "principalmente para quem vem do continente pela
ponte nova ou sai da Prainha". Por ali o caminho "inclusive é mais
perto". Quem passa pela ponte Hercílio Luz ou sai da parte norte
da cidade, "pode pegar a Beira-Mar e irpela Frei Caneca passando
pela Agronômica e Penitenciária até a cidade universitária". Para
os' candidatos que vão fazer provas no Instituto Estadual de Edu
cação, "não há maiores problemas". O prédio fica na avenida
Mauro Ramos, em frente ao Supermercado Soberana, no centro da
cidade. "O vestibulando poderá pegar o ônibus das Iinhas "Circu
lar" ou "Mauro Ramos", que saem do largo.da Alfândega, no início
da rua Trajano".

* * *

Para evitar engarrafamentos no trânsito a recomendação do De
tran é que quem vem das cidades vizinhas saia de casa entre
5h30min e 6h. Os pais ou parentes que forem levar vestibulandos,
não devem parar para que eles desembarquem, nas vias de trá
fego. Eles devem esperar que o carro chegue ao local de estacio- ,

namento para então descer.

Os "best-sellers" da

véspera. do vestibular
Nesta época de vestibular existe uma grande novidade nas livrarias da

cidade: os vestibulandos estão à procura de livros de autores catarinenses
onde conste biografias, Eles contam que há um boato na cidade afirmando
que na prova de Português haverá questões sobre biografias de autores
catarinenses. E como as livrarias somente possuem o livro "Assim Escre
vem os Catarinenses", um1ivro de contos com 22 autores com as respecti
vas bioqrafias, ele é um dos mais procurados, revela Eliete Costa, funcio
nária da Livraria Lunardelli, à rua Deodoro, 18. O mesmo livro é um dos
mais vendidos na Livraria Record, à rua Trajano, afirma a encarregada do
setor, Dalva Castro,

Os mais vendidos, na Livraria Lunardelli são os seguin.tes: "Organiza
ção Saci \lI ePolitica do Brasil - Curso de Civismo", de Ayrton Capela e

Jaldyr Fausti no da Silva (Cr$ 25,00); "Biologia - Em Palavras Cruzadas" e

"Química - Em Palavras Cruzadas" '(Cr$ 40,00 cada) de Luiz Alberto
Silveira; "Passe no Vestibular- Seu Caminho Certo Para a Aprovação",
do professor M, Sommer (Cr$ 70,00); "Só Testes Para o Vestibular", do
Cepu (Cr$ 40,�0); e "Assim Escrevem os Catarinenses" (Cr$ 50,00).

Custo de vida pode fechar

restaurante da Ufsc
O restaurante universitário da UFSC podefechar suas portas este ano, A

possibilidade foi levantada pelo reitor Caspar Erich Stemmer, apresen
tando o restaurante como a principal dificuldade a ser enfrentada pela
universidade para este período letivo. "As-instalaçóes atuaís são insufi
cientes, Tudo que podíamos fazer para racionalizar o atendimento já foi
feito. Atualmente, atendemos um estudante a cada três segundos, Mas
apesar desse esforço, formam-se longas filas", disse o reitor.

De momento, acrescentou Gaspar Stemmer, estamos pensando em

ampliá-lo, mas" para isso, precisamos de recursos", Para exemplificar as
dificuldades enfrentadas neste setor, o reitor citou o preço dosalimentos
que tem sofrido aumentos elevados e constantes. "O feijão, por exemplo,i
passou de Cr$ 2,50 em dezembro de 1975 para Cr$ 17,50 no final do ano
passado", Uma das soluções, levantadas pelo reitor, para impedir o fe
chamento do RU seria um aumento s�bstancial no preço das refeições, já
que a universidade, atuatrnente subsidia 50 por cento do custo deste
serviço, Oútra solução seria a fixação de um número máximo de usuários,

Â' ,

""
CENTRAIS ELETRI(AS DE SANTA CATARINA S, A,

..
(ELESC

COMUNICAÇÃO
A CELESC - Agência Florianópolis, comunica a seus

consumidores que DOMINGO, dia 09/01/77, a tírn de
permitir trabalhos de reforma em sua RD .Flori anôpolis,
haverá jalta de energia elétrica nos' seguintes locais e

horários:
LINHA ILHA 3
Das 5,00 às 8,30 horas: Ruas Alrnírante Lamego e RocaiClva,
entre a Koesa e Av. Othon Gama D'Eca e ruas Cic:iacentes
rua Esteves Junior, entre a Praça Lauro Muller" '""v_ Rio
Branco. I

Florianópolis, 6 de janeiro de 1977.
A EMPRESA

Vá ver hoje o local da

VES"T1BUL'AR
'

, sua prova. E importante.
,

.

-

Hoje o último dia para os vestibulandos visltarern o Campus
da UFSC.e o Instituto Estadual de Educação para identificar a

sala onde realizarão suas provas. Devido as grandes distâncias
entre um prédio e outro e, principalmente, a dificuldade de loco

moção dentro dos blocos modulados, um verdadeiro labirinto, a
coordenação do vestibular da UFSC decidiu ont-em colocar avi
sos nas emissoras de rádio convidando os vestibulandos a visitar
o local hoje, Esta atitude tortomada para evitar que, na manhã de
domingo, os vestibulandos possam perder a prova por chegarem
atrasados.

O mesmo risco estão correndo os candidatos que vão fazer

provas no IEE, Naquele local existe um mapa indicando o número
das salas e das inscrições dos candidatos. Mas, como o prédio é
muito grande e os corredores se bifurcam, já está sendo notada
uma grande dificuldade para a localização das salas. Na tarde de
ontem foi considerável o número de candidatos que foram até o

prédio, do Instituto.
Um deres, vestibulando de engenharia civil, Amauri Farias

Ramos Júnior de 17 anos, saiu irritado do prédio, depois de meia
hora de proc�ra. "Eles indicam as alas, mas eu não consequi
encontrar", Num diálogo que travou com um tunctonárto do

Instituto Amauri recebeu como resposta: "Venha na hora da

prova, não incomode agora". Por outro lado, é aguardado para
hoje um grande número de vestibulandos no campus da UFSC,
para localização com antecipação das salas, devido aos apelos
transmitidos pelas emissoras de rádio,

Os candidatos não poderão mais sair da sala levando

cópias das provas. O R.U. esta com a sobrevivência ameaçada.
A bermuda será permitida. Escolha seu trajeto,

seu ônibus. Mas se você puder, vá de carona, ou dê carona.

OsdanosdoX adoção da redação no vestibu
lar' não solucionaria o pro
blema, porque é toda a estru
tura de seleção' que esta vi
ciada. A redação, já adotada
em outros estados e não em,

Santa Catarina, poderá forçar
uma rneltrorarnas o problema
não é só o redigir, mas sim o

pensar, que a múltipla escolha
vai progressivamente embo-

,

tando".

Medo do erro
juinville (Sucursal) - "Um

simples erro de cálculo ou

problema numa unidace de
ensino superior que promo
verá o vestibular a partir do
próximo domingo, poderá
anular todo o unificado nas

demais unidades do estado
de Santa Catarina e prejudicar
17 mil candidatos", Este é um

dos meioses temores do coor

denador local do vestibular da
fundação Universidade Re

gional de Joinvilte, (Furj), pro
fessor Avelino Marcante,
De outro lado, o coordena

dor vê neste concurso, sob
estas novas formas de organi
zação, vários pontos positivos
-como a manutenção de um

controle único, dando maior
unidade de critérios entre
todas as faculdaLfes, funda
ções e universidades; inte

gração de todas as unidades
universitárias, algo inédito em

termos estaduais,
Segundo os demonstrativos'

de inscrições, a inclusão da
Universidade Federal não pre
judicou em nada o número de
inscritos, No ano passado, a

Faculdade de Engenharia (da
Udesc) e a Furj (dá prefeitura
de Joinville) registraram 1400

inscrições ao todo, Este ano

.estão inscritos 953 na Furj e

798 na Fscukiede de Enge
nharia, O número deste ano

superou em 351 o' número do
ano passado,

Este panorama mostra que a

inclusão da UFSC não preju
dicou em nada as fundações,
O professor Avelino Marcante
explica que "há apenas um

pequeno número de candida
tos que optaram ar curas na

UFSC, geralmente todos de
alto poder aquisitivo", No seu

entender, não só a UFSC como

outras universidades do go-
,

vemo deveriam instituir ensino
pago para este tipo de aluno
de alto poder aquisitivo e ca

nalizar estes recursos para as

iundeções, para que elas

aprimorem, sua estrutura,

"O candidato que vem a

Joinville prestar vestibular -

explica ainda - é um estu
dante fixo, isto é, se é de fora
ele tem pouco poder aquisi
tivo, tem que trabalhar durante
o dia e estudar à noite", De
vido a isto, a professora Maria
Anísia; da Furj, diz que há 90
por cento de optantes por cur
sos noturnos enquanto, du
rante o período de aulas, pra
ticamente todas as 56 salas da
universidade ficam vazias du
rante o dia,

No interior,
elogios à unificação.

Chegar antes' �Fa��es", ""
a Fepevi foi b�nefi-

Com relaçao a orqaruzaçao, a

Blumenau (Sucursal) - coordenação pela Acafe, até o ano

Todos os preparativos para o passado "funcionou melhor, ma,s
exame vestibular, 77 na Fun- tratando-ce ri" =xperiência nova:

dação Regional Educacional (a particu.eváo coordenação da

de Blumenau (Furb), já estão 'Ufsc),. as falhas existentes este

ano são releváveis", segundo ele,
ultimados, inclusive a distri- "há mais de três anos deixou de
buição dos candidatos nos existir a figura controvertida do ex-

pavilhões da PROEB e giná- cedente",
'

sio de esportes Sebastião Salientou, Álvaro Brandão que,

Cruz, O "Galeqáo". "relativamente ao sistema de sele-

S '1' d ção através de provas de múltiplaserão uti rza os para con-
escolha, entendemos 'ser, o critériotrote dos exames, apr?xima- perfeitamente válido, eis que retira

damente 65 fiscais e somente qualquer critério subjetivo nas cor

terão acesso aos locais dos reções da prova", Para ele, "o sís-:
exames os candidatos, fis- tema' se aperfeiçoa com adoação
cais e imprensa, para evitar do escore' padrão, o que afasta o

perigo de fraude nos exames. candidato que arrisca inutilizando

ibi sempre uma mesma letra no cartão
Mas mesmo assim a pOSSI 1-\ "

lidade dos candidatos utiliza- resposta,
No que diz respeito a redação,

rem uma "colinha" não está Álvaro Brandão, ac'ia importante
afastada, "pois sempre exis- sua inclusão no vestibular, desde
tem aqueles que preparam que, "na correção das mesmas se

alguma coisa para se lernbra-: conseguisse afastar qualquer crité
rem na hora", ' rio subjetivo, limitando-se apenas a

Segundo Mário Wisentai- corrigir os erros de português e a

exposição correta e compreensível
ner, coordenador geral do do tema abordado",
Exame Vestibular em. Blu- Finalizando, disse que- com re

menau, até os locais onde se lação ao vestibular unificado -

desenrolarão, os exames é "entendemos em termos regionais
propício para a frustração que o sístema traz grande vanta

daqueles que bolaram al-
.

gens para os vestibulandos que

f, I não são obrigados a deslocamen-
guma ormu a para se cornu-

I tos, tanto para efetuar.as suas ins-
nicar com os amigos que po- I crições como, também par,a a reali
deriam ficar na área externa [zaçáo das provas, já que tais atos
do pátio, O pavilhão -da PR- 'puderam ser realizados nas funda

OEB; é totalmente coberto ções mais próximas aos seus do
Com alumínio, e o material é 'micílios, evitando grandes concen
um péssimo propagador de trações nas sedes dos cursos mais

ondas dé rádio. Por este mo- procurados",
O vestibulando Max Jorge Filho,tivo não poderá ser utilizado é de opinião de que este está sendo

o sistema de rádio- maisfácíl, devido a criação das três
comunicação. O mesmo opções que o candidato pode ter

ocorre com o Galegão, que ao' mesmo tempo, Ele optou pelos
também é coberto do mesmo cursos de Direito em ltajai, Ciên-

material. cias Contábeis e Administração,
,

, em Blumenau. Max acha que aCom esta medida de pre- maioria dos estudantes de Itajaí,
caução, a própria comissão deixam para se preparar muito em
de organização do vestibu- cima da é�oca dos exames devido
lar, se viu prejudicada, pois a problemas de trabalho, 'além de
era interesse da mesma, ins- poucos fazerem cursinhos pré
talar no interior do pavilhão -vestibular, por serem muito caros,

da PROEB um sistema de em relação ao nível-econórnlco na

comunicação" através de, região, dando como exemplo, o

cursinho' criado pela Faculdade e
.rádio amador, com todas as Filosofia de Itajaí, que cobra, por
cidades do Estado,' mas de- apenas um mês de aula,
vido ao material de constru- Cr$ 350,00, cursos que em sua opi
çáo do local, o rádio deverá nião deveria ser no mínimo três
ser instalado mesmo na Furb. meses.

Pelos estudos real izados, a
distribuição dos candidatos
nos dois pavilhões ficoul
assim determinada: os can-,'
didatos de 10 opção na

uni-liversidade Federal, farão pro
vas no ginásio Sebastião
Cruz, ou seja, os candidatos I

cujo número de inscrição fOr\de 02-0001 até 02-0490, deve
rão se deslocar para o Gale
gãb. Os demais deverão pres
tar exames na PROEB. Esta

I

foi a melhor maneira encon- i
trada, segundo Mário Wisen- ,

tainer. I

Todos' os candidatos, de-:
verão comparecer aos locais
de exame, pelo 'menos uma,

hora antes do horário pre- i

visto para início, ou seja, às 7
horas, para poderem verifi
car seus números nas cadei
ras. A cornissào coordena-.
dora, não permitirá a entrada
de redartadár ios em ne

nhuma hipótese e todos os

candidatos deverão portar
. documento de indentidade e

a fioha de inscrição, pois sem
estes requisitos não presta
rão exames.

Se oriente'

UÉ necessário"
Chapecó\(Sucursal) - o coor

denador regional do vestibular
em Chapecó, professor Santo
Rossetto entende que o con

curso foi cuidadosamente plane
jado e diz que a sua realização.
"será, suficientemente organi
zada para obter os objetivos e as

vantagens previstas", Na Fun
dest estão inscritos 344 candida
tos contra 240 do ano anterior,
para as mesmas 230 vagas,
Como vantaqens e objetivos

ele apresenta a uniticaçào de
todas as instituições de ensino

superior em torno deste aconte

cimento, "que os obrigou a se

preparar em comum, facilitando
aos vestibulandos o acesso aos

locais de inscrição e realização
das provas e' por abranger um

número maior de candidatos em

todo o Estado",
Quanto ao problema de colo

car uma prova de redação no ves

tibular, Rossetto diz ser útil e ne
cessário, pois a Fundest "vem en

frentando casos reais de alunos

que ingressam em faculdades
sem a devida preparação em re

lação a língua portuguesa", Ele
salienta que o problema existe e

que a Fundação de Ensino que
representa, para minimizar 'a si
tuação vai a partir deste ano, ado
tar para os primeir.os anos de
todos os cursos, aulas de portu-
guês, ,', ,

O coordenador regional, diz
'ainda, que o s+sterna de
múltipla-escolha "não é de muita
justiça, mas que é de fácil assimi
lação pelo aluno, ao mesmo

tempo que favorece mais ainda a

correção das provas".
Para o vestibulando Nemesio

Carlos da Silva o vestibular é ne

cessário porque "não há outro
meio para o acesso à Universi
dade", Ele diz que não há vagas
para todos e "é necessário sele
cionar", Porém, 'ele discorda da
fórmula de mÚltipla-!iscolha por
entender que "mu'ita gente sem

condições" acaba obtendo apro
vação na base do "chute",
Silva sugere que as universi

dades adptem dois vestibulares:
"um de português e de uma ma

téria básica, que possa ser esco

lhida, e que serviriam de seleção
inicial; e outra de uma matéria de
acordo r.om a à área técnica de
escolha do candidato",

Ninguém vai poder levar
l.

as provas para casa

"SÓ será permitida que o candidato leve a prova para casa

depois de realizado 'todo 'o Concurso Vestibular". Segundo o
, presidente da Comissão Permanente do Vestibular, professor
Edú Rosa, esta decisão foi tomada tendo em vista recente deter

minação do Ministério da Educação e Cultura. "Apenas para a

imprensa serão fornecidos os gabaritos e os cadernos de provas
para efeitos de divulgação no dia seguinte".
A Coperve já concluiu todos os trabalhos, aguardando apenas

o início dos exames, a resultado final do Vestibular, conforme
previsão dos componentes da Coperve, continua sendo para o

dia 17 de janeiro, "se nada acontecer com os computadores 'do
'CPD de Blumenau". Garantem somente que o gabarito das pro
vas será fornecido todos os dias, às 20 horas, na Reitoria da Utsc.,
Por outro lado, as comissões executadoras do Concurso Vestibu
lar disseram que os últimos preparativos estão sendo providen
ciados e, na Ufsc, o' Coordenador da Comissão Local, professor
L�iz_Taylor Siedler, dá as seguintes informações gerais: I

- A mais importante recomendação e que os candidatos ve

nham hoje até o campus da Trindade para connhecer antecipa- ,

damente o local e a carteira onde vão fazer as provas, especial
mente no prédio da Biblioteca Central e nos Blocos Modulados;

- Estar na porta destes dois prédios antes das, sete horas

porque são muito grandes e se parecem com um labirinto. Se um
candidato chegar às 7h e 20min pode não encontrar seu lugar até
às oito horas, início da prova;

- Trazer caneta esferográfica, preta ou azul; Qualquer tipo de

cola, a prova será 'recolhida sem nenhuma apelação;
- Os candidatos poderão vir de bermuda, mas sem camisa não

poderão entrar.'
Recomendam ainda que os vestibulandos não estudem no

sábado para evitare� desmaio e sono durante as provas,' Lem
brou também o professor Siedler, de que o aluno terá que estar

dentro da sala antes das oito horas. "A tolerância será zero, E a

hora a ser seguida será a da Telesc.

Para ir de ônibus, várias

opções, Escolha aqui.
Para o vestibulando que precisar locomover-se de ônibus, exis

tem as segujntes opções: se morar no Estreito e for fazer o

vestibular no Instituto Estadual de Educaçáo (IEE), poderá pegar
o ônibus Escola, que custa Cr$ 1,00, ou o Praça da Bandeira, que
custa Cr$ 0,80. Esses dois ônibus fazem linha até a FAC, na

avenida Hercílio Luz, atrás do IEE. Ou poderá viajar com a linha

Canto, que custa Cr$ 0,80, só que o ponto final é na Praça Pio XII,
na rua 7 de Setembro, de onde o vestibulando poderá caminhar a
pé até o IEE. I

Se estiver em Coqueiros, poderá tomar a linha Bom Abrigo ou

Abrão, (Cr$ 1,00), Eles fazem linha até o aterro da Baia Sul, onde
o vestibulando poderá, em seguida, embarcar no ônibus que faz
linha até a Ufsc, que parte do lado do prédio da Alfândega, na rua
Conselheiro Mafra, esquina com Trajano. Do aterro facilmente
pode-se caminhar a pé até o IEE.
Mas se o vestibulando quiser poderá tomar o ônibus especial, a

partir das 5h30min, que sairá em f.rente do Supermercado Pão de

Açúcar. Existirá tantos ônibus quanto for necessário, garante a

Empresa Trindadense. Neste ponto, inclusive, todos os vestibu-
, landos que vierem do continente, poderão saltar, e em seguida
tomar o ônibus especial. O ônibus que faz linha de São José ao

.centro custa Cr$ 1,30 a passagem; o de Campinas Cr$ 1,10 e o de
Capoeiras Cr$ 1,00.

'
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Uma boacrazão para garantir o seu ingresso na
" ,� ,

Universidade: CURSO BARRIGA,VERDE.

Tubarão '(Sucursal) - No
caso especifico da Fundação
Educacional Sul de Santa Ca
tarina -'-- Fessc - não houve

prejuízo com a unificação do
vesti bolar entre. a Acafe ,e a

Utsc. A declaração é do prof.
Wilson Schuelter, diretor da
Escola Superior de Ciências e

Pedagogia, e coordenador
local do vestibular 77,
Acrescentou que em 76 a

Fessc teve cerca de 787 alunos
inscritos para seus diversos
cursos, Este ano, o total che

gou, em primeira opção, 700,
"Mas 'isto não significa que
houve uma queda, pois muitos
alunos preferem tentar em

primeira opção a Ufsc, por
terem parentes em Florianópo
lis e mesmo por não terem que
pagar as taxas das fundações"
esclareceu o prof. Wilson
Schuelter.
Para ele, o aumento de ins

critos este ano na Fessc, ao

contrário do que ocorreu com

as outras fundações, deve-se à
contínua melhoria na quali
dade do ensino oferecido pela
Fessc, "Os alunos são aqui os
qrandes divulgadores das mo

dernas técnicas de ensino,
uma educação voltada para a

região, nossa preocupação e

atuação com o desenvolvi
mento, tudo isso faz com que
eles recomendem à Fessc,
cuja penetração em todo o sul
do estado émuíto g'rande"
frisou.
Outro fator apontado pelo

diretor da Escp é que a maioria
dos cursos da Fessc já estão
reconhecidos pelo Mec, com

os alunos recebendo os di
plomas assinados e' regula
mentados, "Os poucos cursos

que ainda não foram reconhe
cidos, os processos já estão
em tramitação, e isso dá
grande segurança aos alunos,
por saberem que não terão no

futuro problemas com o exer

cício 'profissional",
-Os testes de múltipla es

cólha no vestibular e em qual-.
quer tipo de ensino e verifica

ção de aprandizaqern foram
condenados pela professora
Eugênia Aguiar, que leciona
na Fessc "Didática e Metodo

logia do Ensino", "Toda prova
deveria ser 50% objetiva e 50%
reflexiva" ,

Acha -que normalmente as

questões objetivas, como no

caso do vestibular, tavorecern
as respostas sem o conheci
mento do conteúdo .. "En

quanto que as questões refle
xivas, o aluno para resolver

precisa ter muito mais conhe
cimento",

- Inclusive há alunos que
tem dificuldades de responder
as questões puramente objeti
vas, enquanto outros as tem
em relação as reflexivas. "Com
isso" - continuou a profes
sora- posso afirmar que o sis
tema adotado pelo vestib.ular
não seleciona os melhores
alunos",
'A única vantagem d0S testes

objetivos, segundo Eugênia
Aguiar é a facilidade de corre

ção, mas por outro lado

"gasta-se, muito tempo na

confecção". A dificuldade dos
testes reflexivos seria" para
ela, a dotação de critérios de

correção, "pois isso varia de

professor para professor".
- Outra grande desvanta

gem dos testes objetivqs de

múltipla escolha no vestibular,
é que ele, como sendo um ver

dadeiro acontecimento nacio-
.nal nesta época do' ano, pelo
número de 'pessoas envolvi
das, pelas necessidades de as

cenção cultural e profissional,'
enfim, pelo próprio ,desenvolvimento brasileiro, faz com

que este modelo vá se reba
tendo em outras áreas de en

sino, principalmente o 'pri
meiro e segundo grau.
Com isso. acrescenta a prof,

Eugênia Aguiar, o erro vai se
multiplicando, e condicio
nando outras áreas, que fun
cionam como degTaus para a

universidade, 'Assim, só a

- Dentro do tipo padrão de
candidato a' vestibular de
Joinville e que representa 85 a

90 por cento do total de pre
tendentes da Furj, se situa °

postulante Vilson Certos 80-

temeoi, 18 anos, pretendente
a uma vaga no curso de admi
nistração, o mais concorrido,

O candidato fez o curso

médio de Técnico em Secreta
riado, no Colégio Professor
Francisco Mazzola, em Nova
Trento, no interior do Estado,
Ele tem pouce ba,se de conhe
cimento para entrar numa uni
versidade e explica: "Eu

'aprendi pouca coisa neste
curso e eu não o critico porque
este curso não visava preparar
candidatos para o vestibular
Nas cidades pequenas, como
a que onde estudei, não há
opções para cursos de alto

, padrão e que eJe certo modo
fornecessem uma base para o

vestibular"

'Crieiúma (Sucursal) - O

professor Joaquim Arantes de
Bem, informou que candidatos
com os números de inscrição
de 0100331 a 0806595, realiza
rão' as provas no campus uni

versitário, e de 0806617 a

1903241, no colégio Marista,

As vantagens
I Itajaí (Sucursal) - O coordena
dor regional do vestibular, Carlos
Cazuna Nosse, Diretor geral da FE

PEVI, em relação as vantagens e

desvantagens do unificado, princi
palmente, quanto a sua organiza
ção, acha que "há uma maior faci
lidade e comodidade para os alu

nos; principalmente os residentes
no interior do Estado" e salientou

que, "algumas fundações foram

prejudicadas com o ingresso na

universidade Federal, devido as,
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